
                                                                                                                                                                                                                                                                
 
 
 
Número 5.- Sesión Ordinaria celebrada por el Excele ntísimo 

Ayuntamiento Pleno de Rota, en primera convocatoria  el día 
veintidós de abril del año dos mil diez.  

 
 

SEÑORES ASISTENTES 
 

Presidente  
D. Jesús Mª Corrales Hernández 

 
Tenientes de Alcalde  

D. Antonio Alcedo González 
Dª Mª Carmen Laynez Bernal 
D. Antonio Peña Izquierdo 

Dª Montemayor Laynez de los Santos 
Dª María de los Ángeles Sánchez Moreno 

 
Concejales  

D. Juan Antonio Liaño Pazos 
Dª Auxiliadora Izquierdo Paredes 

D. José Luis Luna Rodríguez 
Dª Laura Castellano Sánchez 

D. Francisco José Martín-Bejarano Verano 
D. Manuel Laynez de los Santos 

Dª Encarnación Niño Rico 
D. Manuel Bravo Acuña 

D. Felipe Márquez Mateo 
D. Andrés Varela Rodríguez 

Dª Rosa Mª Gatón Ramos 
Dª Mª Dolores González Fuentes 

D. Manuel J. Helices Pacheco 
 

Interventor  
D. Fernando Rodríguez Acero 

 
Secretaria Acctal.  

Dª Mª Teresa Villanueva Ruiz-Mateos 
 

Secretario General  
D. Juan Carlos Utrera Camargo 

 
 
 

 
  En la Villa de Rota, siendo las nueve horas y tre s minutos  
del día veintidós de abril del año dos mil diez, en  el Salón Capitular 
de esta Casa Consistorial, sito en c/ Cuna, se reún e el Pleno de este 
Excelentísimo Ayuntamiento, a fin de celebrar en pr imera citación 
Sesión Ordinaria, previamente convocada de forma re glamentaria. 
 
 Preside el 2º Teniente de Alcalde, D. Jesús Mª Cor rales 
Hernández, por encontrarse de viaje el Sr. Alcalde,  D. Lorenzo Sánchez 
Alonso, y asisten los señores que anteriormente se han relacionado, 
justificándose la ausencia de la Teniente de Alcald e Dª Mª Eva 
Corrales Caballero. 
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   Abierta la sesión, fueron dado a conocer los asu ntos que 
figuraban en el Orden del Día, previamente distribu ido. 

 
  
 
PUNTO 1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE ACTAS DE LAS SESIONES 

CELEBRADAS LOS DIAS  18 DE NOVIEMBRE Y 29 DE DICIEM BRE DE 
2009 Y 26 DE FEBRERO DE 2010.  

 
 
 Conocidas las actas de las sesiones celebradas por  el 
Excelentísimo Ayuntamiento Pleno los días  18 de no viembre y 29 de 
diciembre de 2009 y 26 de febrero de 2010, números 16, 19 y 3  
respectivamente, se acuerda aprobarlas, por unanimi dad de los 
dieciocho Concejales presentes (ocho del Grupo Muni cipal del Partido 
Roteños Unidos, tres del Grupo Municipal del Partid o Popular, seis del 
Grupo Municipal del Partido Socialista y uno del re presentante del 
Partido Izquierda Unida-Los Verdes), con la enmiend a que a 
continuación se detalla, en lo que respecta al acta  de 29 de diciembre 
de 2009, y que las mismas se transcriban en el Libr o de Actas 
correspondiente: 
 
 - En la relación de asistentes del acta de 29 de 
diciembre de 2009, incluir al Concejal D. Manuel J.  Helices Pacheco. 
 
 
 
PUNTO 2º.- COMUNICADOS OFICIALES.  
 
 
 
Decreto del Sr. Alcalde-Presidente delegando firma a favor de la 7ª 
Teniente de Alcalde, Delegada de la Policía Local, Dª Mª Ángeles 
Sánchez Moreno. 
 
 
 Se da cuenta por el Sr. Secretario del Decreto dic tado por 
el Sr. Alcalde-Presidente, con fecha 24 de marzo de  2010, delegando 
firma a favor de la 7ª Teniente de Alcalde, Delegad a de la Policía 
Local, Dª Mª Ángeles Sánchez Moreno. 
 
 

 
PUNTO 3º.- DAR CUENTA DE LOS DECRETOS Y RESOLUCIONE S DE ALCALDÍA 

DICTADOS DESDE EL ÚLTIMO PLENO ORDINARIO.  
 
  
 
 Por el Sr. Secretario General se da cuenta al Excm o.  
Ayuntamiento Pleno de los Decretos y Resoluciones d ictados por la 
Alcaldía-Presidencia, durante el periodo comprendid o del 2 al 31 de 
marzo de 2010, numerados del 1303 al 2248, ambos in clusive, 
respectivamente. 
 
 
(Se incorpora a la Sesión la Concejal Dª Laura Cast ellano Sánchez, 
siendo las nueve horas y ocho minutos) 
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PUNTO 4º.- PROPUESTA DE LA TENIENTE DE ALCALDE DELE GADA DE 
PATRIMONIO, PARA LA APROBACIÓN DEL INVENTARIO GENERAL 
CONSOLIDADO DE ESTE AYUNTAMIENTO, DEL EJERCICIO 200 9.  

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 11 de marzo de 2010, al punto 6º.1, y previa  declaración de 
urgencia, en la que se dictaminó favorablemente, po r mayoría, es decir 
con el voto a favor de la Presidenta, de los repres entantes del Grupo 
Municipal del Partido Roteños Unidos, del represent ante del Grupo 
Municipal del Partido Popular y del representante d el Partido 
Izquierda Unida-Los Verdes, y la abstención del rep resentante del 
Grupo Municipal del Partido Socialista, la propuest a de la Teniente de 
Alcalde Delegada de Patrimonio, para la aprobación del Inventario 
General Consolidado de este Ayuntamiento, del ejerc icio 2009. 
 
 
 Seguidamente, se conoce el texto íntegro de la pro puesta 
formulada por la Teniente de Alcalde Delegada de Pa trimonio, Dª 
Montemayor Laynez de los Santos, que dice así: 
 
 “I.- Que por parte del Negociado de Patrimonio se han 
estado llevando a cabo los trabajos de actualizació n del Inventario 
General Consolidado de cuantos bienes, derechos y a cciones es titular 
este Ayuntamiento, correspondiente al periodo compr endido entre el 1 
de Enero al 31 de Diciembre de 2.009, disponiendo p ara ello este 
Ayuntamiento de nuevo programa informático adquirid o a la empresa 
Cibernos Cartoycar, habiéndose realizado el propio de los muebles 
histórico-artísticos por el técnico licenciado en B ellas Artes Don 
Abel Martín-Bejarano Sánchez, dentro del Programa P rovincial de 
formación en Prácticas C2012C del Instituto de Empl eo y Desarrollo 
Socioeconómico y Tecnológico de la Diputación de Cá diz (IEDT)  en 
coordinación con este Negociado y la Delegación Mun icipal de Cultura, 
habiéndose aprobado por Junta de Gobierno Local de fecha 2 de febrero 
de 2.010, al punto 11º, protocolo a seguir en caso de altas, bajas y 
modificaciones relativas a dichos muebles. 
 II.- El artículo 95 del Decreto 18/2006, de 24 de enero 
por el que se aprueba el Reglamento de Bienes de la s Entidades Locales 
de Andalucía establece la obligación de las entidad es locales en orden 
a la elaboración de un inventario general consolida do, el cual, según 
dispone el artículo 96 del citado cuerpo normativo,  deberá estar 
integrado por los siguientes inventarios parciales:  
 
a)   El de los bienes, derechos y obligaciones de l a Entidad 
Local, incluidos los cedidos a otras administracion es o a particulares 
que hayan de revertir a la Entidad. 
b) El Patrimonio Municipal de Suelo. 
c) El Patrimonio Histórico. 
d) El de los Organismo Autónomos y otras entidades con 
personalidad propia dependientes de la Entidad Loca l. 
 
 III.- A fin de dar cumplimiento a lo dispuesto en los 
artículos antes expuestos, se ha procedido a actual izar el Inventario 
Municipal con las altas y variaciones correspondien te al ejercicio 
2009.  
 
 En orden a lo expuesto, adjunto se acompaña la sig uiente 
documentación, correspondiente al citado ejercicio:  
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- Listado-Resumen de las altas, bajas y demás variaci ones 
producidas en el Inventario General de Bienes Inmue bles Urbanos, con 
sus correspondientes fichas (Epígrafe 1.1.).  
- Listado-Resumen de las altas, bajas y demás variaci ones 
producidas en el Inventario General de Bienes Inmue bles Rústicos con 
sus respectivas fichas. (Epígrafe 1.2) 
- Listado-Resumen de altas, bajas y demás variaciones  
producidas en el epígrafe de viales con sus fichas (Epígrafe 1.3).  
- Listado-resumen de altas, bajas y demás variaciones  
producidas en el Patrimonio Municipal de Suelo, con  sus fichas. 
(Epígrafe 1.4) 
- Listado-Resumen de altas, bajas y demás variaciones  
producidas en el Inventario de Patrimonio Histórico  (Epígrafe 1.5), 
junto con fichas. 
- Listado-Resumen de altas, bajas y demás variaciones  en 
derechos reales, con sus correspondientes fichas (E pígrafe 2). 
- Informe emitido por técnico licenciado en Bellas Ar tes Don 
Abel Martín-Bejarano Sánchez quien ha realizado, en  coordinación con 
el Negociado de Patrimonio y Cultura, el Inventario  de los muebles 
histórico, artísticos o de considerable valor econó mico (Epígrafe 3) 
de este Ayuntamiento, acompañándose ficha de cada m ueble.  
- En cuanto al inventario de los valores mobiliarios y 
derechos de carácter personal (epígrafes 4 y 5), no  consta información 
en el Negociado de Patrimonio de altas, bajas y dem ás variaciones al 
respecto, durante el periodo antes señalado, hacién dose constar tales 
extremos en los listados que se acompañan. 
- Listado-Resumen correspondiente al epígrafe de vehí culos 
(epígrafe 6)  
- Listado-Resumen de los movimientos producidos duran te el 
ejercicio 2009 sobre bienes muebles propiedad de es te Ayuntamiento 
(Epígrafe 8). 
- Listado-Resumen de altas, bajas y demás variaciones  en 
bienes y derechos revertibles (Epígrafe 9), con sus  correspondientes 
fichas.  
 
 Por lo que se refiere al epígrafe de semovientes ( Epíg.. 
7) y al de propiedades inmateriales (epig. 10), dec ir que ninguna 
alteración se ha producido en los periodos antes ci tados. 
  
 Asimismo, se adjunta documentación relativa a los 
siguientes inventarios parciales: 
 
a) El propio  del Organismo Autónomo de Recaudación . 
b) El de la Sociedad Municipal denominada Sociedad 
Urbanística de Rota, S.A. 
c) El de la Sociedad Municipal Aguas de Rota (AREMS A). 
d) El de la Sociedad Municipal de Desarrollo Económ ico de 
Rota, SAU. 
e) El del Servicio Asistencial de Proximidad Empres a 
Municipal, S.A. 
f) El de la Fundación Municipal para el Turismo y C omercio  
g) El de Fundación Municipal para la Agricultura y Medio 
Ambiente. 
h) El propio de la Fundación de Juventud, Cultura y  Deportes. 
 
 IV.- Que a la vista de lo expuesto, al Excmo. Ayun tamiento 
Pleno propone la aprobación, si procede, del Invent ario General 
Consolidado de este Ayuntamiento del ejercicio 2.00 9.” 
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 Toma la palabra el Concejal del Grupo Municipal 
Socialista, D. Manuel Bravo, aludiendo a que en el Pleno pasado no 
estaba la documentación, habiéndose personado en el  día de ayer en el 
despacho del Sr. Secretario para ver toda la docume ntación, las altas, 
las bajas y las modificaciones que se han efectuado , no encontrando 
ningún problema al respecto, si bien solicita de la  Delegada de 
Patrimonio que cuando pueda les conteste por escrit o cómo se recoge 
dentro del Patrimonio Municipal el derecho del Ayun tamiento sobre las 
50 plazas de aparcamiento de la Plaza de las Canter as y por qué valor. 
 
 
 Contesta Dª Montemayor Laynez que consultará con e l 
Departamento de Patrimonio y les hará llegar por es crito la situación 
en que se encuentran los garajes de la Plaza de las  Canteras, el valor 
que tienen y demás. 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de lo s 
diecinueve Concejales presentes (nueve del Grupo Mu nicipal del Partido 
Roteños Unidos, tres del Grupo Municipal del Partid o Popular, seis del 
Grupo Municipal del Partido Socialista y uno del re presentante del 
Partido Izquierda Unida-Los Verdes), acuerda aproba r el Inventario 
General Consolidado de este Ayuntamiento, correspon diente al ejercicio 
2009. 
 
 
 
PUNTO 5º.- RATIFICACIÓN DEL ACUERDO DE JUNTA DE GOB IERNO LOCAL, DE 

FECHA 16 DE MARZO DE 2010, AL PUNTO 9º, PARA EL APO YO A LA 
SOLICITUD DE INTERÉS TURÍSTICO DE ANDALUCIA, PARA E L 
EMBARQUE DE LAS HERMANDADES ROCIERAS EN LA PLAYA DE BAJO 
GUIA, A SOLICITUD DEL AYUNTAMIENTO DE SANLUCAR DE 
BARRAMEDA. 

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 15 de abril de 2010, al punto 1º, en la que se dictaminó 
favorablemente, por mayoría, es decir con el voto a  favor del  
Presidente, de los representantes del Grupo Municip al del Partido 
Roteños Unidos, de los representantes del Grupo Mun icipal del Partido 
Popular y de los representantes del Grupo Municipal  del Partido 
Socialista, y la abstención del representante del P artido Izquierda 
Unida-Los Verdes, el acuerdo adoptado por la Junta de Gobierno Local, 
en la sesión celebrada el día 16 de marzo de 2010, al punto 9º, para 
el apoyo a la solicitud de interés turístico de And alucía, para el 
embarque de las Hermandades Rocieras en la Playa de  Bajo Guía, a 
solicitud del Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda . 
 
 
 Seguidamente, se conoce el texto íntegro del acuer do que a 
continuación se transcribe: 
 
 “Se conoce propuesta que formula la Teniente de Al calde 
Delegada de Turismo y Comercio, Dª Mª del Carmen La ynez Bernal, que 
dice así: 
 “Que tras haber sido aprobado, por unanimidad de t odos los 
señores asistentes en Consejo Rector de la Fundació n Municipal para el 
Turismo y el Comercio, con fecha 9 de Marzo al Punt o 5º, el apoyo al 
Ayuntamiento de Sanlúcar, para conseguir la Declara ción de Interés 
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Turístico de Andalucía para el embarque de las Herm andades Rocieras en 
la Playa Bajo de Guía, se propone por parte del Con sejo Rector que se 
eleve a esta Junta de Gobierno Local para su aproba ción.  
 El procedimiento de interés turístico se podrá ini ciar a 
solicitud de la entidad interesada, que de acuerdo con el artículo 6.2 
del Decreto 251/2005, de 22 de noviembre, cuando se  trate de fiestas u 
otros acontecimientos, se podrán solicitar por las Entidades Locales 
en cuyo ámbito territorial tengan lugar. 
 El cruce de los romeros gaditanos en su peregrinac ión 
hacia la aldea de El Rocío a través de la desemboca dura del río 
Guadalquivir se viene realizando desde la época med ieval, en que 
comenzó la devoción a la Virgen del Rocío, ya que l a devoción a la 
Virgen se remonta al siglo XVIII. A lo largo de los  siglos, los 
romeros se fueron organizando en Hermandades y ampl iándose en su 
número de modo que, en la actualidad, la peregrinac ión a El Rocío y el 
cruce de las Hermandades a través de la desembocadu ra del río 
Guadalquivir constituyen uno de los eventos sociale s y religiosos de 
mayor tradición en la zona. 
 Documentalmente, se remonta al año 1650 la fundaci ón de la 
Hermandad del Rocío de Sanlúcar, a la que han suced ido históricamente 
las de otros municipios gaditanos que realizan el e mbarque en la 
actualidad, ya que la devoción se hizo extensiva en tre las poblaciones 
de su entorno geográfico, hasta convertirse en el g ran evento social y 
religioso de la actualidad, la romería más importan te de España.  
 La propia Villa de Rota es ejemplo de su gran trad ición 
rociera, apareciendo citada en la Regla de la Herma ndad de Almonte en 
1758, y reorganizándose en la actual Hermandad en 1 978, realizando su 
romería a partir de entonces, siendo su embarque en  Bajo de Guía uno 
de los momentos más emotivos de su camino.  
 Por todos estos motivos, este evento cuenta con un  
importante arraigo social y gran  repercusión, no s olo en la 
provincia, sino en toda la Comunidad Autónoma, acer cándose hasta la 
localidad miles de visitantes que se unen cada año al espectáculo 
visual que origina, así como a la propia actividad festiva que genera 
esta devoción religiosa.  
  Por todo ello, desde el Ayuntamiento de Rota, con sideramos 
que este evento por su singularidad e importancia y  diversidad de 
actos que suponen manifestaciones de valores propio s, destaca su valor 
como oferta complementaria al turista, y contribuye  así a 
desestacionalizar el turismo en el mes de Mayo, no solo en esta 
localidad Sanlúcar de Barrameda sino en los municip ios colindantes, 
como es el caso de nuestra localidad. 
 Por lo expuesto, SOLICITO a la Junta de Gobierno L ocal del 
Excmo. Ayuntamiento, apruebe el apoyo a la solicitu d de Interés 
Turístico de Andalucía para el Embarque de las Herm andades Rocieras en 
la playa bajo de guía, solicitado por el Ayuntamien to de Sanlúcar de 
Barrameda.” 
 
 La Junta de Gobierno Local, por unanimidad, acuerd a 
estimar la propuesta formulada por la Teniente de A lcalde Delegada de 
Turismo y Comercio y, en consecuencia, aprobar el a poyo a la solicitud 
de Interés Turístico de Andalucía, para el Embarque  de las Hermandades 
Rocieras en la Playa de Bajo Guía, a solicitud del Ayuntamiento de 
Sanlúcar de Barrameda.” 
 
  
 Explica la Teniente de Alcalde Delegada de Fomento , Dª Mª 
Carmen Laynez Bernal, que el Ayuntamiento de Sanlúc ar de Barrameda va 
a solicitar la declaración de Fiesta de Interés Tur ístico de Andalucía 
del embarque de las Hermandades Rocieras de Bajo de  Guía, solicitando 
el apoyo de este Ayuntamiento para poder conseguir dicha declaración. 
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 Informa también que el procedimiento de interés tu rístico 
se podrá iniciar a solicitud de las entidades inter esadas, de acuerdo 
con el art. 6.2 del Decreto 251 del 2005, de 22 de noviembre, cuando 
se trate de fiestas u otros acontecimientos, en cuy o ámbito 
territorial tengan lugar y que el cruce de las herm andades y de los 
romeros gaditanos en su peregrinación hacia la alde a del Rocío, a 
través de la desembocadura del Río Guadalquivir, se  viene realizando 
desde la época medieval, en que comenzó la devoción  a la Virgen del 
Rocío, y a lo que largo de los siglos los romeros s e fueron 
organizando en hermandades y ampliándose el número,  de modo que en la 
actualidad la peregrinación al Rocío y el cruce de las hermandades a 
través de la desembocadura del Río Guadalquivir, co nstituye uno de los 
eventos sociales y religiosos de mayor tradición en  la zona, contando 
el evento con un importante arraigo social, siendo de gran repercusión 
no solo en la provincia sino en toda la comunidad a utónoma, además que 
un gran número de turistas vienen atraídos en esas fecha por la 
singularidad del embarque, que es un espectáculo vi sual. 
 
 Expresa Dª Mª Carmen Laynez que, como Delegada de Turismo, 
está convencida que deben de trabajar juntos con lo s pueblos de la 
Costa Noroeste, Sanlúcar, Chipiona y Trebujena, par a hacer de la zona 
un destino turístico competitivo y poder ofrecer un a oferta amplia y 
atractiva, ya que el turista viene buscando experie ncias y emociones 
que hagan de su estancia en el destino algo inolvid able, porque tienen 
sol y playa, gastronomía, espacios naturales inmejo rables como el Coto 
de Doñana, el río Guadalquivir, las Marismas, los c orrales, los 
pinares, gran número de espacios naturales, bodegas , monumentos y gran 
número de fiestas como la Feria, los carnavales, la  Feria de la Urta, 
que permiten al turista poder disfrutar de las trad iciones, por lo que 
se debe de seguir trabajando para poner en valor to das sus 
singularidades como destino turístico.  
 
 Por último indica que este apoyo ha sido ya aproba do por 
el Consejo Rector de la Fundación Municipal para el  Turismo y el 
Comercio, el día 9 de marzo del año 2010, y también  por la Junta de 
Gobierno Local, el día 16 de marzo de 2010, elevánd ose ahora a Pleno 
para que muestre su apoyo a la solicitud del Ayunta miento de Sanlúcar 
de Barrameda, de declaración de Fiesta de Interés T urístico de 
Andalucía, al embarque de las hermandades rocieras en Bajo Guía. 
 
 
 Toma la palabra la Concejal Dª Auxiliadora Izquier da, en 
representación del Grupo Municipal del Partido Popu lar, informando que 
la postura de su partido no puede ser mas que de ap oyo a la 
declaración de interés turístico de Andalucía para el embarque de las 
hermandades del Rocío en la playa de Bajo Guía de S anlúcar de 
Barrameda, donde pasan cruzar el Guadalquivir y con tinuar por Doñana 
en su camino hacia la Aldea Almonteña, siendo un mo mento en el que se 
concentra a miles de personas, no solo devotos de l as hermandades, 
sino también de turistas que son expectantes de est e momento. 
 
 Entre las Hermandades se cuentan la Hermandad de J erez, 
del Puerto de Santa María, de Rota, de Chipiona, de  Puerto Real, de la 
Línea, de Chiclana, de San Fernando, de Arcos, de C ádiz, entre otras 
muchas de toda la comunidad autónoma, que manifiest an que el embarque 
es uno de los momentos más emotivos que realizan du rante su camino 
hacia la Aldea Almonteña. 
 
 Refiere también la representante del Grupo del Par tido 
Popular que la fiesta también es resaltada por las páginas web de 
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interés turístico, como puede ser la página de turi smo de Cádiz, o la 
página de turismo del Bajo Guadalquivir, en la que aparece la fiesta 
del embarque en la Playa de Bajo de Guía en Sanlúca r de Barrameda, 
como de interés para visitar, y según la Consejería  de Turismo, 
Comercio y Deporte, la declaración de interés turís tico de Andalucía, 
puede otorgarse a fiestas, itinerarios, obras audio visuales, 
publicaciones, por tener de alguna forma valor como  atractivo 
turístico, siendo requisito necesario para acredita rse como fiesta de 
interés turístico, entre otros, la repercusión turí stica real en 
Andalucía, una antigüedad de al menos 25 años, una periodicidad fija 
de celebración, una singularidad respecto a otras m anifestaciones o la 
asistencia de alojamientos y servicios turísticos a decuados a la zona. 
 
 Indica finalmente que son ya casi 200 declaracione s de 
interés turístico en Andalucía las que se han reali zado, incluso en 
este Pleno, hace pocos meses, tuvieron la oportunid ad de apoyar 
también al municipio de Chipiona, apoyando su Carna val como interés 
turístico andaluz, destacando también que Sanlúcar tiene otras fiestas 
declaradas de interés turístico, como son las carre ras de caballo en 
la playa, la exaltación del río Guadalquivir o su S emana Santa. 
 
 Por lo tanto, manifiesta que el Partido Popular no  puede 
más que apoyar la propuesta que en su momento llevó  a la Junta de 
Gobierno la Teniente de Alcalde Delegada de Turismo  y que fue aprobada 
por unanimidad, esperando que hoy aquí también la a poyen todos los 
grupos de la Corporación Municipal. 
 
 
 Dª Encarnación Niño, Portavoz del Grupo Municipal 
Socialista, expone que también van a apoyar la prop uesta que presenta 
el Equipo de Gobierno como consecuencia de una soli citud del 
Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda, entendiendo que en España y en 
muchos países las manifestaciones religiosas no se quedan únicamente 
en eso, pudiendo hablar de la Fiesta de San Fermín,  de la propia 
Semana Santa, de la Camborrada, de manifestaciones que tienen su 
origen en un evento religioso, pero que van más all á y que después 
tienen un interés marcadamente cultural y también t urístico, por lo 
que supone para el crecimiento de los visitantes y el desarrollo de la 
economía turística. 
 
 Entienden asimismo que es interesante se tome en c uenta 
una propuesta para dar un matiz oficial de interés turístico a un 
evento como es el paso de los rocieros por la playa  de Bajo Guía de 
Sanlúcar, puesto que el beneficio que tendrá para e l interés cultural 
y turístico de Sanlúcar, también lo va a trasladar al pueblo de Rota, 
opinando que deben de posicionar correctamente a fa vor de la petición. 
 
 
 Muestra el Sr. Alcedo, Portavoz del Partido Roteño s 
Unidos, el apoyo a la propuesta que hoy trae la Ten iente de Alcalde 
Delegada de Turismo, Dª Mª del Carmen Laynez, manif estando la 
importancia, no solamente desde el punto de vista c ultural, sino desde 
el punto de vista social, que supone el trabajo tan  importante que se 
está llevando a cabo dentro de la comarca, de colab oración entre los 
distintos Ayuntamientos, Chipiona, Sanlúcar, Trebuj ena, por ofrecer 
conjuntamente una oferta turística suficientemente atractiva, que al 
final repercutirá directamente en el empleo, no pud iendo olvidar que 
es uno de los sectores punteros de la comarca, sien do en particular 
Rota una de las ciudades que más ha crecido turísti camente en 
pernoctaciones en los últimos años. 
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 De nuevo toma la palabra la Teniente de Alcalde De legada 
de Turismo, agradeciendo el posicionamiento de voto  de todos los 
grupos y mostrando su convencimiento que no solamen te va a repercutir 
en el municipio de Sanlúcar y de que han de unir to dos el esfuerzo en 
la misma dirección, apoyar el sector turístico, tra bajar todos los 
municipios en la línea de favorecer que se desestac ionalice el tema 
turístico, que tengan atractivo a lo largo de todo el año para que 
haga posible que el turista que se aloja en Rota te nga posibilidad de 
visitar Sanlúcar, que el turista que se aloja en Sa nlúcar venga a 
visitar Rota, porque entre todos harán un destino m ucho más 
competitivo y mejor que va a beneficiar el empleo, la mejora de la 
calidad de vida de los ciudadanos, esperando que Sa nlúcar obtenga esa 
declaración de fiesta de interés turístico. 
 
 
 Finamente interviene el Sr. Presidente explicando que 
tienen que aprobar el punto por dos razones fundame ntales, una porque 
lo pide un Ayuntamiento hermano, Sanlúcar de Barram eda, y colaborar 
con los pueblos limítrofes de la comarca ya es impo rtante, incluso 
aunque no beneficiara a Rota, que en este caso conc reto la beneficia 
como comarca, y por otro lado, porque Rota tiene un a gran tradición 
rociera y ese embarque también forma parte de sus r aíces, no pudiendo 
olvidarse que desde el año 1758 ya la Hermandad de Rota hacía ese 
embarque que, aunque tuvo su parón, volvió a recons truirse y a ser 
parte integrante de ese embarque y de ese Rocío, de l que Rota tiene 
una gran tradición. 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, al obte ner 
dieciocho votos a favor (nueve del Grupo Municipal del Partido Roteños 
Unidos, tres del Grupo Municipal del Partido Popula r y seis del Grupo 
Municipal del Partido Socialista) y una abstención del representante 
del Partido Izquierda Unida-Los Verdes, acuerda rat ificar el acuerdo 
adoptado por la Junta de Gobierno Local, en la sesi ón celebrada el 
pasado día 16 de marzo de 2010, al punto 9º, y, en consecuencia, 
aprobar el apoyo a la solicitud de Interés Turístic o de Andalucía, 
para el Embarque de las Hermandades Rocieras en la Playa de Bajo Guía, 
a solicitud del Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrame da. 
 
 
 
PUNTO 6º.- PROPUESTA DEL TENIENTE DE ALCALDE DELEGA DO DE URBANISMO, 

PARA LA APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE MODIFICACIÓN DE 
ESTATUTOS DEL CONSORCIO DE AGUAS DE LA ZONA GADITANA.  

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 15 de abril de 2010, al punto 2º, en la que se dictaminó 
favorablemente, por unanimidad, es decir con el vot o a favor del  
Presidente, de los representantes del Grupo Municip al del Partido 
Roteños Unidos, de los representantes del Grupo Mun icipal del Partido 
Popular, de los representantes del Grupo Municipal del Partido 
Socialista y del representante del Partido Izquierd a Unida-Los Verdes, 
la propuesta que formula el Teniente de Alcalde Del egado de Urbanismo, 
para la aprobación, si procede, de modificación de Estatutos del 
Consorcio de Aguas de la zona Gaditana. 
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 Asimismo, se conoce el texto de la propuesta formu lada por 
el Teniente de Alcalde Delegado de Urbanismo, D. Je sús Mª Corrales 
Hernández, que dice así: 
 
 “1º.- La puesta en funcionamiento del Consorcio de  Aguas de 
la Zona Gaditana puso de manifiesto la necesidad de  adaptación de los 
Estatutos Consorciales en aras de corregir determin adas disfunciones 
entre las competencias de los órganos, mejorar la r edacción técnica de 
determinados aspectos, principalmente relacionados con la gestión 
económica y tributaria y de personal y en general a daptar los mismos a 
la legislación publicada con posterioridad a su ent rada en vigor, por 
lo que en la Asamblea General en sesión extraordina ria celebrada el 31 
de julio de 2009 se aprobó inicialmente la  modific ación de los 
Estatutos de este Consorcio. 
 2º.- En cumplimiento de lo previsto en el artículo  50.3 de 
los vigentes Estatutos, el Proyecto de Modificación  de los Estatutos 
fue sometido a información pública para la presenta ción de alegaciones 
y de observaciones por las entidades consorciadas, previa publicación 
de edicto en el Boletín Oficial de la Provincia nº 170 de 3 de 
septiembre de 2009, sin que transcurrido el plazo d e información 
pública se presentasen alegaciones ni observaciones . En la Asamblea 
General del día 15 de octubre, fue aprobado provisi onalmente el texto 
definitivo de la Modificación de los Estatutos de d icho Consorcio. 
 Para dar cumplimiento al artículo 50.4 de los Esta tutos 
del Consorcio, las entidades consorciadas, de acuer do con su 
legislación específica, deben proceder a la aprobac ión de la 
modificación estatutaria, por lo que procede: 
 1º.- Aprobar provisionalmente el texto definitivo de la 
Modificación de los Estatutos del Consorcio de Agua s de la Zona 
Gaditana. 
 2º.- Notificar la aprobación del Excmo. Ayuntamien to Pleno 
al Consorcio de Aguas de la Zona Gaditana, para dar  cumplimiento al 
artículo 50.4 de los Estatutos del Consorcio.” 
 
 
 Igualmente, se conoce el informe emitido por el Sr . 
Secretario General, de fecha 27 de enero del presen te año, que dice 
así: 
 
 “Legislación aplicable:- Arts. 87, 22.2b) y f), 
47.2.g) y k) y 86.3 de la Ley 7/1985, de 2 de abril , reguladora de las 
Bases del Régimen Local. 
 
 Solicitado por el Sr. Alcalde informe de esta Secr etaría 
sobre la modificación de los Estatutos del Consorci o de Aguas de la 
Zona Gaditana, una vez aprobados éstos inicialmente  por la Asamblea 
General, en su sesión extraordinaria celebrada el p asado 31 de julio 
de 2009, se emite éste en el siguiente sentido: 
 
 En primer lugar, debemos hacer referencia al infor me del 
Secretario del Consorcio, cuyo contenido literal a continuación se 
transcribe, ratificándose este Secretario General e n todos y cada uno 
de sus términos: 
 
 “De conformidad con lo dispuesto en el artº. 50.3 de los 
vigentes Estatutos del Consorcio, se emite informe con respecto al 
expediente de modificación estatutaria del Consorci o de Aguas de la 
Zona, sobre los extremos que se precisarán sobre la  base de los 
siguientes 
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ANTECEDENTES 
 
 El 31 de julio de 2009 fue aprobado inicialmente, por la 
Asamblea General del Consorcio, en su sesión extrao rdinaria, el 
Proyecto de modificación Estatutaria (punto 5º del Orden del Día), 
facultando al Presidente para impulsar la tramitaci ón del expediente y 
a realizar cuantas actuaciones fueran precisas para  su terminación, 
conforme lo que determina el artículo 50 de los vig entes Estatutos. 
 El 3 de septiembre de 2009, fue publicado en el Bo letín 
Oficial de la Provincia (BOP de Cádiz número 170) E dicto, por el que 
se sometía el expediente a información pública, par a formular 
alegaciones y observaciones, por el plazo de treint a días contadores a 
partir del siguiente al de la publicación. 
 Asimismo, por escrito de Presidencia de 31 de juli o de 
2009, se notificó a las Entidades consorciadas, del  trámite de 
audiencia para formular alegaciones y observaciones , por el igual 
plazo de treinta días contadores desde la publicaci ón en el BOP de 
Cádiz del periodo de información pública mencionado . 
 Transcurrido el plazo indicado no se ha presentado  ninguna 
alegación u observación al respecto. 
 En cumplimiento del artículo 50.3 de los vigentes 
Estatutos, se emite el siguiente 
 
INFORME 
 
PRIMERO.- La legislación aplicable viene determinad a esencialmente 
en las siguientes disposiciones: 
 
- Estatutos del Consorcio. 
- Ley 7/1985, de 2 de abril, de Bases del Régimen Loc al (LRBRL). 
- Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciend as Locales, 
aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo (TRLRHL). 
- Ley 7/1993, de 27 de julio, reguladora de la demarc ación municipal 
de Andalucía. 
 
SEGUNDO.- El artículo 50.3 de los vigentes Estatuto s establece que 
una vez transcurrido el plazo de información públic a y de audiencia a 
las entidades consorciadas, y una vez redactado el texto definitivo de 
los Estatutos, contando las alegaciones y observaci ones presentadas y 
con el informe de la Secretaría, se requerirá para su aprobación el 
acuerdo favorable con el régimen establecido en el artículo 27 de los 
vigentes Estatutos. 
 
TERCERO.- Teniendo en cuenta que no se ha presentad o ninguna 
alegación u observación al respecto, el texto defin itivo de los 
Estatutos quedará con igual contenido al del texto que fue aprobado 
inicialmente. 
 
CUARTO.- En el expediente obra la documentación leg almente 
establecida. La aprobación inicial de la modificaci ón estatutaria, por 
iniciativa de Presidencia, ha sido realizada por la  Asamblea General 
del Consorcio en sesión extraordinaria de 31 de jul io de 2009 y 
publicado en el BOP de Cádiz el 3 de septiembre de 2009, para el 
trámite de información pública y audiencia a las En tidades 
consorciadas, tal como establece el artículo 50 de los vigentes 
Estatutos. 
 
QUINTO.- En cuanto a la competencia, quórum y proce dimiento: 
 
 De acuerdo con el artículo 50.1 de los vigentes Es tatutos, 
éstos podrán ser modificados a iniciativa del Presi dente, del Comité 
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Directo o a solicitud de, al menos, una tercera par te de los votos de 
la Asamblea General, requiriéndose el voto favorabl e de dos tercios de 
los votos de posible emisión de esta Asamblea. 
 Una vez adoptada la iniciativa y constituida la As amblea 
General en sesión extraordinaria, se procederá a la  aprobación inicial 
de modificación de Estatutos (artículo 50.2 de los vigentes 
Estatutos). 
 El proyecto de modificación de los Estatutos será sometido 
a información pública por el plazo de 30 días y una  vez redactado el 
texto definitivo, se requerirá para su aprobación u na mayoría de dos 
tercios de los votos de posible emisión de la Asamb lea General, tal y 
como establece el art. 27.1.3 de los Estatutos del Consorcio. 
 Sobre la base de todo lo anterior, debemos conside rar que 
el acuerdo a adoptar propuesto por la Presidencia s e adecua a la Ley. 
 Es todo lo que este funcionario tiene que informar , sin 
perjuicio de lo cual el órgano competente resolverá  lo que estime 
pertinente.” 
 
 Asimismo, se adjunta el borrador de los Estatutos 
aprobados en su día por el Excmo. Ayuntamiento Plen o de Rota, en 
sesión celebrada el 18 de enero de 2006, así como l a modificación de 
los mismos aprobados inicialmente por la Asamblea G eneral del 
Consorcio, el pasado día 15 de octubre de 2009, a f in que puedan ser 
tenidas en cuenta las modificaciones habidas en ést e último texto, 
destacando que las modificaciones con respecto al p rimer texto vienen 
a ser de carácter formal, referidas fundamentalment e a la estructura y 
a la regulación que del objeto, de la actividad y d el funcionamiento 
se contempla en los Estatutos modificados.  
 
 A título de ejemplo, el primer texto, en el artº 1 º hacía 
referencia a la constitución y composición del Cons orcio, mientras que 
en el nuevo texto la constitución viene regulada en  el artº 3º; en el 
primer texto, el artº 2º se refería a la denominaci ón, mientras que el 
nuevo texto se refiere a definiciones de distintos conceptos propios 
del Consorcio; el artº 3º del primer texto se refer ía al domicilio, 
sin embargo en el nuevo texto éste se recoge en el artº 4º y mientras 
que el artº 5º regulaba la duración y modificación de los Estatutos, 
su correspondiente en el nuevo texto define la natu raleza del 
Consorcio y en el artº 7º su duración.... y así suc esivamente, 
obedeciendo la nueva regulación a una manifiesta me jora en la 
redacción y en el contenido técnico de los Estatuto s que han de 
regular la constitución y funcionamiento del Consor cio de Aguas de la 
Zona Gaditana. 
 
 Por último, se informa que se requiere el voto fav orable 
de la mayoría absoluta de los miembros de la Corpor ación, para la 
adopción del acuerdo propuesto (11 de 21), siendo c onforme a Derecho.” 
 
 
 
 A continuación, es conocido el informe emitido por  el Sr. 
Interventor,  de fecha 15 de abril, cuyo tenor lite ral es el 
siguiente: 
 
 “Dando cumplimiento a lo preceptuado en los artícu los 4.1 
a) del Real Decreto 1174/1987, de 18 de septiembre,  por el que se 
regula el régimen jurídico de los funcionarios de A dministración Local 
con habilitación de carácter nacional y el artículo  54.1.b) del Real 
Decreto Legislativo 781/1986, por el que se aprueba  el Texto Refundido 
de las Disposiciones Legales vigentes en materia de  Régimen Local 
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(desde ahora TRRL), por esta Intervención, se proce de a informar  la 
siguiente propuesta: 
 
1. Legislación aplicable.-  
 
- Real Decreto Legislativo 781/1986, de 18 de abril p or el que se 
aprueba el texto refundido de las disposiciones leg ales vigentes en 
materia de Régimen Local (desde ahora TRRL). 
- Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen 
Local (desde ahora LRBRL). 
- Ley 11/1987, de 26 de diciembre, reguladora de las relaciones 
entre la Comunidad Autónoma de Andalucía y las Dipu taciones 
Provinciales de su Territorio. 
- Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por  el que se 
aprueba el texto refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas 
Locales (desde ahora TRLRHL).  
- Decreto de 17 de junio de 1955, por el que se aprue ba el 
Reglamento de Servicios de las Corporaciones Locale s (desde ahora 
RSCL).  
 
2. Antecedentes.- 
 
 Con fecha 18 enero de 2006 el Pleno Municipal en s esión 
ordinaria al punto 4º,  aprobaba los Estatutos del Consorcio de las 
Aguas de la zona Gaditana, cuya modificación se pro pone. No habiendo 
sido remitido a esta Intervención el expediente has ta el mismo día de 
celebración de la Comisión Informativa celebrada en  la fecha en que se 
emite el presente informe. Por este motivo, quien s uscribe el presente 
informe se limitará a informar acerca de las modifi caciones propuestas 
al texto actualmente vigente, dado que el mismo sin  las modificaciones 
propuestas debió ser objeto de informe en el moment o de su aprobación 
en la fecha anteriormente referido. Todo ello sin p erjuicio de que 
dichos Estatutos  
 
 Remitirme en primer lugar al artículo 15 de la Ley  
11/1987, de 26 de diciembre, reguladora de las rela ciones entre la 
Comunidad Autónoma de Andalucía y las Diputaciones Provinciales de su 
Territorio, en virtud del cual la prestación de los  servicios de 
carácter supramunicipal o, en su caso, supracomarca l, es competencia 
de las Diputaciones Provinciales. A los efectos de la referida Ley, 
continúa el citado artículo en su segundo párrafo q ue se consideran 
servicios públicos de carácter supramunicipal aquel los que siendo 
competencia de los municipios, se desarrollen por i mperativo legal en 
un ámbito superior al municipal o encuentren su org anización mas 
idónea en dicho ámbito, y en especial, los de recog ida, tratamiento y 
aprovechamiento de residuos sólidos, ciclo hidráuli co, mataderos, 
extinción de incendios y transporte de viajeros. 
 De acuerdo con lo anterior, el artículo 16.b de la  misma 
Ley contempla que la prestación de los servicios de  carácter 
supramunicipal podrá efectuarse, mediante los conso rcios o convenios 
que a tal efecto suscriban las Diputaciones con Ayu ntamientos y 
Mancomunidades.    
   
3.  Modificación propuesta.- 
 
 Me referiré a aquellas modificaciones que resultan  más 
relevantes a efectos de interés municipal y fiscali zación. 
  
- Se modifica el artículo 5.1, adecuándose al artícul o 110.5 del 
TRRL, en virtud del cual respecto a los consorcios establece que para 
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la gestión de los servicios de su competencia podrá n utilizarse 
cualquiera de las formas previstas en la legislació n de Régimen Local 
- Respecto a la prioridad de lo dispuesto en los esta tutos 
respecto a lo establecido por el ordenamiento local  que se deduce del 
artículo 5.2, me remito a los informes que en su dí a debieron emitirse 
respecto al contenido de dichos estatutos en lo no modificado por la 
presente propuesta. 
- En relación a la modificación correspondiente al ap artado 
tercero del artículo quinto, se supedita a lo estab lecido por los 
propios estatutos, en cuyo caso me remito a los inf ormes que en su día 
debieron emitirse respecto al contenido de dichos e statutos en lo no 
modificado por la presente propuesta, y en lo no pr evisto por aquel 
somete a la legislación vigente. Según parece, dada s las limitaciones 
con las que ha sido emitido el presente informe que , salvo error, se 
ha eliminado el artículo 6.3 y se ha trasladado su contenido al 5.3 de 
los estatutos. 
- Se modifica el artículo 12.2 sometiéndose, en lo di spuesto en 
dicho apartado a la legislación  de contratación vi gente en cada 
momento. 
- A partir de la aprobación de la presente propuesta,  según se 
deduce de los nuevos apartados segundos de los artí culos 17 y 18 el 
puesto de Presidente y Vicepresidente deja de ser o bligatoriamente no 
remunerado. 
- El artículo 19.17 se modifica estableciendo que cor responde a la 
Asamblea General entre otras atribuciones Aprobar l a imposición y 
ordenación de tasas, precios, cánones, contribucion es especiales y 
todo tipo de exacciones. Sin embargo la legislación  vigente le 
atribuye unas competencias limitadas al respecto. E n materia 
tributaria el artículo 155.1 del RSCL establecía qu e en los servicios 
prestados directamente por la Corporación, con o si n órgano especial 
de administración o mediante fundación pública del servicio, o 
indirectamente por concesión otorgada a particular o empresa mixta o 
por consorcio con otros entes públicos, las tarifas  que hayan de 
satisfacer los usuarios tendrán la naturaleza de ta sa y serán 
exaccionables por la vía de apremio. Sin embargo, d esde la entrada en 
vigor del Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo por el que se 
aprueba el texto refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas 
Locales (desde ahora TRLRHL) y anteriormente de la Ley 39/1988, de 28 
de diciembre, Reguladora de las Haciendas Locales, no puede entenderse 
aplicable en materia de ingresos el RSCL, advirtien do que el TRLRHL, 
no contempla expresamente que los Consorcios puedan  aprobar la 
imposición y ordenación de tasas ni de contribucion es especiales. En 
cuanto a los precios públicos el artículo 47.2 del TRLRHL establece 
que las entidades locales podrán atribuir a sus org anismos autónomos 
la fijación de los precios públicos, por ella estab lecidos , 
correspondientes a los servicios a cargo de dichos organismos, salvo 
cuando los precios no cubran su coste . Tal atribución podrá hacerse, 
asimismo y en iguales términos, respecto de los con sorcios, a menos 
que otra cosa se diga en sus estatutos. Es decir qu e dicha atribución 
está sujeta a dos condiciones. En primer lugar, los  precios públicos 
deben establecerse previamente por las entidades lo cales que lo 
integran, y en segundo lugar debe tratarse de aquel los precios 
públicos que, al menos financien de forma equilibra da el servicio 
financiado. Advertir que a efectos de precios públi cos, no procede 
hablar de imposición y ordenación sino de estableci miento y fijación, 
resultando por tanto confuso el texto del artículo 19.17 de los 
Estatutos al referirse en los mismos términos a los  ingresos aludidos 
en dicho artículo. Sí resulta posible la fijación d e precios privados 
pero no se pronuncia al menos expresamente la legis lación vigente en 
los mismos términos respecto a los ingresos de natu raleza tributaria 
como son las tasas y las contribuciones especiales.  No obstante, se 
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trata de una materia sobre la que las opiniones no se manifiestan 
unánimes y cuya normativa aplicable en opinión de q uien suscribe el 
presente informe resulta escasa y se encuentra disp ersa.  Existen 
opiniones que consideran que al admitir el artículo  16 de la Ley 
11/1987, de 26 de diciembre, reguladora de las rela ciones entre la 
Comunidad Autónoma de Andalucía y las Diputaciones Provinciales de su 
Territorio, la posibilidad de gestionar, al amparo del artículo 15 de 
la misma Ley la prestación de los servicios de cará cter supramunicipal 
correspondientes al ciclo hidráulico mediante los c onsorcios, los 
mismos no podrían funcionar sin la financiación de los servicios 
asumidos. En base a dicha interpretación, los que l a defienden 
consideran que los recursos corresponden al ente qu e tiene atribuida 
la competencia. Sin embargo debo insistir que dicha  opinión no tiene 
sustento legal literal y expreso, y que los recurso s necesarios para 
la prestación del servicio podrían obtenerse de los  miembros del 
Consorcio con independencia de los instrumentos que  resultaran 
necesarios articular para garantizar el cumplimient o de tales 
obligaciones de financiación por parte de los citad os miembros. No 
obstante, el Tribunal Supremo en sus sentencias de 30 de abril de 1999 
y de 28 de noviembre de 2007, no excluyen a los con sorcios de la 
consideración de ente local. Al menos de forma auto mática. Señalando 
la primera de las sentencias que habrá que estar al  análisis 
individualizado de cada consorcio. En cuyo caso, si  del análisis de la 
naturaleza del Consorcio de las Aguas de la zona Ga ditana, se pudiera 
deducir su carácter de ente local en los términos d e la referida 
sentencia, sí podríamos plantearnos acudir a al Tít ulo IV, Capítulo I 
del TRLRHL, relativo a los recursos de otros entes locales. En 
particular de las entidades supramunicipales, dentr o de los cuales se 
encontrarían las contribuciones especiales conforme  a lo establecido 
por el artículo 151 del TRLRHL, y otros ingresos tr ibutarios en los 
términos establecidos por el artículo 152 del TRLRH L, refiriéndose 
entre otros a las tasas. Si bien insisto, requerirí a un análisis de la 
naturaleza del Consorcio, que esta Intervención a m i cargo, no ha 
dispuesto del tiempo para realizar, por los motivos  expuestos en el 
apartado segundo del presente informe.     
 
- Se elimina del artículo 34, la referencia a la apli cación de la 
Legislación de haciendas locales. No obstante se ma ntiene el 
sometimiento de la normativa aplicable a la constit ución de la 
hacienda del Consorcio al marco de la legislación y  normativa de 
régimen local. 
 
- Se modifica el artículo 35.3, letras a) y b) de los  Estatutos. 
Al respecto desaparece la posibilidad de que el abo no de las tasas 
pueda hacerse por las personas jurídicas que actúen  en representación 
de las Entidades Consorciadas. Esta circunstancia i mplicaría que los 
pagos relacionados con cada ayuntamiento a favor de l Consorcio 
corresponderían al Ayuntamiento. Es decir, ni a emp resas que pudieran 
gestionar el servicio ni posibles concesionarios. 
 
- Se incluye el apartado sexto al artículo 36 de los Estatutos, en 
virtud del cual para atender nuevas inversiones o g astos de carácter 
extraordinarios, la Asamblea General podrá aprobar aportaciones de las 
entidades consorciadas con tal carácter. Recordar a l respecto que 
cualquier acuerdo en tal sentido por este Ayuntamie nto que suponga una 
obligación de pago a favor del Consorcio deberá con tar con la 
correspondiente dotación presupuestaria a efectos d e garantizar el 
cumplimiento del artículo 173.5 del TRLRHL, en virt ud del cual no 
podrán adquirirse compromisos de gastos por cuantía  superior al 
importe de los créditos autorizados en los estados de gastos, siendo 
nulos de pleno derecho los acuerdos, resoluciones y  actos 
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administrativos que infrinjan la expresada norma, s in perjuicio de las 
responsabilidades a que haya lugar. 
 
- Se modifica el artículo 37.1 de los Estatutos, remi tiéndome al 
guión anterior en cuanto a la necesidad de prever c on la antelación 
suficiente el gasto que deberá asumir el Ayuntamien to como 
consecuencia de las obligaciones como miembro del C onsorcio, a efectos 
de garantizar el cumplimiento del artículo 173.5 de l TRLRHL, 
anteriormente referido. 
 
- Respecto a la modificación del artículo 40, me remi to a lo 
informado respecto a la modificación del artículo 1 9.17 de los 
Estatutos.  
 
4. Competencia para la modificación de los Estatuto s.- 
 
  Conforme al art. 110 del TRRL, los Consorcios goz arán de 
personalidad jurídica propia, los Estatutos determi narán los fines de 
los mismos, así como las particularidades del régim en orgánico, 
funcional y financiero, y sus órganos de decisión e starán integrados 
por representantes de todas las Entidades consorcia das, en la 
proporción que se fije en los Estatutos respectivos . Para la gestión 
de los servicios de su competencia podrán utilizars e cualquiera de las 
formas previstas en la legislación de Régimen Local . 
 
 La propuesta, de carácter continuista en cuanto a la forma 
de gestionar el Servicio de Abastecimiento de Agua potable, supone de 
forma implícita la adopción de decisiones por el Pl eno acerca de la 
forma de gestión del referido servicio. Un servicio , de carácter 
obligatorio de acuerdo con el artículo 25.2. l) de la LRBRL, que 
recoge el suministro de agua dentro de las competen cias que el 
municipio ejercerá en todo caso, y el artículo 26 d e la misma Ley que 
establece el abastecimiento domiciliario de agua po table como uno de 
los servicios que los municipios, por sí o asociado s, tienen que 
prestar en todos los municipios. Asimismo, Además, el artículo 86.3 de 
la LRBRL, declara la reserva a favor de las entidad es locales, entre 
otros, del servicio que califica como esencial de a bastecimiento y 
depuración de aguas. 
 
 De conformidad con el artículo 22.2. b) de la LRBR L, los 
acuerdos relativos a la participación en organizaci ones 
supramunicipales, son competencia  del Pleno. Por t anto, corresponderá 
al Pleno Municipal la aprobación de la propuesta qu e implique 
modificación de los Estatutos que regulan la presta ción supramunicipal 
del servicio de abastecimiento de agua potable. Tod o ello conforme al 
artículo 47.2.g) de la LRBRL, en virtud del cual se  requiere el voto 
favorable de la mayoría absoluta del número legal d e miembros de las 
corporaciones para la adopción de acuerdos relativo s a la creación, 
modificación o disolución de mancomunidades u otras  organizaciones 
asociativas, así como la adhesión a las mismas y la  aprobación y 
modificación de sus estatutos .” 
 
 
 
 Por último, se conoce el texto definitivo de los E statutos 
del Consorcio de Aguas de la Zona Gaditana, que a c ontinuación se 
transcribe: 

 
“ ESTATUTOS DEL CONSORCIO DE AGUAS 

DE LA ZONA GADITANA 
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CAPITULO 0 
Disposiciones preliminares 

 
Artículo 1. Aprobación de los Estatutos. 
 
 Los Estatutos se aprueban al amparo de lo establec ido en 
los artículos 33 a 36 de la Ley 7/1993, de 27 de ju lio, de Demarcación 
Municipal de Andalucía, los artículos 57, 58 y 87 d e la Ley 7/1985, de 
2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Loc al y demás 
normativa de general aplicación. 
 
Artículo 2. Definiciones. 
 
Fines : Se refiere al objeto o al motivo que justifica la  constitución 
del Consorcio. 
Se identifica, en definitiva, con los objetivos del  Consorcio, que no 
necesariamente tienen que coincidir con sus compete ncias. 
 
Servicios : Organización, estructura y personal destinado a s atisfacer 
necesidad del usuario. 
 
Competencias: La atribución por Ley a una Administración de la 
potestad para la prestación de un servicio. 
 
Atribuciones: Facultades que se le dan a la Administración compet ente 
para la prestación de un servicio, para que la desa rrolle. 
 
Ciclo integral del agua: Abastecimiento de agua en alta o aducción, 
distribución y suministro de agua potable, alcantar illado, 
intercepción, depuración y vertido o reutilización de las aguas 
residuales urbanas, y la explotación y mantenimient o de las 
correspondientes infraestructuras. 
 
Suministro de agua en alta: El abastecimiento de agua en alta 
comprende el alumbramiento y la captación del recur so, el tratamiento 
de potabilización requerido, el transporte del agua  bruta o tratada 
por grandes arterias, la regulación del mismo y el almacenamiento en 
cabecera de los núcleos de población. 
 
Suministro de agua en baja: El abastecimiento de agua potable dentro 
de los núcleos urbanos y hasta el destinatario fina l. Incluye el 
almacenamiento en depósitos urbanos y las redes int ernas. 
 
Saneamiento : Supone el conjunto de actividades realizadas sobr e las 
aguas residuales para despojar a aquellas de su con tenido contaminante 
antes de su vertido a cauce público o al mar. El sa neamiento se 
efectúa en las estaciones de tratamiento de las agu as residuales e 
incluye el transporte por medio de los sistemas col ectores. Se 
identifica como saneamiento en alta. 
 
Alcantarillado : Conjunto de instalaciones que recogen las aguas 
residuales en su origen y permiten llevarlas hasta los colectores 
generales. Se identifica como saneamiento en baja. 
 

CAPITULO I 
Disposiciones generales 

 
Artículo 3. Constitución. 
 
 Los Ayuntamientos de Algar, Arcos de la Frontera, Cádiz, 
Chiclana de la Frontera, Chipiona, Conil de la Fron tera, Jerez de la 
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Frontera, Medina Sidonia, Paterna de Rivera, Puerto  Real, El Puerto de 
Santa María, Rota, San Fernando, San José del Valle , Sanlúcar de 
Barrameda y Trebujena; así como los Ayuntamientos d e Barbate y de 
Vejer de la Frontera, y la Junta de Andalucía, se c onstituyen, de modo 
voluntario y con absoluto respeto a sus competencia s respectivas, en 
Consorcio, para la gestión de los servicios que lue go se concretan y 
ello en virtud de lo establecido en las disposicion es vigentes en 
materia de régimen local. 
 
 El Consorcio se constituye en la entidad pública 
representativa de los sistemas de gestión del ciclo  integral del agua 
Zona Gaditana, en sus correspondientes ámbitos terr itoriales, a los 
efectos previstos por el Decreto 310/2003, de 4 de noviembre, por el 
que se delimitan las aglomeraciones urbanas para el  tratamiento de las 
aguas residuales de Andalucía y se establece el ámb ito territorial de 
gestión de los servicios del ciclo integral del agu a de las entidades 
locales a los efectos de actuación prioritaria de l a Junta de 
Andalucía, todo ello sin menoscabo de las competenc ias de cada uno de 
los municipios que lo integran. 
 
 El Consorcio se constituye además en comunidad de usuarios 
a los efectos previstos en el artículo 89.2 de la L ey de Aguas, 
comunidad que se regirá por los presentes Estatutos . 
 
 El Consorcio lo constituyen como miembros fundador es las 
Administraciones que han suscrito el convenio de cr eación, quedando 
fijadas sus aportaciones en la proporción y cuantía s recogidas en 
dicho convenio y en los presentes Estatutos. Podrá autorizarse la 
incorporación de otros Ayuntamientos no mancomunado s, Consorcios,  
Mancomunidades de Municipios, Administraciones Públ icas y entidades 
públicas y privadas, que se encuentren interesados en el cumplimiento 
de los fines del Consorcio, con arreglo al procedim iento establecido 
en estos Estatutos y a las condiciones generales y particulares que, 
en cada caso, pueda determinar la Asamblea General.  
 
 Dicha incorporación surtirá efecto una vez que ace pten 
esas condiciones y los Estatutos del Consorcio. La incorporación de 
nuevos miembros deberá estar justificada en todo ca so en criterios 
técnicos, administrativos y económicos. 
 
Artículo 4. Denominación, ámbito y sede. 
 
4.1. La denominación de esta entidad local es Conso rcio de Aguas de la 
Zona Gaditana. 
4.2. El ámbito territorial del Consorcio estará int egrado por los 
términos municipales de los municipios de Algar, Ar cos de la Frontera, 
Barbate, Cádiz, Chiclana de la Frontera, Chipiona, Conil de la 
Frontera, Jerez de la Frontera, Medina Sidonia, Pat erna de Rivera, 
Puerto Real, El Puerto de Santa María, Rota, San Fe rnando, San José 
del Valle, Sanlúcar de Barrameda, Trebujena y Vejer  de la Frontera, 
sin perjuicio de proceder a su extensión cuando así  lo exija el 
cumplimiento de sus fines y en los términos estable cidos en los 
presentes Estatutos. 
4.3. La sede del Consorcio se situará en el término  municipal que se 
acuerde por los representantes de los municipios in tegrados en el 
Consorcio Zona Gaditana en la Asamblea. 
 
Artículo 5. Naturaleza. 
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5.1. El Consorcio se constituye como una entidad de  derecho público de 
base asociativa y carácter voluntario, con personal idad jurídica 
propia y que se rige por el derecho administrativo.  
El Consorcio puede, para el desarrollo de sus fines , utilizar 
cualquiera de las formas de gestión que se contempl an en la 
legislación de régimen local. 
5.2. El Consorcio tiene patrimonio propio, administ ración autónoma y 
tan amplia capacidad en derecho como requieran sus fines, rigiéndose 
en todo lo no previsto por estos Estatutos por el o rdenamiento local. 
5.3. El Consorcio podrá, en cumplimiento de los fin es que le son 
propios, y sin perjuicio de las facultades y compet encias de las 
Entidades Locales consorciadas, realizar actos de g estión y 
disposición, adquirir, enajenar, poseer, reivindica r, permutar, gravar 
e hipotecar todo tipo de bienes; aceptar legados y donaciones; 
obligarse y celebrar contratos de cualquier natural eza; concertar 
créditos; establecer y explotar obras y servicios; ejercitar accionas 
y excepciones e interponer recursos de toda clase; todo ello dentro de 
los límites y con sujeción a los presentes Estatuto s y al ordenamiento 
jurídico vigente. 
 
Artículo 6. Potestades administrativas. 
 
6.1. Para el cumplimiento de los fines que le son p ropios, el 
Consorcio de Aguas de la Zona Gaditana tendrá las s iguientes 
potestades administrativas: 
 
a) La potestad de autoorganización. 
b) Las potestades tributaria y financiera. 
c) La potestad de programación o planificación. 
d) Las potestades de investigación, desahucio admin istrativo, deslinde 
y recuperación de oficio de sus bienes. 
e) La presunción de legitimidad y la ejecutividad d e sus actos. 
f) La potestad de revisión de oficio de sus actos y  acuerdos. 
g) La inembargabilidad de sus bienes y derechos en los términos 
previstos en las leyes; las prelaciones y preferenc ias y demás 
prerrogativas reconocidas a la Hacienda Pública par a los créditos de 
la misma, sin perjuicio de las que correspondan a l as Haciendas del 
Estado y de las Comunidades Autónomas. 
6.2. La potestad expropiatoria la ostentará el muni cipio en el que 
radiquen los bienes objeto de expropiación, sin per juicio de que el 
coste total de la expropiación será por cuenta y a cargo del 
Consorcio. 
 
Artículo 7. Duración. 
 
 El Consorcio, dado el carácter permanente de los f ines que 
han motivado su constitución y considerando sus com petencias y las de 
las entidades consorciadas, tendrá duración indefin ida, sin perjuicio 
de lo dispuesto para su disolución en el artículo 4 9 de los Estatutos. 
 
 

CAPITULO II 
Fines y funciones del Consorcio 

 
Artículo 8. Fines generales. 
 
 El Consorcio tiene como fin principal la prestació n del 
ciclo integral del agua, esto es, los servicios de Abastecimiento de 
Agua y Saneamiento en el ámbito territorial de los municipios que lo 
componen, con base en los principios de integración  de la gestión, 
homogeneidad de la calidad del servicio y uniformid ad de las tarifas 
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en dicho ámbito territorial. El Consorcio pretende,  en este contexto, 
articular la planificación, cooperación y coordinac ión entre las 
distintas Administraciones que lo integran a fin de  optimizar, dentro 
del absoluto respeto a las competencias de las dist intas 
Administraciones, la gestión del ciclo integral del  agua. El Consorcio 
podrá realizar servicios públicos de competencia lo cal, siempre que 
los Entes consorciados lo acuerden expresa e indivi dualmente en los 
términos previstos en estos Estatutos y en la legis lación de régimen 
local. 
 
 Además podrá realizar cuantas actividades compleme ntarias 
o derivadas refuercen la eficacia en el cumplimient o de sus fines 
generales. 
 
 El Consorcio no prestará, en ningún caso, servicio s a 
grandes consumidores o industrias, si éstos pueden ser prestados por 
los municipios, salvo que éstos expresa e individua lmente le deleguen 
los mismos. 
 
Artículo 9. Desarrollo de sus fines. 
 
 Para el desarrollo de sus fines, el Consorcio podr á 
prestar los siguientes servicios, dentro del absolu to respeto a las 
competencias de las distintas Administraciones públ icas que lo 
integran: 
 
9.1. La prestación del servicio, conservación, admi nistración y mejora 
del abastecimiento en alta en red primaria será rea lizada por el 
Consorcio en todos los municipios integrados y en a quellos otros 
distintos que, por delegación expresa, desarrollen las Entidades 
consorciadas. Los municipios adscribirán al Consorc io las 
instalaciones propias del suministro de agua en alt a. La titularidad 
de los recursos hídricos permanecerá a cargo de las  Entidades 
consorciadas en tanto éstas no acuerden explícitame nte su 
transferencia al Consorcio. 
 
9.2. La prestación del servicio, conservación, admi nistración, 
explotación y mejora del abastecimiento de agua en baja, del 
saneamiento y del alcantarillado, así como la gesti ón de abonados de 
dichos servicios, será realizada por el Consorcio s ólo a solicitud de 
los Ayuntamientos ante la Asamblea General y con ac uerdo de aceptación 
por parte de ésta en los términos definidos por los  presentes 
Estatutos, en la legislación de régimen local y en las condiciones 
particulares que se determinen. 
 
9.3. La gestión del servicio que se asuma por el Co nsorcio llevará 
implícito el derecho a la percepción de los ingreso s correspondientes 
derivados del mismo y la asunción de las potestades  reglamentarias y 
de organización que conlleva su prestación. 
 
9.4. En la recaudación ejecutiva de las tasas y/o d emás tributos o 
ingresos que se deriven de las actuaciones prevista s en los presentes 
Estatutos podrá participar la Excma. Diputación Pro vincial de Cádiz, a 
través del Servicio Provincial de Gestión Tributari a y Recaudación, y 
en análogas condiciones a las actualmente prestadas  a los municipios 
de la provincia de Cádiz. 
 
Artículo 10. Funciones. 
 
 El Consorcio ejercerá las competencias que le sean  
atribuidas, en los términos de la legislación del E stado y de la 
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Comunidad Autónoma y aquellas otras que, aun de com petencia local, le 
sean expresamente delegadas. Para el ejercicio de e stas competencias, 
el Consorcio tendrá las siguientes atribuciones: 
 
10.1. El estudio de necesidades y carencias relativ as al 
abastecimiento de agua en alta de las Entidades que  integran el 
Consorcio y otras incluidas en el ámbito de actuaci ón, y la 
elaboración de planes, programas y proyectos para l a satisfacción de 
dichas necesidades. 
 
10.2. El estudio de necesidades y carencias relativ as al 
abastecimiento de agua en baja o red secundaria de las Entidades 
Locales consorciadas cuando lo soliciten expresamen te al Consorcio. 
 
10.3. El estudio de necesidades y carencias relativ as al saneamiento y 
alcantarillado de las Entidades Locales consorciada s cuando lo 
soliciten expresamente al Consorcio. 
 
10.4. La ejecución de obras e instalaciones para el  abastecimiento de 
agua en alta a las Entidades Locales consorciadas, así como su 
explotación, conservación y mantenimiento. 
 
10.5. La ejecución de obras e instalaciones para ab astecimiento de 
agua en baja, así como el mantenimiento, conservaci ón y explotación de 
las mismas si la Entidad que presta el servicio ha cedido su gestión 
al Consorcio. 
 
10.6. La ejecución de obras e instalaciones para el  saneamiento y 
depuración, así como el mantenimiento, conservación  y explotación de 
las mismas si la entidad que presta el servicio ha cedido su gestión 
al Consorcio. 
 
10.7. La fijación de tarifas y la imposición de tas as del servicio de 
abastecimiento de agua potable en alta y de cualqui er otro servicio de 
competencia consorcial. 
 
10.8. La fijación de tarifas y la imposición de tas as del servicio de 
abastecimiento de agua potable en baja, cuando la E ntidad Local haya 
delegado el servicio al Consorcio. 
 
10.9. La fijación de tarifas y la imposición de tas as del servicio de 
saneamiento y alcantarillado cuando la Entidad Loca l haya delegado el 
servicio al Consorcio. 
 
 El importe de las tasas por partes o la totalidad del 
servicio será uniforme y de aplicación general en t odo el ámbito 
territorial del Consorcio para aquellas partes del servicio que 
originariamente pase a ser prestado por el mismo, s in que hubiera sido 
objeto de prestación por otras Entidades Locales co n anterioridad. 
 
 En los casos en que el Consorcio vaya asumiendo la  
prestación de parte del servicio que fuera objeto a nterior de 
prestación por otras Entidades Locales, se proceder á a efectuar una 
gradual homogeneización a lo largo del tiempo de la s tasas del mismo, 
en los términos que establezca la Asamblea General,  que será 
acompañada, en la medida que las posibilidades técn icas y materiales 
permitan, de la homologación de estándares cuantita tivos y 
cualitativos de parte o del servicio. 
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 El importe de las tasas a aplicar, en todo caso, s e 
someterá a los principios generales de unidad, prop orcionalidad, 
progresividad y suficiencia de cobertura de coste. 
 
10.10. La autorización, seguimiento, control e insp ección de los 
vertidos de aguas residuales industriales a la red primaria y 
secundaria de saneamiento, en aquellos casos en que  la Entidad 
perteneciente al Consorcio tenga transferidas las c ompetencias en 
saneamiento y depuración. 
 
10.11. En función de la asunción del servicio o par te de él por el 
Consorcio, relativos al abastecimiento de agua y al  saneamiento de 
aguas residuales urbanas, ambos en redes secundaria s, realizará la 
gestión de abonados en las Entidades consorciadas, entendiendo por tal 
el control de los equipos de medida de consumos y v ertidos, la 
contratación de los servicios, el control de consum os y volúmenes de 
vertidos, la facturación, la gestión recaudatoria, la resolución de 
reclamaciones, así como la potestad de imposición d e sanciones 
derivadas de esta actividad. 
 
 Igualmente, y con la misma condición, será función  del 
Consorcio la ordenación del servicio de gestión de abonados mediante 
el correspondiente Reglamento del Servicio, de cará cter uniforme en el 
ámbito territorial de actuación. 
 
10.12. La cooperación y apoyo técnico, jurídico y e conómico del 
servicio de abastecimiento de las Entidades consorc iadas, en tanto no 
sean asumidos por éste y a petición de los municipi os, en las 
condiciones que se determinen. 
 
10.13. La gestión del servicio de abastecimiento de  agua o parte de él 
de aquellas Entidades no consorciadas y que no teng an atribuido el 
ejercicio de funciones en una de ellas, que así lo soliciten, y en los 
términos y condiciones que se señalen por la Asambl ea General. 
 
10.14. El asesoramiento y asistencia, la realizació n, ejecución y 
explotación de instalaciones, así como redacción de  informes o 
actuaciones de similar índole, en materia de abaste cimiento de agua en 
alta. 
 
10.15. El asesoramiento y asistencia, la realizació n, ejecución y 
explotación de instalaciones, así como redacción de  informes o 
actuaciones de similar índole, en materia de abaste cimiento de agua en 
baja cuando la Entidad Local consorciada lo solicit e. 
 
10.16. El asesoramiento y asistencia, la realizació n, ejecución y 
explotación de instalaciones, así como redacción de  informes o 
actuaciones de similar índole, en materia de saneam iento y 
alcantarillado cuando la Entidad Local consorciada lo solicite. 
 
10.17. Coordinar y concertar con otras Administraci ones Públicas la 
prestación de los servicios de gestión del abasteci miento en alta y el 
ciclo integral del agua, en las condiciones estable cidas, con el 
propósito de garantizar su adecuado funcionamiento,  incluso en 
situaciones excepcionales. 
 
10.18. Todas aquellas otras competencias o atribuci ones que le sean 
legalmente conferidas en materia de gestión del agu a en alta y del 
ciclo integral del agua, en las condiciones estable cidas, así como 
aquellas otras que le sean transferidas o delegadas  por otras 
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Administraciones Públicas en materia de aguas, prev io acuerdo de 
aceptación. 
 
10.19. El Consorcio no podrá dar servicio a Entidad es o particulares 
de manera independiente al municipio dentro del tér mino municipal de 
éste, si no tiene cedidas las competencias por la E ntidad Local 
consorciada. 
 
 Para el cumplimiento de sus fines, el Consorcio po drá 
hacer uso, asimismo, de las facultades reconocidas por la legislación 
y normativa vigente de régimen local, de carácter e statal y 
autonómico, o por disposiciones de carácter sectori al como la 
legislación y normativa vigentes en materia de agua s y, en general, de 
cuantas facultades de carácter local requiera la pr estación de los 
servicios. 
 
Artículo 11. Licencias municipales. 
 
11.1. Las actuaciones de uso de suelo y subsuelo y la realización de 
edificaciones e instalaciones por parte del Consorc io en el 
cumplimiento de sus fines, tendrán la misma natural eza y consideración 
que si fuesen realizadas por las Corporaciones Loca les. 
 
11.2. En cualquier caso, el Consorcio deberá comuni car a los 
Ayuntamientos respectivos con la suficiente antelac ión las actuaciones 
que prevea realizar dentro de sus términos municipa les, siendo 
necesario el previo informe del municipio correspon diente. 
 
Artículo 12. Gestión de servicios. 
 
12.1. Para la gestión de los servicios, podrá el Co nsorcio concertar 
con Entidades Públicas, Corporaciones Locales, enti dades privadas y 
otros organismos, programas y actuaciones adecuados , mediante la 
utilización de las técnicas de cooperación y asocia ción que se 
muestren más eficaces para la satisfacción de inter eses públicos, 
incluida la encomienda a las empresas públicas pert enecientes a 
cualquiera de las entidades consorciadas. 
 
12.2. La gestión de los servicios que sean competen cia del Consorcio y 
de aquellos otros delegados por las Administracione s Públicas que lo 
integran, se llevará a cabo mediante cualquiera de las formas que 
establece la legislación de régimen local, con arre glo al 
procedimiento establecido en la misma. 
 
 Lo previsto en este artículo ha de entenderse sin 
perjuicio de las exigencias derivadas de las normas  reguladoras de los 
contratos del sector público que en cada momento re sulte aplicable. 
 
 

CAPITULO III 
Régimen orgánico 

 
Artículo 13. Organos de gobierno y administración. 
 
 Son órganos de gobierno y administración del Conso rcio los 
siguientes: 
 
a) Asamblea General. 
b) Comité Directivo. 
c) Presidente. 
d) Vicepresidente. 
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e) Gerente. 
 
Artículo 14. Asamblea General. 
 
14.1. Es el órgano supremo del Consorcio, al que re presenta y 
personifica, con el carácter de Entidad Pública y c on régimen 
asimilado a organismo de carácter local. 
 
14.2. En la Asamblea General del Consorcio están re presentados, desde 
su constitución, los Ayuntamientos que integran el abastecimiento de 
agua a la Zona Gaditana, la Consejería de Medio Amb iente de la Junta 
de Andalucía, y con posterioridad, cualquier otra E ntidad que adquiera 
la condición de miembro. 
 
14.3. Está formada por el Presidente y por los repr esentantes de cada 
una de las Entidades consorciadas, designados por s us respectivos 
órganos competentes. 
 
 De cada representante podrá designarse un suplente  que 
sustituirá al titular en los supuestos de ausencia,  vacante o 
enfermedad. 
 
14.4. El voto será personal, pudiendo delegarse en cualquier otro 
miembro de la Asamblea General, condición que deber á acreditarse 
documentalmente ante el Secretario de la Asamblea, sin perjuicio de la 
posibilidad de sustitución del vocal titular. 
 
14.5. Los representantes y sus suplentes serán nomb rados y separados 
libremente por las respectivas Entidades consorciad as. Cesarán al 
perder la condición representativa en virtud de la cual hubieren sido 
designados. 
 
14.6. La representación en el Asamblea General del Consorcio se 
ajustará a los siguientes criterios: 
 
- Un representante de la Consejería de Medio Ambien te de la Junta de 
Andalucía, con tres votos.  
- Un representante por cada uno de los Municipios i ntegrantes del 
Consorcio, que tendrá un voto por cada millón de me tros cúbicos o 
fracción suministrado a su término municipal. 
 
14.7. La incorporación posterior al Consorcio de ot ras Entidades de   
Derecho Público, supondrá la incorporación a la Asa mblea General de su 
representante de acuerdo con lo establecido en esto s Estatutos. 
 
14.8. Formarán parte de la Asamblea General, con vo z pero sin voto, el 
Secretario, el Interventor de Fondos, el Tesorero d el Consorcio y el 
Gerente, en su caso. 
 
14.9. La Asamblea General estará presidida por el P residente del 
Consorcio, sin perjuicio de su sustitución por el V icepresidente en 
los casos de ausencia, vacante o enfermedad de aque l. 
 
Artículo 15. Constitución de la Asamblea General. 
 
15.1. Tras la renovación general de las Corporacion es Locales 
integradas, la Asamblea General se constituirá en l os quince días 
siguientes a la celebración por parte de los Ayunta mientos 
consorciados del Pleno a que se refiere el artículo  38 del Reglamento 
de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades 
Locales, aprobado por Real Decreto 2568/1986, de 28  de noviembre, o en 
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su defecto, en los quince días siguientes a que tra nscurra el plazo 
legal para la celebración de dichos Plenos. 
 
15.2. A efectos de lo expresado en el anterior párr afo, las Entidades 
remitirán a la Secretaría del Consorcio, con anteri oridad a la sesión 
constitutiva del mismo, certificación acreditativa del nombramiento de 
su representante. 
 
15.3. El procedimiento para la constitución de la A samblea General del 
Consorcio se ajustará a los trámites que la legisla ción de régimen 
local establezca para las Entidades y Corporaciones  Locales. 
 
Artículo 16. Comité Directivo. 
 
16.1. El Comité Directivo es el órgano colegiado de  gobierno y 
administración ordinaria del Consorcio, de acuerdo con las 
competencias que se le atribuyen en los presentes E statutos. Estará 
integrado por el Presidente, el Vicepresidente, el representante de la 
Junta de Andalucía y los cuatro vocales que designe  la Asamblea 
General a propuesta de los propios Ayuntamientos co nsorciados y entre 
sus representantes. 
 
16.2. Formarán parte del Comité Directivo, con voz pero sin voto, el 
Gerente en su caso y los funcionarios que desempeñe n el puesto de 
Secretario, el Interventor de Fondos y el Tesorero del Consorcio, sin 
perjuicio de la invitación a otras terceras persona s que, a juicio del 
Presidente, convenga oír en algún asunto. 
 
16.3. Cada miembro del Comité Directivo tendrá un v oto personal y 
delegable en cualquier otro de este órgano, circuns tancia ésta que 
deberá acreditarse ante el Secretario. Cada miembro  de este Comité 
podrá designar un suplente, integrante de la Asambl ea General, que, 
con carácter permanente, sustituirá al titular en c aso de inasistencia 
o cese, y en este último caso, hasta la nueva desig nación de vocal por 
la Asamblea General. 
 
16.4. En caso de cese de algún vocal, por pérdida d e su condición 
representativa o por cualquier otra causa reglament aria, se procederá 
por la Asamblea General a elegir al que haya de sus tituirle, quien 
ejercerá el cargo durante el tiempo que faltare a s u antecesor para 
completar su período de actuación. 
 
16.5. El cargo de vocal del Comité Directivo no ser á retribuido, sin 
perjuicio del derecho a percepción de las dietas po r asistencia a las 
sesiones que la Asamblea General pueda aprobar. 
 
Artículo 17. Presidente. 
 
17.1. El Presidente del Consorcio, que lo será tamb ién de la Asamblea 
General, resultará elegido por ésta, de entre sus c omponentes 
representantes de los municipios, por mayoría absol uta del total de 
voto de posible emisión, en la sesión de constituci ón de la citada 
Asamblea. 
 
 Si ninguno obtuviese el quórum requerido, en el mi smo acto 
constitutivo se repetirá la votación, quedando eleg ido el que obtenga 
la mayoría simple del voto presente en la sesión. 
 Los empates se resolverán a favor del partido que haya 
obtenido el mayor número de votos en el conjunto de  los municipios 
consorciados y, si pertenecen al mismo, se resolver á por sorteo. 
 



 
Pl100422 

26

17.2. Para la destitución del Presidente habrá de s eguirse el mismo 
procedimiento que el establecido por la legislación  sobre el régimen 
local para la destitución del Alcalde. 
 
Artículo 18. Vicepresidente. 
 
18.1. El Vicepresidente del Consorcio será elegido por la Asamblea 
General de entre sus componentes por mayoría absolu ta del total de 
voto de posible emisión en la sesión constitutiva d e la Asamblea. Si 
nadie obtuviese el quórum suficiente, se estará a l o dispuesto para 
igual supuesto respecto de la elección de President e. 
 
18.2. El Vicepresidente sustituirá al Presidente en  los casos de 
vacante, ausencia o enfermedad. 
 
18.3. El Presidente podrá delegar funciones en el V icepresidente en 
los términos previstos en la normativa de Régimen L ocal para las 
delegaciones de los Alcaldes. 
 
18.4. La destitución del Vicepresidente deberá acor darse por mayoría 
absoluta del total de voto de posible emisión de la  Asamblea General. 
 
 

CAPITULO IV 
Competencia funcional 

 
Artículo 19. Competencias de la Asamblea General. 
 
 Corresponden a la Asamblea General las siguientes 
atribuciones: 
 
19.1. La elección del Presidente y Vicepresidente d el Consorcio, 
estableciendo su régimen de dedicación. 
19.2. La elección de los vocales del Comité Directi vo. 
19.3. Aprobar inicialmente y proponer a las Entidad es consorciadas las 
modificaciones de los Estatutos del Consorcio y de las aportaciones de 
sus miembros. En todo caso, cuando la modificación de los Estatutos 
afecte a las competencias de alguna de las Administ raciones 
consorciadas, será necesaria la conformidad expresa  de ésta. 
19.4. Aprobar la incorporación de nuevos miembros a l Consorcio y la 
fijación de sus aportaciones, estableciendo las con diciones en que 
deberá llevarse a cabo dicha incorporación. 
 
 Asimismo, aprobar la separación de miembros del Co nsorcio, 
sea ésta voluntaria u obligatoria, y fijar las cond iciones de 
liquidación a practicarles a los mismos. 
 
19.5. Aprobar la incorporación del representante de  otros Organismos 
públicos de carácter no local y de carácter local a sociativo, a los 
órganos de gobierno y administración del Consorcio.  
 
19.6. Aprobar la ampliación de las atribuciones del  Consorcio dentro 
del objeto definido para el mismo con arreglo al ar tículo 8 de los 
presentes Estatutos, previa aprobación de las Entid ades consorciadas. 
 
19.7. Aprobar la disolución del Consorcio. 
 
19.8. Aprobar el Presupuesto y sus Bases de Ejecuci ón, el  
reconocimiento extrajudicial de créditos si no exis te dotación 
presupuestaria, las operaciones de créditos extraor dinarios y 
suplementos de créditos, así como los planes y prog ramas de actuación, 
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inversión y financiación, y los planes de implantac ión de 
infraestructuras. 
 
19.9. Aprobar las cuentas anuales previstas en la l egislación vigente. 
 
19.10. Establecer las bases de organización del Con sorcio. 
 
19.11. Aprobar las Ordenanzas y Reglamentos de func ionamiento de los 
diferentes servicios del Consorcio. Al respecto de las Ordenanzas de 
la Comunidad de Usuarios se estará a lo dispuesto p or la Ley de Aguas. 
 
19.12. Establecer, si procede, la Gerencia del Cons orcio y regular sus 
atribuciones y funciones. 
 
19.13. Aprobar la plantilla de personal y la relaci ón de puestos de 
trabajo. 
 
 Asimismo, aprobar los Acuerdos y Convenios colecti vos del 
personal al servicio del Consorcio. 
 
19.14. Acordar, en su momento, la gestión del servi cio o parte del 
mismo de abastecimiento en redes primarias y de aba stecimiento y 
saneamiento en redes locales o secundarias, previos  los acuerdos 
municipales correspondientes. 
 
19.15. Aprobar la forma de gestión de los servicios  que preste el 
Consorcio, en los términos señalados en el artículo  12 de los 
presentes Estatutos y con sujeción a la legislación  sobre régimen 
local y de contratos de las Administraciones Públic as, en los términos 
en que sean de aplicación. 
 
19.16. Autorizar y disponer gastos dentro de los lí mites 
presupuestarios determinados en las Bases de Ejecuc ión del 
Presupuesto. 
 
19.17. Aprobar la imposición y ordenación de tasas,  precios, cánones, 
contribuciones especiales y todo tipo de exacciones , así como la 
modificación o revisión de los mismos, vinculadas a  los servicios 
gestionados, sin perjuicio de las competencias prop ias atribuidas en 
esta materia a otras Administraciones Públicas u Or ganismos. 
 
19.18. Recibir, hacerse cargo y administrar, con la s limitaciones que 
la legislación vigente establezca, los bienes del C onsorcio, así como 
los procedentes de legados o donaciones. 
 
19.19. Adquirir y enajenar toda clase de bienes mue bles e inmuebles y 
derechos, cuando su cuantía exceda de la cifra que se establezca en 
las Bases de Ejecución del Presupuesto y del diez p or ciento de los 
recursos ordinarios del Presupuesto. 
 
19.20. Celebrar contrataciones de toda clase dentro  de los límites 
fijados por las Bases de Ejecución del Presupuesto.  
 
19.21. Aprobar los Convenios de colaboración que se  celebren con 
Entidades no consorciadas y que no tengan delegado el ejercicio de sus 
funciones en alguna integrada, de conformidad con l o establecido por 
el artículo 8.13 de estos Estatutos. 
 
19.22. Delegar sus funciones en el Comité Directivo , Presidente y 
resto de puestos de la estructura que se determinen . 
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19.23. Establecer las dietas por asistencia a las s esiones de los 
órganos colegiados del Consorcio y las indemnizacio nes por razón del 
servicio. 
 
19.24. Aprobar el ejercicio de cuantas competencias  en materia de 
aguas le sean atribuidas por otras Administraciones  Públicas. 
 
19.25. El ejercicio de acciones judiciales y admini strativas y la 
defensa del Consorcio en materia de competencia de la Asamblea y de 
cuantos litigios se promuevan con miembros del Cons orcio. 
 
19.26 Cualesquiera otras funciones que, de modo exp reso, se atribuyan 
a la Asamblea General por los presentes Estatutos. 
 
Artículo 20. Competencias del Comité Directivo. 
 
 Corresponden al Comité Directivo del Consorcio las  
siguientes atribuciones: 
 
20.1. Ejercer el gobierno y la dirección superior d e todos los 
servicios del Consorcio. 
 
20.2. El desarrollo de la gestión de la Institución  conforme a los 
planes y programas de actuación y presupuesto aprob ado por la Asamblea 
General. 
 
20.3. La emisión de informes en los asuntos que sea n de competencia de 
la Asamblea General, a requerimiento de ésta. 
 
20.4. La elaboración de instrucciones y normas gene rales de régimen 
interior. 
 
20.5. La aprobación de la organización general de l os servicios y de 
la estructura del personal, previos los informes qu e correspondan. 
 
20.6. El ejercicio de acciones judiciales y adminis trativas y la 
defensa del Consorcio en materia de competencia del  Comité Directivo. 
 
20.7. La aprobación de los Convenios de colaboració n a suscribir por 
el Consorcio que no tengan carácter de Protocolo Ge neral ni Convenio 
Marco ni correspondan a la tipificación expresada e n el artículo 19.21 
de los Estatutos. 
 
20.8. La aprobación de la prestación de servicios d e asesoramiento y 
asistencia, de la realización, ejecución y explotac ión de 
instalaciones, así como de la redacción de estudios , informes, 
proyectos u otras actuaciones de similar naturaleza  en materia de 
abastecimiento, a petición de cualquier Entidad de naturaleza pública 
o privada, de conformidad con lo dispuesto por el a rtículo 10.14, 
10.15 y 10.16 de estos Estatutos. 
 
20.9. La adquisición y enajenación de toda clase de  bienes cuando le 
sean delegadas las atribuciones por otros órganos d e gobierno. 
 
20.10. La celebración de contrataciones de toda cla se dentro de los 
límites fijados por las Bases de Ejecución del Pres upuesto. 
 
20.11. Otorgar las concesiones y autorizaciones de utilización 
privativa o el aprovechamiento especial de los bien es de titularidad 
pública que tenga afectos, así como las cesiones de  uso de dichos 
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bienes que sean necesarias para la prestación de lo s servicios 
públicos que gestione. 
 
20.12. La autorización y disposición de gastos dent ro de los límites 
fijados por las Bases de Ejecución del Presupuesto.  
 
20.13. El ejercicio de las facultades que la legisl ación atribuya a la 
Comisión Especial de Cuentas. 
 
20.14. La desafección y enajenación de parcelas y b ienes sobrantes y 
bienes no utilizables. 
 
20.15. El nombramiento, separación y jubilación de los empleados, de 
acuerdo con las plantillas aprobadas por la Asamble a General, así como 
la incoación y resolución, incluido el despido, de los expedientes 
disciplinarios en aquellos casos que proceda. 
 
20.16. La solicitud de concesiones de aprovechamien to de aguas y la 
aceptación de las condiciones a que ellas se someta n. 
 
20.17. La solicitud de la condición de beneficiario  a la Entidad 
expropiante. 
 
20.18. El ejercicio de cuantas atribuciones le dele guen la Asamblea 
General y el Presidente. 
 
20.19. La delegación de sus atribuciones en el Pres idente y resto de 
puestos de la estructura que se determinen. 
 
20.20. El ejercicio de cualquiera otras funciones n o atribuidas a los 
demás órganos de gobierno y administración del Cons orcio. 
 
Artículo 21. Competencias del Presidente. 
 
 El Presidente ejercerá las siguientes atribuciones : 
 
21.1. Presidir las reuniones de la Asamblea General  y del Comité 
Directivo. 
 
21.2. Representar legalmente al Consorcio en los ac tos, convenios y 
contratos en que éste intervenga, así como ante tod a clase de 
entidades, personas públicas o privadas, autoridade s, Juzgados y 
Tribunales, confiriendo los mandatos y apoderamient os que sean 
necesarios. 
 
21.3. Velar por el exacto cumplimiento de los prece ptos de los 
Estatutos, de los acuerdos adoptados por la Asamble a General y el 
propio Comité Directivo y, en general, de las norma s legales 
aplicables en cada caso. 
 
21.4. El ejercicio de acciones judiciales y adminis trativas y la 
defensa del Consorcio en materia de su competencia,  incluso cuando los 
hubiere delegado en otro órgano, y en caso de urgen cia, en materia de 
la competencia de otros órganos del Consorcio, en e ste supuesto dando 
cuenta a los mismos en la primera sesión que celebr e. 
  
 Asimismo le corresponde, otorgar los poderes que f ueren 
necesarios para el ejercicio de acciones y designar  abogados y 
procuradores. 
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21.5. Autorizar y disponer los gastos hasta el lími te máximo que se 
determine en las Bases de Ejecución del Presupuesto , así como el 
reconocimiento de obligaciones y la ordenación de p agos.  
 
21.6. Reconocer y liquidar derechos. 
 
21.7. Aprobar transferencias, generaciones de crédi tos y otras  
modificaciones de créditos que no sean competencias  de la Asamblea 
General. 
 
21.8. Aprobar la liquidación del Presupuesto y la i ncorporación de 
remanentes. 
 
21.9. Celebrar contrataciones de toda clase dentro de los límites 
fijados por las Bases de Ejecución del Presupuesto anual. 
 
21.10. La adquisición y enajenación de toda clase d e bienes muebles e 
inmuebles y derechos, cuando su cuantía sea igual o  inferior del diez 
por ciento de los recursos ordinarios del Presupues to, dando cuenta de 
ello posteriormente a la Asamblea General. 
 
21.11. Ordenar la convocatoria de las sesiones de l os Órganos 
Colegiados del Consorcio, fijar el orden del día, p residirlas y 
dirigir las deliberaciones. En caso de empate en la s votaciones, el 
Presidente decidirá con su voto de calidad. 
 
21.12. Publicar, ejecutar y hacer cumplir los acuer dos del Consorcio, 
así como velar por la adecuada ejecución de trabajo s, obras y 
servicios por parte de éste. 
 
21.13. Inspeccionar los servicios del Consorcio y e jercer la alta 
jefatura administrativa. 
 
21.14. Autorizar, con su visto bueno, actas de las reuniones de los 
Órganos Colegiados, las certificaciones y las cuent as e inventarios de 
bienes. 
 
21.15. Nombrar y cesar al personal eventual que des empeñe puestos de 
trabajo considerados de confianza o de asesoramient o especial. 
 
21.16. Contratar al personal laboral temporal que f uese preciso para 
garantizar el servicio. 
 
21.17. El ejercicio de las demás atribuciones que l e delegue el Comité 
Directivo. 
 
21.18. Además de las enunciadas asumirá, en lo que no se oponga a 
éstas, y no estén atribuidas a otros órganos por lo s presente 
Estatutos, las competencias que la Legislación Loca l atribuya, en cada 
momento, al Alcalde, en relación con los servicios que presta el 
Consorcio. 
 
21.19 En caso urgencia e o peligro de daño grave e inminente, podrá 
adoptar, bajo su responsabilidad personal, las medi das que fueran 
necesarias, dando cuenta inmediatamente a la Asambl ea General en la 
primera sesión que celebre. 
 
21.20. Delegar algunas de sus atribuciones en la Vi cepresidencia o en 
la Gerencia, con las limitaciones que imponga la le gislación local. 
 
Artículo 22. Atribuciones del Vicepresidente. 
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 El Vicepresidente sustituirá al Presidente en la t otalidad 
de sus funciones en los casos de vacante, ausencia,  enfermedad o 
situación que imposibilite a éste para el ejercicio  de sus funciones.  
 
 Asimismo, el Vicepresidente asumirá las atribucion es que, 
con carácter temporal o permanente, le sean expresa mente delegadas por 
el Presidente. 
 
Artículo 23. El Gerente. 
 
 El Gerente es un Órgano unipersonal designado por la 
Presidencia entre profesionales de acreditada cuali ficación, al que 
corresponde la dirección de los Servicios del Conso rcio, bajo la 
superior autoridad de la Asamblea, del Comité Direc tivo y del propio 
Presidente. 
 
 El Gerente asumirá las siguientes funciones: 
 
23.1. Dirigir los servicios del Consorcio, así como  asumir la Jefatura 
de personal, llevando a cabo, entre otras, las func iones siguientes: 
Organizar, dirigir y vigilar la realización de las actividades y 
distribuir el trabajo con plenas facultades para en comendar a cada 
empleado las funciones que considere convenientes e n cada caso, de 
acuerdo con su situación laboral y su cualificación  profesional. No 
obstante, ejecutará las políticas de personal de ac uerdo con los 
criterios que marque el Comité Directivo y la Asamb lea General. 
 
23.2. Proponer al Presidente los asuntos a incluir en el orden del día 
de las reuniones del Comité Directivo y preparar la  información 
necesaria acerca de los mismos. 
 
23.3. Asistir con voz, pero sin voto, a las sesione s y reuniones de 
los Órganos del Consorcio. 
 
23.4. Dirigir y supervisar la ejecución de los acue rdos del Comité 
Directivo y ejecutarlos él mismo. 
 
23.5. Firmar los contratos autorizados por el Comit é Directivo. 
 
23.6. Establecer políticas y directrices sobre las actividades básicas 
de la Empresa, que someterá a la aprobación del Com ité Directivo. 
 
23.7. Establecer directrices para la elaboración de  los Presupuestos y 
Programas de Actuación de la entidad.  
 
23.8. Proponer al Comité Directivo y a la Asamblea General las líneas 
generales de política comercial y financiera, así c omo los distintos 
planes de actuación que procedan para cumplir los o bjetivos del 
Consorcio. 
 
23.9. Recibir, examinar y tramitarla correspondenci a, recibos, 
facturas y, en general, cuantos documentos sean nec esarios para el 
desarrollo de sus funciones. 
 
23.10. Expedir la documentación y cuidar que se lle ven los registros y 
estadísticas de las operaciones y servicios realiza dos. 
 
23.11. Elevar al Comité Directivo, al término de ca da ejercicio, la 
Memoria comprensiva del desarrollo de la gestión de l Consorcio. 
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23.12. Representar al Consorcio en la realización d e los actos 
jurídicos propios de su competencia. 
 
23.13. Aquellas otras atribuciones que expresamente  se le deleguen por 
otros Órganos del Consorcio. 
 
23.14. Proponer a la Presidencia, en caso de urgenc ia o peligro de 
daño inminente, la adopción de cuantas medidas cons idere necesaria 
para afrontar la situación. 
 
 

CAPITULO V 
Funcionamiento de los Órganos de gobierno y adminis tración 

 
Artículo 24. Lugar de celebración de las sesiones. 
 
 Las sesiones de la Asamblea General y del Comité 
Directivo, tanto ordinarias como extraordinarias, s e celebrarán en la 
sede del Consorcio. No obstante, en supuestos concr etos y siempre que 
así lo acuerden por mayoría simple los distintos ór ganos, podrán 
celebrarse las sesiones en las Casas Consistoriales  de cualquiera de 
los Municipios integrantes o en las sedes de los de más Entes 
consorciados. 
 
Artículo 25. Régimen y periodicidad de las sesiones . 
 
25.1. La Asamblea General celebrará las sesiones or dinarias con la 
periodicidad que en la sesión constitutiva determin e, o en defecto de 
ello el número de sesiones ordinarias al año será d e dos, y 
extraordinarias cada vez que así lo decida el Presi dente, el Comité 
Directivo o lo solicite un número de miembros que s uponga, al menos, 
la tercera parte del número legal de votos de la As amblea General. En 
este último caso, la celebración de la misma no pod rá ser demorada más 
de quince días desde el siguiente al que fuera soli citada. 
 
25.2. El Comité Directivo celebrará las sesiones or dinarias con la 
periodicidad que determine en su sesión constitutiv a o, en defecto de 
ello, cada mes, y extraordinarias cuando así lo dec ida el Presidente o 
así lo soliciten, al menos, la tercera parte de los  miembros del 
mismo. En este último supuesto, la celebración de l a misma no podrá 
ser demorada más de ocho días desde el siguiente al  que fuera 
solicitada. 
 
Artículo 26. Convocatorias de las sesiones de los ó rganos colegiados y 
constitución. 
 
26.1. Las sesiones de la Asamblea General y del Com ité Directivo han 
de convocarse con una antelación mínima de cinco dí as naturales a la 
de la fecha señalada para su celebración. En ambos supuestos, el plazo 
de la convocatoria podrá reducirse por razones de u rgencia debidamente 
justificadas por el Presidente. 
 
26.2. El anuncio de la convocatoria deberá expresar  la fecha de 
reunión, el lugar, la hora y todos los asuntos que vayan a ser 
tratados. No podrán adoptarse acuerdos sobre asunto s que no aparezcan 
expresamente consignados en el orden del día, salvo  supuestos de 
urgencia apreciada previamente por el órgano encarg ado de resolver, 
con el voto favorable de la mayoría absoluta del vo to de posible 
emisión. 
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26.3. La documentación íntegra de los asuntos inclu idos en el orden 
del día de la convocatoria y que deba servir de bas e al debate y, en 
su caso, votación, deberá estar a disposición de lo s representantes de 
las Entidades consorciadas desde el mismo día de la  convocatoria en la 
Secretaría del Consorcio y la parte esencial de la misma deberá ser 
remitida a los representantes o vocales con la conv ocatoria de la 
sesión. 
 
26.4. Para la válida constitución de la Asamblea Ge neral se requiere 
la asistencia, en primera convocatoria, de un númer o de miembros que 
representen, al menos, la mitad más uno de los voto s, así como el 
Presidente y el Secretario o quienes legalmente les  sustituyan. Si las 
sesiones no pudieran celebrarse en primera convocat oria, lo serán en 
segunda, una hora más tarde, exigiéndose un quórum mínimo de un tercio 
de los votos componentes de la misma. 
 
26.5. Para la válida constitución de las sesiones d el Comité Directivo 
se requiere la asistencia, en primera convocatoria,  de la mayoría 
absoluta de sus componentes, incluido el Presidente  o quien legalmente 
le sustituya. Si no existiera quórum, se constituir á en segunda 
convocatoria, una hora después de la señalada para la primera, siendo 
suficiente la asistencia de la tercera parte de sus  miembros, incluido 
el Presidente y el Secretario o quienes legalmente les sustituyan. 
 
26.6. A las sesiones, tanto de la Asamblea General como del Comité 
Directivo, podrán asistir, con voz pero sin voto, e l Gerente y los 
técnicos y personal especializado que convenga oír en algún asunto o 
asuntos determinados. 
 
Artículo 27. Régimen de los acuerdos. 
 
27.1. De la Asamblea General. 
 
27.1.1. Los acuerdos de la Asamblea General se adop tarán, salvo 
disposición en contrario, por mayoría simple del vo to presente en la 
sesión, procediendo, en caso de empate, a repetir l a votación y, si 
éste persistiera, decidirá el voto de calidad del P residente. 
 
27.1.2. Se exigirá el voto favorable de la mayoría absoluta de los 
votos de posible emisión en los acuerdos que afecte n a las siguientes 
materias: 
 
a) Integración de nuevos miembros en el Consorcio y  determinación de 
las condiciones técnicas, jurídicas y económicas en  que debe 
realizarse. 
b) Aprobación de operaciones financieras o de crédi to y concesiones de  
quitas o esperas, cuando su importe exceda del cinc o por ciento del de 
los recursos ordinarios del Consorcio. 
c) Acuerdos de la Asamblea General que afecten a lo s fines generales 
del Consorcio. 
d) Imposición de recursos de carácter tributario. 
e) La asunción por parte del Consorcio de nuevos se rvicios. 
 
27.1.3. Se exigirá una mayoría de dos tercios de lo s votos de posible 
emisión para la modificación de los Estatutos, prop uesta de disolución 
del Consorcio y propuestas de separación forzosa de l Consorcio, 
conforme al artículo 47 de estos Estatutos. 
 
27.2. Del Comité Directivo. 
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Los acuerdos del Comité Directivo se adoptarán por mayoría simple del 
voto presente en las sesiones, procediendo, en caso  de empate, a 
repetir la votación y, si éste persistiera, decidir á el voto de 
calidad del Presidente. 
 
Artículo 28. Actas y notificación de acuerdos. 
 
28.1. De cada sesión de la Asamblea General o del C omité Directivo se 
levantará la correspondiente acta, en la que deberá n constar los 
pormenores de la convocatoria, los representantes p resentes, un 
extracto de las deliberaciones y el texto literal d e los acuerdos 
adoptados, las cuales serán transcritas en el respe ctivo libro de 
actas, una vez aprobada al comienzo de la siguiente  que se celebre.  
 Las actas serán autorizadas por el Secretario del órgano 
colegiado, con el visto bueno del Presidente o, en su caso, del 
Vicepresidente. 
 
28.2. Los acuerdos adoptados y relativos a materias  señaladas en el 
artículo anterior serán notificados a todos y cada uno de los Entes 
consorciados y representados, a los efectos de que,  en el plazo 
legalmente establecido, presenten, si procede, los recursos 
pertinentes. 
 
Artículo 29. Recursos y reclamaciones. 
 
29.1. Los actos de todos los Órganos del Consorcio agotan la vía 
administrativa y serán recurribles, de acuerdo con lo establecido en 
la Ley 30/92, de 26 de noviembre, de Régimen Jurídi co de las 
Administraciones Públicas y del Procedimiento Admin istrativo Común. 
 
29.2. En cuanto a los recursos contra actos dictado s en materia de 
gestión tributaria, se estará a lo dispuesto en la Ley reguladora de 
las Haciendas Locales. 
 
Artículo 30. Disposiciones subsidiarias. 
 
 En lo relativo a la organización y funcionamiento de los 
Órganos del Consorcio y en el régimen jurídico de s us actos y acuerdos 
y no previsto en los presentes Estatutos regirán la s disposiciones del 
ordenamiento jurídico local vigente y aplicable a c ada caso, así como 
lo dispuesto en la Ley de Régimen Jurídico de las A dministraciones 
Públicas y del Procedimiento Administrativo Común. 
 
 

CAPITULO VI 
Otros órganos y medios personales 

 
Artículo 31. Secretario, Interventor y Tesorero. 
 
31.1. Para asegurar una correcta gestión jurídico-a dministrativa y 
económicofinanciera, el Consorcio contará con una S ecretaría General y 
una Intervención General, correspondiendo a la prim era las funciones 
de fe pública, asistencia y asesoramiento a los órg anos del Consorcio, 
y a la segunda la función interventora y auditoria contable. Las 
funciones del Tesorero serán las que le reconoce la  legislación sobre 
Régimen Local. 
 
31.2. Los puestos de Secretario, Interventor y Teso rero del Consorcio 
se reservan a funcionarios de Administración Local con habilitación de 
carácter estatal, para cuya clasificación y provisi ón se seguirán los 
procedimientos establecidos por la legislación apli cable. 
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 Dichas plazas se podrán cubrir, con carácter trans itorio, 
por el personal propio de funciones y catalogación de la Entidad Local 
consorciada por la cual sea representante el Presid ente del Consorcio 
hasta tanto no sean cubiertas dichas plazas por el sistema de acceso 
legalmente previsto. 
 
31.3. Sus atribuciones serán establecidas en el Rea l Decreto 
1174/1987, de 18 de septiembre, de Régimen Jurídico  de los 
Funcionarios de Administración Local con habilitaci ón de carácter 
nacional. 
 
Artículo 32. Régimen de personal del Consorcio. 
 
32.1. El Consorcio podrá disponer de personal propi o. 
 
32.2. A toda la plantilla le será de aplicación, co mo régimen  
jurídico, la legislación laboral vigente, regulándo se por las normas 
de derecho privado correspondientes. 
 
32.3. No obstante lo anterior, determinadas labores  del Consorcio, 
especialmente las de tipo horizontal y no vinculada s directamente a la 
prestación de servicio, podrán ser realizadas por e l personal de las 
Entidades y Administraciones integrantes del mismo,  mediante las 
fórmulas de colaboración o adscripción que en cada caso acuerde el 
Consorcio y la Entidad de la que dependa el persona l afectado, 
conforme a lo dispuesto por el artículo 41 de la Le y 7/1993, y resto 
de normativa aplicable. 
 
 

CAPITULO VII 
Patrimonio y régimen económico-financiero 

 
Artículo 33. Patrimonio. 
 
33.1. El Patrimonio del Consorcio estará constituid o por el conjunto 
de bienes, derechos y acciones que le pertenezcan. 
 
33.2. Este patrimonio podrá ser incrementado por lo s bienes y derechos 
que pueden ser adquiridos por las Entidades consorc iadas y que sean 
afectados a los fines del Consorcio, y por los adqu iridos por el 
propio Consorcio de cualquier otra persona o entida d pública o 
privada. 
 
33.3. Quedarán afectos a los fines del Consorcio lo s bienes que se 
designen por las Administraciones y Entidades conso rciadas con arreglo 
a lo previsto en el Convenio fundacional y, posteri ormente, los que 
designen los nuevos miembros en el momento de su ad hesión, así como 
cualesquiera otros que puedan ponerse  a disposició n del Consorcio con 
posterioridad, que, en ningún caso, podrán ser enaj enados, gravados o 
cedidos. 
 
Artículo 34. Normativa aplicable. 
 
 La Hacienda del Consorcio estará constituida, en e l marco 
de la legislación y normativa de régimen local y de  la Ley 7/1993, de 
27 de julio, de Demarcación Municipal de Andalucía,  por los recursos 
establecidos en los presentes Estatutos, rigiéndose  por la normas 
reguladoras de la haciendas locales. 
 
Artículo 35. Hacienda del Consorcio. 
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 La Hacienda del Consorcio estará constituida por l os 
siguientes recursos: 
 
35.1. Las rentas y productos de su patrimonio. 
 
35.2. Las subvenciones, auxilios, herencias, donaci ones o cualquier 
ingreso de derecho privado que recibiere del Estado , de la Comunidad 
Autónoma o de cualesquiera otras personas físicas o  jurídicas, 
públicas o privadas. 
 
35.3. Los rendimientos de cualquier clase derivados  de la gestión de 
los servicios que desempeñe, y, en particular, los siguientes: 
 
a) El rendimiento de las tasas, precios o cánones p or gestión del 
abastecimiento de agua en red en alta. 
b) El rendimiento de las tasas, precios o cánones p or gestión del 
resto de los servicios del ciclo integral del agua de competencia 
municipal, cuando se ejerzan por delegación de los municipios. 
 
35.4. Las contribuciones especiales o cánones regul ados en la 
normativa vigente para la financiación de obras e i nstalaciones por 
parte del Consorcio. 
 
35.5. Los ingresos provenientes de operaciones de c rédito, que sean 
acordadas por el órgano competente. 
 
35.6. Las aportaciones de las Entidades consorciada s que establezca la  
Asamblea General. 
 
35.7. Las aportaciones económicas obtenidas como co ntraprestación por 
las gestiones o servicios desarrollados por el Cons orcio en materia de 
su competencia, encomendadas por el Estado, la Comu nidad Autónoma o 
cualquier otra Entidad pública o privada. 
 
35.8. Los rendimientos de servicios y explotaciones  y cualesquiera 
otros ingresos que correspondan, de acuerdo con el régimen que 
establece para tal figura asociativa la Ley de Haci endas Locales, y 
cualesquiera otros que habilite el ordenamiento jur ídico vigente, con 
sujeción a lo dispuesto en el artículo 36.4 de la L ey 7/1993, de 27 de 
julio, de Demarcación Municipal de Andalucía, en re lación con el 
artículo 29 de la misma. 
 
35.9. Las demás prestaciones de Derecho Público. La  Hacienda del 
Consorcio responderá de las obligaciones y deudas c ontraídas por el 
mismo. 
 
Artículo 36. Aportaciones de las Entidades integran tes del Consorcio. 
 
36.1. Las aportaciones de las Entidades con carácte r de miembros 
fundadores del Consorcio a la parte del Presupuesto  anual que 
separadamente corresponda al Presupuesto anual de g astos de 
funcionamiento de los órganos de gobierno y adminis tración, personal 
de asesoramiento horizontal y de los puestos de Sec retario, 
Interventor, Tesorero y Gerente se establecen con l a siguiente 
distribución: 
 
a) Junta de Andalucía-Agencia Andaluza del Agua: Ve inte por ciento 
(20%) de su importe. 
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b) Ayuntamientos integrantes Zona Gaditana: Ochenta  por ciento (80%) 
de su importe, cada uno proporcionalmente a su repr esentación. 
 
36.2. Cualquier modificación de la composición del Consorcio, en 
cuanto a las Entidades que lo integran, implicará l a revisión del 
establecimiento de las aportaciones de cada una de ellas, de acuerdo 
con los criterios generales, y siempre de acuerdo c on las condiciones 
que se hayan determinado por la Asamblea General en  el acuerdo de 
incorporación respectivo, sin que ello se considere  modificación 
estatutaria. 
 
36.3. La Asamblea General, simultáneamente con la r evisión de la 
ponderación del voto, revisará el importe unitario de las aportaciones 
de cada Entidad, con arreglo a las últimas cifras v igentes de los 
consumos de cada municipio. 
 
36.4. El resto de los recursos del Consorcio será d estinado a la 
cobertura del coste de prestación de los servicios que preste y de sus 
gastos de gestión interna, incluida la plantilla de  personal, con la 
salvedad de los expresados en el artículo  31. 
 
36.5. En el caso de las entidades consorciadas que no tengan consumo 
de agua en alta y las correspondientes a la Junta d e Andalucía, las 
aportaciones económicas a los gastos de estructura definidos en el 
apartado 1 de este articulo, se determinarán y liqu idaran conforme se 
establece en el siguiente artículo. Para los usuari os del servicio de 
suministro de agua en alta, dichas aportaciones se podrán integrar en 
los costes repercutibles a través de la Tasa por pr estación del 
servicio. 
 
36.6. Para atender nuevas inversiones o gastos de c arácter 
extraordinarios, la Asamblea General podrá aprobar aportaciones de las 
entidades consorciadas con tal carácter. 
 
Artículo 37. Abono de las aportaciones de las Entid ades consorciadas. 
 
37.1. Las aportaciones económicas de las Entidades integradas en el 
Consorcio, una vez determinada su cuantía y condici ones por la 
Asamblea General. Se notificarán a las entidades co nsorciadas con 
indicación del plazo de pago, que será como mínimo de un mes a contar 
desde la notificación. 
 Tales aportaciones tendrán, a todos los efectos, l a 
consideración de pagos obligatorios y de carácter p referente. 
 
37.2. En el caso de que alguna de las Entidades con sorciadas incumpla 
sus obligaciones de pago para con el Consorcio, la Presidencia 
procederá al  requerimiento de su cumplimiento. 
 
37.3. Si pasado el plazo de un mes desde el requeri miento no se 
hubieran realizado las aportaciones previstas por p arte de las 
Entidades consorciadas, la Asamblea General, oída l a Entidad afectada, 
podrá adoptar, entre otras medidas, la aplicación d e lo establecido en 
el artículo 29 de la Ley 7/1993, de Demarcación Mun icipal de Andalucía 
en lo que prevé para la recaudación de aportaciones  análogas. 
 
37.4. Igualmente, y para la totalidad de las Entida des consorciadas, 
si transcurrido el plazo de un mes desde el requeri miento efectuado no 
se hubiera efectuado el abono de las aportaciones p revistas, la 
Asamblea General podrá proceder a la suspensión de la participación en 
el Consorcio, con los efectos que el acuerdo determ ine. 
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Artículo 38. Presupuesto anual del Consorcio. 
 
38.1. El Consorcio dispondrá anualmente de un Presu puesto propio, cuyo 
proyecto elaborado por la Presidencia e informado p or la intervención 
del Consorcio, será aprobado por la Asamblea Genera l. 
 
38.2. El régimen de tramitación del Presupuesto, su  contenido y 
modificaciones, así como demás obligaciones formale s procedentes, 
seguirán la normativa en cada momento vigente sobre  los Presupuestos 
de las Entidades y Corporaciones Locales. 
 
Artículo 39. Contabilidad. 
 
 El Consorcio llevará el mismo sistema de contabili dad que 
rige para las Entidades y Corporaciones Locales, co n independencia de 
que los órganos de gobierno pudieran establecer otr as formas 
complementarias para el estudio del rendimiento y p roductividad. 
 
Artículo 40. Liquidaciones con las Entidades Locale s consorciadas. 
 
40.1. Los ingresos de carácter tributario se liquid arán en los plazos 
y condiciones que se establezcan en la correspondie nte ordenanza 
fiscal y el resto de los ingresos de derecho públic o en los términos 
que se fijen en el acuerdo de su establecimiento. 
 
40.2. Cuando el Consorcio asuma algunas de las comp etencia o 
atribuciones relacionadas con el ciclo integral del  agua a que se 
refiere el art. 10.18 de estos Estatutos, éste perc ibirá la totalidad 
de los ingresos derivados de la facturación a los u suarios en el 
municipio.  
 
40.3. En concepto de gestión recaudatoria cuando as í la realice, el 
Consorcio percibirá un porcentaje de las recaudacio nes de las tasas 
municipales encomendadas, cuya cuantía será determi nada en el Convenio 
que se establezca entre el Consorcio y el Municipio  respectivo. 
 
Artículo 41. Liquidación del Presupuesto. 
 
 La liquidación del Presupuesto, confeccionada conf orme a  
las normas aplicables a las entidades locales, será  aprobada por la 
Presidencia, previo informe de Intervención. En cua nto a los 
resultados que la misma arroje, se estará a lo disp uesto por las 
citadas normas en cada momento. 
 
Artículo 42. Rendición de Cuentas. 
 
42.1. la Cuenta General, debidamente elaborada por la Intervención, 
será rendida por la Presidencia, previo dictamen de l Comité Directivo 
en funciones de Comisión Especial de cuentas, a la Asamblea General, a 
quien corresponderá su aprobación, siguiendo los pr ocedimientos y 
plazos establecidos en la normativa vigente para la s Administraciones 
Locales. 
 
42.2. La Cuenta General aprobada se rendirá ante la  Cámara de Cuentas 
de Andalucía. 
 
Artículo 43. Tesorería del Consorcio. 
 
 Constituye la tesorería del Consorcio todos los re cursos 
financieros, sean dinero, valores o créditos, de la  entidad local, 
tanto por operaciones presupuestarias como extrapre supuestarias, y se 
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regirá por las normas aplicables a las entidades lo cales, contenidas 
en la actualidad en el Capítulo II del Título VI de l Real Decreto 
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se ap rueba el Texto 
Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Loc ales y normas de 
desarrollo. 
 
Artículo 44. Exenciones fiscales. 
 
 El presente Consorcio tiene la naturaleza jurídica  de 
Entidad de Derecho Público, promovido y participado  por Entidades 
Locales, siendo de aplicación las exenciones fiscal es previstas en la 
legislación de Haciendas Locales para las Entidades  de tal naturaleza. 
 
Artículo 45. Memoria. 
 
45.1. El Presidente del Consorcio presentará anualm ente, en el primer 
trimestre del año, a la Asamblea General, la «Memor ia de Gestión 
Económica y del Balance de Actividad», así como Bal ance del Desarrollo 
de cada uno de los Programas de Actividades. 
 
45.2. La Asamblea General, una vez aprobada la «Mem oria de la Gestión 
Económica y del Balance de Actividad», dará conocim iento de ésta a las 
Entidades consorciadas. 
 
Artículo 46. Control y Fiscalización. 
 
46.1. La actividad económico-financiera del Consorc io está sujeta a 
las actuaciones de control interno y externo, en lo s términos 
establecidos en la actualidad en el Capítulo IV del  Título VI del Real 
Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el q ue se aprueba el 
Texto Refundido de la Ley reguladora de las Haciend as Locales. 
 
46.2. A la Intervención del Consorcio le correspond e la función de 
control y fiscalización interna de la gestión econó mico-financiera y 
presupuestaria. 
 
 

CAPITULO VIII 
Incorporación y separación de miembros 

 
Artículo 47. Incorporación de miembros. 
 
47.1. La incorporación de nuevos miembros precisará  la solicitud de la 
entidad interesada y acuerdo de la Asamblea General  adoptado con el 
voto favorable de la mayoría absoluta del número to tal de votos de 
posible emisión. 
 
47.2. El acuerdo de la Asamblea General fijará, ade más, las 
condiciones generales y particulares que se estable zcan para la 
incorporación de los nuevos miembros. En tal sentid o, las mencionadas 
condiciones generales requeridas para dichas incorp oraciones serán 
aprobadas por la Asamblea General en el plazo máxim o de un año, a 
partir de la aprobación definitiva de los Estatutos  del Consorcio. 
 
47.3. La decisión de incorporación adoptada por la Entidad que 
solicita la integración deberá ir acompañada de la aceptación de los 
Estatutos del Consorcio y de las condiciones fijada s por éste para la 
incorporación. En tanto en cuanto no se produzca es ta aceptación no 
surtirá efectos la integración del nuevo miembro. 
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47.4. La incorporación de nuevas entidades en el Co nsorcio será 
publicada en los Boletines Oficiales de la Comunida d Autónoma y de la 
provincia de Cádiz. 
 
Artículo 48. Separación voluntaria del Consorcio. 
 
48.1. Para la separación voluntaria del Consorcio d e cualquiera de los 
Municipios que lo integran, será necesario: 
 
a) Que lo acuerde el Pleno de la Corporación intere sada con arreglo a 
la normativa, vigente en cada momento, de régimen l ocal. 
b) Que el Municipio interesado se halle al corrient e en el pago de sus 
aportaciones al Consorcio. 
c) Que abone los gastos que se originen con motivo de la separación, 
así como la parte del pasivo contraído por el Conso rcio de su cargo. 
d) La aprobación de la cuenta de liquidación por ma yoría simple de la 
Asamblea General. En el acuerdo adoptado por la Asa mblea General se 
señalarán las condiciones de la misma. 
 
48.2. La separación de uno o varios Municipios no o bligará a practicar 
la liquidación del Consorcio, pudiendo quedar dicho  trámite en 
suspenso hasta el día de la disolución del mismo, f echa en la que 
aquellos Municipios entrarán a participar en la par te alícuota que les 
corresponda en la liquidación de los bienes del Con sorcio. 
 
 No obstante, en su caso y a la vista de las circun stancias 
concurrentes, se podrá anticipar total o parcialmen te el pago de su 
participación a los municipios separados, adjudicán doseles aquellos 
elementos o instalaciones establecidos para el serv icio exclusivo de 
los mismos. 
 
Artículo 49. Separación forzosa del Consorcio. 
 
 Cuando, a juicio de la Asamblea del Consorcio, alg ún Ente 
consorciado haya incumplido gravemente y de forma r eiterada las 
obligaciones establecidas en la legislación y regla mentación aplicable 
o en los Estatutos, podrá acordarse, previa la aper tura del oportuno 
expediente, la separación de dicho Ente del Consorc io, mediante 
acuerdo favorable de la mayoría absoluta del número  legal de votos de 
los componentes de la misma. 
 
 

CAPITULO IX 
Modificación de los Estatutos 

 
Artículo 50. Modificación de los Estatutos del Cons orcio. 
 
50.1. Los Estatutos del Consorcio podrán ser modifi cados a iniciativa 
del Presidente, del Comité Directivo o a solicitud de, al menos, una 
tercera parte de los votos de la Asamblea General, requiriéndose el 
voto favorable de dos tercios de los votos de posib le emisión. 
 
50.2. Una vez adoptada la iniciativa y constituida la Asamblea General 
en sesión extraordinaria, se procederá a la aprobac ión inicial de la 
modificación de los Estatutos en base a las propues tas formuladas, 
previa aportación de cuantos informes y dictámenes hubieren sido 
solicitados. 
 
50.3. El proyecto de modificación de los Estatutos será sometido a 
información pública por plazo de treinta días y se dará audiencia a 
las Entidades consorciadas, y una vez redactado el texto definitivo, 
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contando las alegaciones y observaciones presentada s y con el informe 
de la Secretaría, se requerirá para su aprobación e l acuerdo favorable 
con el régimen establecido en el artículo 27 de los  presentes 
Estatutos. 
 
50.4. La modificación de los Estatutos será notific ada a la totalidad 
de las Entidades consorciadas a los fines de su apr obación por la 
mayoría de las Entidades, conforme a la legislación  específica de cada 
una de ellas. 
 
50.5. La modificación de los Estatutos, una vea apr obada, será 
publicada en el Boletín Oficial de la Junta de Anda lucía y se 
notificará al Registro de Entidades Locales para su  inscripción. 
 
 

CAPITULO X 
Disolución y liquidación del Consorcio 

 
 Artículo 51. Causas de disolución. 
 
 La disolución del Consorcio tendrá lugar: 
 
51.1. Por la transformación del Consorcio en otra e ntidad o la fusión, 
absorción o integración en otro ente público o priv ado de competencias 
concurrentes con las del Consorcio, previo acuerdo de la Asamblea 
General, asimismo aprobado por las Entidades consor ciadas. 
 
51.2. Cuando así lo acuerde la Asamblea General, co n arreglo a lo 
previsto en el artículo 27 y la mayoría de las Enti dades consorciadas 
con el quórum o condiciones requeridas por su legis lación específica. 
 
51.3. Por la desaparición de las condiciones que ju stifican su 
existencia. 
 
51.4. Por la manifiesta imposibilidad sobrevenida e n el cumplimiento 
de sus fines. 
 
51.5. Por disposición de ley. 
 
51.6. Por cualquier otra causa de justificado inter és público, siempre 
que lo acuerden las Entidades consorciadas. 
 
Artículo 52. Procedimiento de disolución. 
 
52.1. La Asamblea General, en el plazo de treinta d ías naturales a 
contar desde el siguiente a la recepción de todos l os acuerdos de 
disolución, adoptados por mayoría absoluta, designa rá una Comisión 
Liquidadora compuesta por el Presidente y un máximo  de cinco de sus 
representantes y un mínimo de tres, estos últimos d e diferentes 
Entidades de las integradas. A ella se unirán, para  cumplir funciones 
de asesoramiento, los técnicos que correspondan des ignados por el 
Presidente. Podrá, igualmente, convocarse a sus reu niones a otros 
técnicos y peritos en la materia a los efectos de c onsultas y 
preparación de informes y dictámenes en aspectos co ncretos. 
 
52.2. La Comisión Liquidadora, en un plazo no super ior a cinco meses, 
efectuará un inventario de bienes y derechos del Co nsorcio, señalará 
sus recursos, cargas y débitos y efectuará relación  del personal con 
relación laboral o estatutaria vigente con el Conso rcio. 
 



 
Pl100422 

42

52.3. A la vista de la anterior información, la Com isión Liquidadora 
propondrá a la Asamblea General la distribución e i ntegración de 
bienes, derechos y débitos de las Entidades consorc iadas, así como la 
reversión de las obras e instalaciones existentes a  las Entidades que 
las hubieren aportado o puesto a disposición, con e l señalamiento de 
un calendario de actuaciones liquidadoras. 
 
52.4. La aprobación de la propuesta de liquidación requerirá la 
mayoría absoluta del número legal de los miembros d e la Asamblea 
General. Una vez aprobada, se notificará y será vin culante para el 
total de las Entidades consorciadas, sin perjuicio de los requisitos 
de aprobación que la legislación especifica de cada  una requiera. 
 
 

DISPOSICION TRANSITORIA 
 
 Hasta tanto se acuerde la creación de las plazas d e 
Secretario, Interventor y Tesorero del Consorcio, a sumirán las 
funciones referidas, desde el momento de la constit ución del 
Consorcio, los funcionarios, con titulación superio r que ostenten 
dichos cargos, que se designen, con carácter provis ional y por los 
representantes de los municipios integrantes del Co nsorcio Zona 
Gaditana en la Asamblea constituyente de este nuevo  Ente, a los que se 
les compatibiliza para tal desempeño y con el régim en económico que 
determine el Comité Directivo de conformidad con el  Real Decreto 
1732/94, de 29 de julio, y normativa complementaria . 
 
 

DISPOSICION FINAL 
 
Sesión constitutiva inicial. 
 
 La reunión constitutiva inicial de la Asamblea Gen eral del 
Consorcio se producirá dentro de los quince días si guientes al de 
publicación del acto aprobatorio, debiendo proceder se en la misma 
reunión a la designación y constitución del Comité Directivo del 
Consorcio y a la fijación de las fechas de celebrac ión de las 
reuniones ordinarias de los citados órganos colegia dos.” 
 
 
 Inicia el turno de intervenciones el Portavoz del Grupo 
Municipal de Roteños Unidos, informando que la prop uesta tiene como 
objetivo dar cumplimiento a un acuerdo de la Asambl ea General del 
Consorcio de Aguas de la Zona Gaditana, del 31 de j ulio de 2009, 
donde, entre otras cosas, se acuerda la modificació n de los Estatutos 
de este Consorcio, para adaptarla a la nueva legisl ación, y adaptar 
también a la situación del consorcio a los servicio s y el volumen de 
responsabilidades que asumen en la nueva etapa. 
 
 
 A continuación, interviene el Portavoz del Partido  
Izquierda Unida, manifestando que en la Comisión In formativa el Sr. 
Interventor dio la información adecuada y oportuna y dejó por sentadas 
ciertas aclaraciones a las modificaciones que se in corporaron al 
Estatuto del Consorcio de las Aguas de la Zona Gadi tana, habiéndoles 
llegado por escrito las citadas aportaciones del Sr . Interventor 
ahora, coincidiendo con su exposición oral, por lo tanto van a 
mantener el voto afirmativo, sin embargo, señala qu e tienen cierta 
reserva, como dice el Sr. Interventor en el texto, hablando de las 
Entidades Supramunicipales y de las contribuciones especiales, termina 
diciendo que ésta requeriría un análisis de la natu raleza del 
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Consorcio y que no ha dispuesto del tiempo necesari o para realizarla, 
por lo tanto expone el Sr. Helices que aunque hay q ue dar facilidad 
para que la modificación de los Estatutos del Conso rcio se lleve a 
efecto, pero que quedan flecos y aspectos por perfi lar de ese 
Estatuto. 
 
 
 El Sr. Liaño muestra el apoyo del Grupo Municipal del 
Partido Popular a la aprobación provisional del pro yecto de 
modificación de estatutos del Consorcio de Aguas de  la Zona Gaditana, 
por lo tanto al tratarse de una aprobación provisio nal, se aclaran así 
las dudas o las inquietudes del portavoz de Izquier da Unida. 
 
 
 Seguidamente, el Concejal D. Felipe Márquez inform a que el 
Grupo Socialista también va a votar a favor, fundam entalmente porque 
en el propio órgano están representados veintitanto s Ayuntamientos y 
todos los partidos políticos que lo forman lo apoya ron, por lo que 
sería una incongruencia que tuviera algún voto nega tivo, 
fundamentalmente, por que de lo que se trata es de dos cuestiones 
claras, una dotar de partida económica para solvent ar los gastos de 
representación de algunos puestos de dirección del propio Consorcio, y 
respecto a lo manifestado por el Sr. Interventor, q ue quien tiene  
potestad es el Ayuntamiento, pero si tienen en cuen ta que veintitantos 
Ayuntamientos tendrían que ponerse de acuerdo indiv idualmente, 
presentar sus propios Plenos y la subida correspond iente seria 
imposible, porque parece que el procedimiento es va lorar el servicio, 
ver en qué cantidad habría que marcar esa participa ción municipal y 
finalmente, antes de que fuera aprobado, pasar por los respectivos 
Plenos para que se diera constancia. 
 
 Por lo tanto, indica el Sr. Márquez que a su parec er es la 
manera para que esos consorcios, que prestan un ser vicio público a un 
número de ayuntamiento importante, tuvieran la fort aleza y la cantidad 
económicamente suficiente para hacer viable el serv icio y para 
beneficiar a los ciudadanos que participan en el mi smo. 
 
 
 Interviene a continuación el Sr. Interventor para aclarar 
un poco el aspecto que se ha comentado relativo al informe, 
manifestando que la cuestión que se plantea es conf usa, porque la 
doctrina no se manifiesta unánime al respecto de la  consideración de 
un consorcio con ente local y que quizás haciendo u n análisis profundo 
sobre la actividad del Consorcio, procedería el mod ificado de los 
Estatutos del Consorcio en ese sentido. 
 
 
 El Sr. Presidente expone que el consorcio es el en te 
encargado del suministro del agua en alta, siendo i mportante saber que 
ha modificado sus Estatutos para adaptarlo a la Ley  con cuatro 
perfiles que lo que hace es darle fuerza, porque si  no cuentan con un 
consorcio fuerte será difícil poder tener cubierto ese servicio sin 
ningún altibajo, esperando también que el problema de agua que 
tuvieron en verano, no vuelva a repetirse en Costa Ballena, siendo 
parte importante precisamente el Consorcio, siendo de la opinión que 
si fortalecen al Consorcio no tendrán más dificulta des de ese tipo. 
 
 
 Sometida a votación la propuesta del Teniente de A lcalde 
Delegado de Urbanismo, la misma queda aprobada, por  unanimidad de los 
diecinueve Concejales presentes (nueve del Grupo Mu nicipal del Partido 
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Roteños Unidos, tres del Grupo Municipal del Partid o Popular y seis 
del Grupo Municipal del Partido Socialista y uno de l Partido Izquierda 
Unida-Los Verdes). 
 
 En consecuencia, el Excmo. Ayuntamiento Pleno acue rda: 
 
PRIMERO:- Aprobar provisionalmente el proyecto de m odificación de 
Estatutos del Consorcio  de Aguas de la Zona Gadita na , cuyo texto 
definitivo ha quedado transcrito anteriormente. 
 
SEGUNDO:- Dar traslado del presente acuerdo de apro bación al 
Consorcio de Aguas de la Zona Gaditana, a fin de da r cumplimiento al 
artículo 50.4 de los Estatutos del Consorcio. 
 
 
(Se ausenta de la Sesión el Sr. Secretario General,  D. Juan Carlos 
Utrera Camargo, siendo las diez horas y veinte minu tos, siendo 
sustituido por la Secretaria Acctal., Dª Mª Teresa Villanueva Ruiz-
Mateos)  
 
 
PUNTO 7º.- MOCION DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, E N RELACION CON LAS 

CONTRATACIONES LABORALES EN EL AYUNTAMIENTO. 
 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 15 de abril de 2010, al punto 4º, en la que se dictaminó 
desfavorablemente, por mayoría, es decir con el vot o a favor  de los 
representantes del Grupo Municipal del Partido Soci alista y del 
representante del Partido Izquierda Unida-Los Verde s, y el voto en 
contra del Presidente, de los representantes del Gr upo Municipal del 
Partido Roteños Unidos y de los representantes del Grupo Municipal del 
Partido Popular, la Moción del Grupo Municipal Soci alista, en relación 
con las contrataciones laborales en el Ayuntamiento . 
 
 
 Seguidamente, se conoce el texto íntegro de la Moc ión 
presentada por la portavoz del Grupo Municipal Soci alista, Dª 
Encarnación Niño Rico, que dice así: 
 
 “El pasado 21 de noviembre del año 2007, el Grupo 
Municipal Socialista, presentó moción referente a l as Bolsas de 
Trabajo Municipales y exponía literalmente que el d erecho a la 
libertad de sindicación, y a la acción sindical, es  reconocido y 
protegido por nuestra Constitución en el texto de s u articulado. Así, 
si en el artículo 103.3 se reconoce el derecho de s indicación de los 
funcionarios públicos, en el artículo 28.1, en rela ción con el 
artículo 7 y 9.2), se reconoce el derecho a la libe rtad sindical de 
todos los trabajadores sin excepción, estableciendo  este último que 
“corresponde a los poderes públicos promover las co ndiciones para que 
la libertad y la igualdad del individuo y de los gr upos en que se 
integran sea real y efectiva, remover los obstáculo s que impidan o 
dificulten su plenitud y facilitar la participación  de todos los 
ciudadanos en la vida política, económica, cultural  y social.” 
 Estos preceptos constitucionales han tenido un pro gresivo 
y constante desarrollo legislativo, el cual ha gara ntizado tanto el 
derecho a la negociación colectiva del personal al servicio de las 
Administraciones Públicas, como que la selección de l personal laboral 
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al Servicio de la Administración Local deba realiza rse acomodándose a 
los principios de igualdad, mérito, capacidad y pub licidad. 
 Esos mismos principios fueron los que inspiraron e l 
importe CONSENSO que se llevó a cabo en materia de contratación de 
personal en el Ayuntamiento de Rota mediante la apr obación de las 
“Normas de constitución y funcionamiento de la Mesa  General de 
Contratación” de este Ayuntamiento en el año 1996. 
 Un CONSENSO, que fue roto en la legislatura pasada  
mediante la puesta en marcha de una política de con tratación de 
personal que en nada respetaba los principios que i nspiraron la 
creación de las citadas Normas, efectuándose la may or parte de 
contrataciones a través de la Empresa Municipal ARE MSA, de capital 
íntegramente público, sin garantizar la igualdad de  trato en el acceso 
de los roteños y roteñas. 
 La citada política de contratación masiva, a travé s de la 
Empresa Municipal AREMSA ha comportado, de igual fo rma, un importante 
retroceso en las condiciones laborales de los contr atados por esa vía, 
ya que las condiciones de trabajo ofrecidas a travé s de esa Empresa 
Municipal son sumamente peores que las condiciones ofrecidas por el 
propio Ayuntamiento, y todo ello, a pesar de que AR EMSA depende de 
forma directa del propio Ayuntamiento dado que se e ncuentra conformada 
por capital exclusivamente público, es decir, por e l dinero 
proveniente de todos los roteños y roteñas. 
 Por tanto, los objetivos de quienes suscriben la p resente 
moción son dos: 
 Primero, reconstruir el CONSENSO en torno a los pr incipios 
de igualdad, mérito, y capacidad a la hora de lleva r a cabo las 
contrataciones laborales en este Ayuntamiento, bien  sea directamente, 
o bien a través de sus Empresas Municipales y Organ ismos Autónomos. Un 
CONSENSO, que también exigen en estos momentos, las  distintas opciones 
políticas de la localidad que no están representada s en el Pleno de 
este Ayuntamiento. 
 Y segundo, garantizar la calidad de las condicione s de 
trabajo del conjunto de empleados dependientes de e ste Ayuntamiento, 
tanto de los directos como de los dependientes de l as distintas 
Empresas Municipales u Organismos. 
 Hoy, a fecha de abril del año 2010, estos motivos 
expuestos en el año 2007, están más justificados qu e nunca para volver 
a presentar el tema a debate en el Pleno del Ayunta miento de Rota. 
 La política de contratación municipal sin ningún c riterio 
que garantice la igualdad de oportunidades en Rota ha provocado que en 
momentos de grave crisis económica y cuando el empl eo roza los 3.500 
parados en nuestra localidad, se constituyan inicia tivas como la 
Plataforma de Paraos de Rota que exigen, como mucho s Partidos 
Políticos de Rota, que se abandone la actual políti ca de 
contrataciones sin garantía jurídica ni condiciones  de igualdad para 
los roteños y se vuelva a un sistema similar al de las Bolsas de 
Trabajo que permitían el reparto de condiciones de igualdad, mérito y 
capacidad, del empleo generado desde el Ayuntamient o y desde las 
Empresas Municipales. 
 Es por ello, que el Grupo Municipal Socialista en el 
Ayuntamiento de Rota, al Excmo. Ayuntamiento Pleno propone: 
 Primero.- Que se respete el conjunto de Bolsas de Trabajo 
constituidas en el Ayuntamiento como fórmula que ga rantice la igualdad 
de todos los ciudadanos a la hora de acceder a un p uesto de trabajo en 
el Ayuntamiento, así como la participación de los r epresentantes 
políticos y sindicales. 
 Segundo.- Que en las distintas Empresas Municipale s se 
pongan en marcha el mecanismo de las Bolsas de trab ajo o cualquier 
otro instrumento que garantice el respeto a los pri ncipios de 
igualdad, mérito y capacidad a la hora de llevar a cabo las 
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contrataciones necesarias, así como la participació n de los 
representantes políticos y sindicales. 
 Tercero.- Que se pongan en marcha las medidas nece sarias 
para garantizar la igualdad de las condiciones labo rales del conjunto 
de los trabajadores laborales del Ayuntamiento, tan to de los directos 
como de los contratados por las Empresas Municipale s, de forma que se 
garantice un Empleo Público de Calidad para todos y  todas. 
 Cuarto.- Que en un período de 5 años se estabilice  las 
plantillas de los trabajadores laborales temporales , del Ayuntamiento 
y de las Empresas Municipales, como fórmula para ga rantizar la 
estabilidad en el trabajo y evitar la precariedad p roducida por la 
brevedad de sus contratos. 
 Quinto.- Que se cumpla la palabra dada del Sr. Alc alde a 
la Plataforma de Parados de Rota, sobre rotación y reparto de los 
puestos de trabajos del Ayuntamiento y las Empresas  Municipales.” 
 
 
 En primer lugar interviene la Portavoz del Grupo 
Socialista explicando que ya en el año 2007, su Gru po presentó una 
moción parecida, relacionada con lo que a su entend er y el de muchos 
ciudadanos roteños era una lamentable política de c ontrataciones del 
actual Equipo de Gobierno, formado por Roteños Unid os y el Partido 
Popular, y que tres años después, en abril de 2010,  la política 
laboral del Ayuntamiento, con su Alcalde nuevamente  ausente a la 
cabeza, no es solo lamentable, sino que desgraciada mente para todos 
aquellos que necesitan un empleo  esa política ha ido a peor . 
 
 Refiere que en el año 2007, el Grupo Socialista re iteraba 
la necesidad de volver a un sistema análogo, pareci do al existente 
anteriormente de las bolsas de trabajo, para evitar  la inseguridad 
jurídica, la falta de criterio objetivo, la falta d e respeto a lo que 
marca la ley y la Constitución, sobre las contratac iones en las 
Administraciones Públicas y que el hecho de la colo cación de una u 
otra persona, no se viese únicamente supeditado al amiguismo o al 
deseo incontrolable del Sr. Alcalde o del Delegado de turno de pagar  
favores políticos con el dinero de los impuestos. 
 
 También expone que hoy, a fecha de abril de 2010, se han 
establecido nuevos criterios de contratación y al a miguismo y al 
capricho del Sr. Alcalde, se han unido también una nueva forma de 
determinar quien trabaja en el Ayuntamiento de Rota  y quien no, el 
famoso sorteo, sin que se tenga en cuenta en ningún  caso situaciones 
personales, cualificaciones profesionales o, si aca so, orden de 
necesidades de las personas que lo demandan, sino ú nicamente basándose 
en la suerte, incluso los contratos por ese nuevo c riterio de la 
suerte, han sido ya algunos incluso despedidos sin ningún tipo de 
razón objetiva y sustituidos no se sabe por quien, porque en ese 
sorteo ni siquiera se hicieron unas listas de susti tuciones de 
trabajadores para los casos que se tuviese que dar de baja algunos de 
los tocados por el sorteo, no cumpliendo por tanto ese nuevo criterio 
marcado por el Equipo de Gobierno en los últimos añ os para trabajar en 
el Ayuntamiento de Rota, con las condiciones y los requisitos mínimos 
de justicia y de respeto a la igualdad de oportunid ades de todos los 
ciudadanos. 
 
 De nuevo vuelve a hacer referencia la Sra. Niño qu e, en el 
año 2007, el Grupo Socialista entendía que era nece sario que todos los 
trabajadores al servicio del Ayuntamiento, incluyen do las empresas 
públicas, que también están pagadas con el dinero d e los impuestos, 
debían de disfrutar de las mismas condiciones labor ales, contándose ya 
hoy, en abril de 2010, con un convenio para trabaja dores de empresas 
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municipales como AREMSA, que no solo no ha tratado a todos los 
trabajadores por igual, porque algunos son fijos, n o se sabe en 
función a qué, otros son temporales, sin saber tamp oco en función a 
qué, algunos trabajan a jornada completa, otros tra bajan parcialmente, 
y un convenio en el que además brilla por la falta de transparencia, 
cuando el Sr. Delegado de AREMSA, hoy presidente de l Pleno, realiza 
afirmaciones como que todos aquellos contratos que no duren más de 
seis meses, según dicho convenio, no tendrían que e star sometidos a 
ningún tipo de entrevista o de valoración, afirmaci ón que es 
totalmente falsa, puesto que eso no aparece en ning ún renglón del 
convenio firmado con los trabajadores de AREMSA, te niendo también que 
unir a todo ello, la falta de responsabilidad de un  Equipo de Gobierno 
que promete a colectivos como la Asociación “Plataf orma de Parados”, 
una serie de remesas, de las que desgraciadamente n unca más se supo.  
 
 Refiere también que en el año 2007, el Grupo Socia lista 
trajo a debate a Pleno un tema que además de ser in justo de por si, se 
estaba convirtiendo en un instrumento de humillació n desde la Alcaldía 
para todos aquellos que necesitaran trabajar, siend o aquella moción 
presentada por el Grupo Socialista votada en contra  por el Equipo de 
Gobierno, volviendo a traer la propuesta ahora ampl iada, porque hoy 
mas que nunca, sigue siendo necesario tratar el tem a del empleo en el 
Ayuntamiento y hoy más que nunca se complican los d erechos de los casi 
mas de 3.500 parados de las listas del INEM de Rota , pidiendo una 
rectificación y un cambio de rumbo en las políticas  de contratación 
del Ayuntamiento, tal y como se recoge en la parte final de la Moción. 
 
 
 Abierto el turno de debate, toma la palabra el Por tavoz 
del Partido Izquierda Unida, manifestando que las c ontrataciones 
laborales del Ayuntamiento son un tema de actualida d desde hace 
bastante tiempo, compartiendo un contenido en la pr opuesta que es 
donde está la clave de este desencuentro de las dos  últimas entre el 
Equipo de Gobierno y la oposición, que es el términ o consenso, porque 
es el consenso lo que se ha perdido cuando el grupo  de Roteños Unidos 
llegó a ostentar la Alcaldía y, en su opinión, habr ía que hablar de 
recuperar el consenso que hubo cuando se instauraro n las bolsas de 
trabajo, porque es el mejor y más claro procedimien to para esas 
contrataciones desde el Ayuntamiento desde las empr esas públicas.  
 
 Refiere que también hace clara alusión a los térmi nos de 
publicidad, mérito, igualdad y capacidad, que lo ti ene garantizado 
cualquier trabajador y ciudadano que quiera tener a cceso a un empleo a 
través de la oferta pública de empleo, para ser emp leado laboral o 
funcionario, principios que si se garantizan cuando  se presenta la 
oferta pública de empleo, guardando transparencia y  limpieza para esos 
contratos que van a ser indefinidos, pero no así pa ra contratos 
temporales de varios meses, que es donde estriba la  pregunta de 
Izquierda Unida, los motivos por los que no se proc ede también de ese 
modo, para garantizar esa igualdad en la informació n, en la 
publicidad, en el mérito, en la capacidad para 6 me ses de trabajo. 
 
 También opina que el tema de las contrataciones la borales, 
está provocando un malestar en la calle que es evid ente, partiendo esa 
crítica a la gestión política en los contratos temp orales, no solo de 
los partidos que representados en la oposición, sin o que también la 
comparte los grupos que no están en la Corporación,  los sindicatos, la 
plataforma de parados, a quienes también les hace m antenerse en el 
encierro el ver una salida a que se regule de una f orma limpia y 
transparente esos contratos temporales, por lo tant o el malestar y la 
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crítica es generalizado y el Equipo de Gobierno tie ne en contra una 
gran parte de la población de Rota. 
 
 Hace mención el Sr. Helices a que la propuesta rec oge 
volver a las bolsas de trabajo como procedimiento, teniendo que decir 
que en el año 1996, Izquierda Unida planteaba ese i nstrumento para 
realizar la selección, de un modo, no perfecto, por que tiene sus 
aspectos que son mejorables, alcanzando en aquel mo mento el consenso 
de todos los grupos que conformaban la Corporación,  con un grado 
suficiente de satisfacción entre los demandantes de  empleo y 
consiguiéndose que las bolsas de trabajo funcionara n, aunque también 
había aspectos erróneos que el trabajador o el para do detectaba y que 
había que incorporar, como se está haciendo desde S ODESA, como el Plan 
de Empleabilidad, que sale una ordenación acertada,  equilibrada, 
objetiva, sin preferencias, sin prueba escrita, don de participan los 
sindicatos y los partidos de la oposición y por lo tanto hay 
credibilidad o confianza por parte de los demandant es de empleo.  
 
 En cuanto al Convenio Colectivo de AREMSA, señala el Sr. 
Helices que en ningún artículo hace mención expresa  de que los 
contratos de menos de seis meses será a criterio de l Concejal del Área 
o Delegación, haciendo referencia solo a que los co ntratos de más de 6 
meses serán a través de un proceso selectivo, y aun que todos los 
grupos aprobaron el texto del Convenio, se le ha me tido un gol a los 
sindicatos, al Partido Socialista y a Izquierda Uni da, porque cogiendo 
con lupa el Convenio ven los flecos y las imprecisi ones que tiene. 
 
 En definitiva, opina que la propuesta viene a pone r el 
dedo en la llaga y a tratar un tema que es actualid ad, que está en la 
calle, que responde al nivel de malestar que hay en  la población de 
los 3.500 parados, porque de algún modo hay que rec uperar esas bolsas 
de trabajo para los contratos temporales de los ofi cios, al igual que 
hay que recuperar los principios de consenso y, sob re todo, garantizar 
esa publicidad y esa igualdad para todos los que es tán en paro.  
 
 
 En representación del Grupo Municipal del Partido Popular 
interviene el Concejal D. Juan Antonio Liaño, queri endo en primer 
lugar, no justificar, la ausencia del Alcalde y de la Primera Teniente 
de Alcalde, porque es normal en un Ayuntamiento, co mo en todos los 
Ayuntamientos de España, sin embargo la Portavoz So cialista ha hecho 
el comentario que “como de costumbre”, cuando como de costumbre estuvo 
ella 4 años de Diputada Nacional y no aparecía por el Pleno. 
 
 En cuanto a la referencia hecha de que vamos a hab lar de 
actualidad, contesta el Sr. Liaño que es importante  que hoy aquí 
hablen de actualidad, de cinco millones de parados en España, de un 
millón de parados en Andalucía y de 172.000 parados  en la provincia de 
Cádiz, que eso es actualidad. 
 
 Por otro lado, manifiesta que hoy van a hablar del  Partido 
Socialista Obrero Español que presenta la moción a este Pleno, o del 
Partido Socialista Obrero Español  en la Diputación , en la Junta de 
Andalucía o en el Gobierno de España, preguntando a  qué Partido 
Socialista Obrero Español pertenece hoy la Sra. Por tavoz, si al del 
Ayuntamiento de Rota que defiende únicamente los in tereses del pueblo 
de Rota, o al Partido Socialista Obrero Español que  defiende los 
intereses de la provincia de Cádiz, o al Partido So cialista Obrero 
Español que defiende los intereses de la Junta de A ndalucía, o al 
Partido Socialista Obrero Español que defiende los intereses del 
Estado, porque a su entender solamente hay uno. 
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 Hace alusión asimismo que por parte de Dª Encarnac ión Niño 
se ha dicho “lamentable política de contratación”, “falta de 
transparencia”, que ésto es un “sorteo”, que ha hab lado de 
“humillación”, de “injusticia”, que son parte de lo s adjetivos que ha 
detallado en la moción que hoy trae a Pleno. 
 
 De igual modo, comenta el Sr. Liaño que le gustarí a que la 
Moción la detallaran con datos, con cifras, con arg umentos y no con 
demagogia política, porque habla aquí de una moción  que presentan el 
21 de noviembre del 2007, referente a las bolsas de  trabajo 
municipales, donde habla del derecho a la libertad de sindicación, 
habla de los artículos de la constitución e inmedia tamente pasa usted 
a lo que es el meollo de la cuestión, de la moción que trae como 
Partido Socialista Obrero Español, cuando a él le h ubiera gustado que 
a cada párrafo se le añadiera la situación actual, no solo para el 
Ayuntamiento de Rota, porque cuenta con los datos d el paro registrado 
y la comparación mensual del mes de marzo, que los da el Gobierno, 
debiendo suponer que esta misma moción la han prese ntado en todos los 
Ayuntamientos, como por ejemplo en el Ayuntamiento de Algeciras, donde 
hay 15.800 parados, o es que quizás el Partido Soci alista no le echa 
la culpa al Acalde ni al Equipo de Gobierno del Ayu ntamiento de 
Algeciras, porque es del Partido Socialista Obrero Español, o por 
ejemplo en el Ayuntamiento de Arcos, que tiene la m isma población que 
el Ayuntamiento de Rota, y cuenta con 5.338 parados  al mes de marzo, o 
por ejemplo, en el Ayuntamiento de Barbate, que tie ne 4.947 parados, o 
en el de los Barrios, o en el de Jerez, o en el de Chipiona, o en el 
de Sanlúcar de Barrameda, que tienen muchos más par ados en proporción 
que el Ayuntamiento de Rota, y donde gobierna el Pa rtido Socialista 
Obrero Español, sumando en total la provincia 172.0 00 parados. 
 
 En cuanto a lo expuesto en la Moción sobre que la 
selección del personal laboral del servicio de Admi nistración Local 
deba de realizarse acomodándose a los principios de  igualdad, mérito, 
capacidad y publicidad, contesta el Sr. Liaño que e xactamente igual 
que en la Fundación Dos Orillas, en Episa, en el Pa tronato Provincial 
de Turismo, en Tugasa, en el IEDP, en el Patronato Manuel de Falla o 
en el Instituto para el Fomento y el Desarrollo del  Deporte o 
trasladando este tema a la Junta de Andalucía, a la  EPPA, a la EPSA, a 
EGMASA, a todas las Gerencias, a las concesiones qu e han dado para 
diferentes obras y para diferentes actuaciones a fa miliares y amigos 
del Partido Socialista Obrero Español o a las subve nciones como la del 
Sr. Chaves a su hija de más de 12 millones de euros , pudiendo por 
tanto meter en ese primer párrafo de la Moción no s olo las empresas 
municipales del Ayuntamiento, sino las empresas de la Diputación, de 
la Junta de Andalucía o el Gobierno de España, dond e concretamente el 
Sr. Zapatero tiene en la Moncloa 600 asesores econó micos, para ser 
justos, honestos, honrados y para tener criterios y  coherencia con las 
siglas y con la situación actual que vive la provin cia, la comunidad y 
el Estado Español. 
 
 Respecto al consenso, responde el Portavoz del Gru po 
Municipal del Partido Popular que el mismo consenso , que también lo 
podían poner en la Moción, se lo ha ido detallando,  párrafo a párrafo, 
resultándole sorprendente que el Partido Socialista  con lo que tiene 
en lo alto y con la situación que se ha creado, de la que el único 
responsable es el Presidente del Gobierno, venga aq uí a darles 
lecciones, con ese desprecio, diciendo que si hacen  un bingo, un 
sorteo, una humillación, una injusticia, una falta de transparencia, 
cuando que más transparencia que en un sorteo, en c ambio la 
transparencia no está de Cádiz para arriba. 
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 Por otro lado, refiere que ahora resulta que no hay  huelga 
general, que los sindicatos no salen a la calle, qu e nadie protesta, 
que nadie habla, que nadie grieta, que nadie se lle va las manos a la 
cabeza, sino que la culpa de todo la tiene el Ayunt amiento de Rota con 
3.549 parados y del resto de los Ayuntamientos, has ta 172.000 parados, 
no se sabe quién tendrá la culpa, ni qué medidas se  están adoptando 
por parte de Diputación, de la Junta de Andalucía o  de Gobierno de la 
Nación para parar la sangría de los 5 millones de p arados, sin embargo 
si estuviera gobernando en la nación el Partido Pop ular tendrían a los 
sindicatos en huelga general continua y diaria, por que la culpa sería 
de la derecha, porque es la derecha la que se carga  el sistema, la que 
no lleva consigo el modelo económico, la que no lle va a cabo reformas 
estructurales, reformas laborales, reformas fiscale s, que es lo que se 
está inculcando desde que Zapatero llegara al Gobie rno, dividiendo a 
España en dos bandos, la de la derecha que son los malos y los buenos, 
que son los de los 5 millones de parados, los del d esorden, los de con 
políticas sociales entre comillas, cuando la mejor política social es 
un puesto de trabajo. 
 
 En relación con lo recogido en la moción sobre la oferta 
de empleo público, manifiesta D. Juan Antonio Liaño  que el Grupo 
Municipal Socialista gobernó durante el periodo de los años 1999 al 
2003 y no fueron capaces de crear una plaza, tan so lo 3 o 4 de 
policía, sin embargo su Equipo de Gobierno cubrió l a oferta de empleo 
en el Ayuntamiento en la legislatura 2003-2007, cre ándose las plazas, 
habiéndose abierto ahora una nueva oferta de empleo  público y estando 
hoy mismo realizándose exámenes de esa oferta de em pleo, sin 
políticos, para que no haya falta de transparencia,  de publicidad y 
todo eso que habla tanto el Grupo Municipal Sociali sta, que luego hace 
todo lo contrario en las demás instituciones, porqu e no les falta por 
enchufar a nadie, ni en Diputación, ni en la Junta de Andalucía, ni en 
el Estado de la nación, como hacía constantemente e l Sr. Chaves y hace 
diariamente el Sr. Cabañas en la Diputación por Dec reto, sin 
transparencia y sin publicidad.  
 
 Hablando de las competencias municipales, porque s on de la 
Junta de Andalucía y del Estado de la nación, lo mi smo que no son 
competencia de Rota la educación, la Ley de Depende ncia y las 
políticas de igualdad y cargan con ellas, al igual que con 20.000 
cosas más, con los ingresos, con las posibilidades y con la buena 
intención que tienen, sin embargo el Grupo Municipa l Socialista lo que 
quiere reflejar en la calle, es que el Equipo de Go bierno hace lo que 
le da la gana y juega con el dinero de los ciudadan os, cuando quienes 
juegan con el dinero de los ciudadanos es el Partid o Socialista Obrero 
Español y Diputación y la Junta de Andalucía y el G obierno de la 
nación, opinando el Sr. Liaño que el Ayuntamiento, desde sus 
competencias, está actuando como deben de actuar, a unque les gustaría 
el pleno empleo, pero el pleno empleo solo se queda  en los carteles y 
en la propaganda y el que prometió el pleno empleo fue el Sr. 
Zapatero, pero hay 5 millones de parados y el Ayunt amiento hace lo que 
puede, no valiendo engañar a los ciudadanos, ni man ipular a los 
ciudadanos, de lo que entiende mucho el Partido Soc ialista Obrero 
Español, volviendo a insistir que el Ayuntamiento h a actuado de forma 
coherente y los planes de empleabilidad se ha pagad o con dinero 
municipal, como el INCLUYE, como el INTEGRA, sin qu e sea de 
competencia del Ayuntamiento.  
 
 Prosigue el representante del Grupo Municipal del Partido 
Popular refiriendo la suerte que tiene el Sr. D. Do mingo Sánchez Rizo, 
por poner un ejemplo, que de Alcalde de Rota pasó a  Delegado 
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Provincial de Turismo, Comercio y Deporte, de ahí a  Gerente de IDEA, 
de ahí a Delegado Provincial de Justicia, y de ahí a Director General 
de Administración Local, sirviendo para todos los c argos, pidiendo por 
tanto que miren primero para adentro y luego hablen  para afuera, al 
igual que lo vive el Sr. Márquez en sus carnes diar iamente, porque es 
asesor técnico en Diputación, también con publicida d, con concurrencia 
y con examen.  
 
 Opina también que el Ayuntamiento de Rota, con las  
actuaciones que está llevando a cabo, está intentan do poner todas las 
medidas posibles a su alcance, desde la responsabil idad que tienen 
como Equipo de Gobierno, pero entendiendo que todos  deben de aguantar 
su responsabilidad, porque es muy fácil venir aquí y empezar a 
departir, cuando si el Partido Socialista tomara me didas para los 
empresarios, éstos contratarían a mas gente, sin em bargo suben los 
impuestos, suben el IVA, cargan a los empresarios d e más impuestos, 
con lo cual se contratará bastante menos, no estand o ayudando a las 
PYMES, sino que simplemente con quitar los crucifij os, con irse a la 
memoria histórica, con sacar a la Bibiana cada día diciendo una 
tontería, de si Blancanieves, el Principito, los tr es cerditos, que ya 
no se pueden leer en los colegios y que son las pol íticas sociales del 
partido socialista obrero español, cuando la mejor política social es 
un puesto de trabajo y que es lo que el Ayuntamient o, dentro de sus 
posibilidades, intenta hacer. 
 
 Sobre lo dicho de que el Equipo de Gobierno de est e 
Ayuntamiento enchufa y mete a la gente que le da la  gana, responde el 
Sr. Liaño que le den los nombres y apellidos y dire cción y que hablen 
de las situaciones personales de la gente que hay e n Rota, porque hay 
mucha gente que no protesta y vive en la miseria, c uyas situaciones 
las conoce el Equipo de Gobierno, porque los proble mas de los 
ciudadanos los tiene el Equipo de Gobierno, por lo tanto, no les 
pueden tachar ni de injusticia, ni de humillación, ni de sorteo, ni de 
bingo, porque las cosas hay que hacerlas como buena mente se pueda, 
aunque evidentemente estarán equivocados en muchas de las decisiones 
que hayan tomado y en muchas de las cosas que se ha cen diariamente, si 
embargo uno se puede equivocar desde la mala volunt ad o desde la buena 
voluntad, y al Equipo de Gobierno no se les puede t achar de mala 
voluntad, ni de persecución política. 
 
 Concluye el Sr. Liaño que el resumen del Partido 
Socialista Obrero Español y de la situación que est án viviendo todos 
los ciudadanos, es que no solo están hablando en la  actualidad de 
3.549 parados, que es lo que les afecta y les duele  por tenerlo más 
cercano, sino que la situación es más grave, porque  son 5 millones de 
parados y de la misma manera que les reclaman al Eq uipo de Gobierno 
que intenten solucionarlo con los pocos medios que tienen, ellos 
también han de decir que al que gobierna en España,  en la Junta de 
Andalucía y en la provincia de Cádiz, que es el Par tido Socialista 
Obrero Español, no le han visto poner ni un granito  de arena para que 
el paro disminuya, sino al revés, que crece diariam ente, por lo tanto, 
informa que el Partido Popular va a votar en contra  de la moción.  
 
 
 Interviene acto seguido la Teniente de Alcalde Del egada de 
Personal y representante del Grupo Municipal del Pa rtido Roteños 
Unidos, Dª Montemayor Laynez, manifestando que las bolsas se iniciaron 
en el año 2006 y hasta la fecha y en la actualidad la mayoría de ellas 
siguen vigentes y se están llevando a cabo, respetá ndose todas en su 
conjunto, teniendo en cuenta la situación actual qu e existe en la 
localidad, incluso en el resto de la provincia o en  toda España 
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entera, que no tiene nada que ver la situación actu al en el año 2010, 
con la situación que había en el año 2006, queriend o dejar claro por 
tanto que hay sectores de la población que están mu y afectados, sobre 
todo el de las mujeres, por lo que en casos concret os de personas que 
llegan pidiendo que se las contrate 15 días o un me s para poder cobrar 
una ayuda de 420 Euros, si eso es contratar a dedo y saltar los 
puestos de alguien que va a entrar en la bolsa, por  15 días o por un 
mes, para que esa familia pueda cobrar esa cantidad , ella como 
Delegada de Personal y dentro de su responsabilidad  contrata a dedo, 
porque al final lo que están intentando es ayudar a  muchas familias de 
Rota, que no tiene nada que ver la situación actual  que viven con la 
que tenían hace 4 años, por lo tanto el Equipo de G obierno están 
respetando las bolsas en su conjunto y está cumplie ndo con un período 
de 6 meses de contratación una relación de todas la s bolsas de trabajo 
que hay en actualmente en el Ayuntamiento de Rota. 
 
 Quiere dejar claro también la Sra. Laynez que se e stán 
destinando recursos propios del Ayuntamiento, con p rogramas de empleo 
que hasta ahora ningún Ayuntamiento de la provincia  de Cádiz ha 
llevado a cabo, con la inquietud y preocupación de seguir y de sacar 
adelante los problemas de muchas familias de Rota, creando el programa 
Incluye, el INTEGRA y ahora el Plan de Empleabilida d, contando con el 
consenso de todos los partidos políticos, de los si ndicatos, incluso 
de un miembro de la plataforma de parados, sin ning una ayuda, ni de la 
Junta ni del Estado, con recursos propios del Ayunt amiento, resaltando 
que en esos programas, se garantiza el principio de  igualdad, 
publicidad, mérito y capacidad y se tienen en cuent a situaciones 
familiares de los trabajadores seleccionados. 
 
 También indica que el Ayuntamiento se ha acogido a l 
programa MEMTA, intentando de rescatar todo lo que sale, de manera que 
sea a través de una selección o a través del SAE, q ue es donde 
solicitan los trabajadores, quedando claro también que de entre los 30 
trabajadores que hay del Plan de Empleabilidad y ap roximadamente unos 
25 del programa MEMTA, el Ayuntamiento también tien e que poner su 
parte económica, porque la gente tiene que hacer al go y los materiales 
hay que pagarlos y el servicio hay que ponerlo, per o por lo menos se 
intenta, con procesos selectivos y con criterios lo  más pulcro 
posible, que todas esas familias puedan tener, por lo menos, 3, 4 p 6 
meses un puesto de trabajo. 
 
 De igual modo, expone la Teniente de Alcalde Dª Mo ntemayor 
Laynez, que el Ayuntamiento sigue utilizando las bo lsas de trabajo, 
así como la oferta de empleo a través del SAE y tam bién las empresas 
municipales, que tienen su objeto social y su propi o funcionamiento 
autónomo, distinto de las Administraciones Públicas , creadas por otros 
estamentos como la Junta de Andalucía, etc, etc, et c, que no ejerce 
competencias que son propias de la administración, existiendo también 
representación sindical en la empresas municipales,  incluso se ha 
aprobado un convenio asegurando una mayor transpare ncia en su 
funcionamiento.  
 
 Para finalizar expone que otra de las inquietudes del 
Equipo de Gobierno es consolidar los puestos de tra bajo de los 
trabajadores fijos del Ayuntamiento y laborales, ha biéndose 
consensuado con todos los representantes sindicales  y sacado una 
oferta de empleo público, con 88 plazas en total, t anto de promoción 
interna como de oposición libre, de las cuales se h an sacado en el año 
2008, un total de 53 plazas, y en el 2009, 15 plaza s,  que son las que 
se están haciendo ahora mismo todos los exámenes, q uedando pendiente 
20 que seguramente en este año volverán a sacar. De staca también que 
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Rota es el único Ayuntamiento de la provincia de Cá diz, que en estos 
momentos de una situación tan difícil y tan complic ada como existe, en 
materia de empleo, están consolidando puestos de tr abajo y 
garantizando a los funcionarios y trabajadores, que  tengan un trabajo 
y que tengan la posibilidad de promocionar profesio nalmente. Además 
indica que el Ayuntamiento de Rota está retando los  contratos, no 
superando la mayoría de ellos los 6 meses, según la s bolsas que están 
respetando, y están creando el último programa del Plan de 
Empleabilidad, con criterios de selección y comisió n con 
representantes políticos, representantes sindicales  y plataforma de 
parados, por lo tanto el Ayuntamiento de Rota cumpl e los procesos que 
garanticen la igualdad de todos los ciudadanos. 
 
 
 La Portavoz Socialista toma la palabra en el turno  de 
réplica haciendo referencia a una alusión que se ha  hecho por parte 
del representante del Partido Popular, hacia una pe rsona que no se 
encuentra aquí pero que él insiste en nombrar, dand o la sensación que 
el Sr. Liaño tiene una envidia importante por una c arrera política que 
a él le gustaría, aunque ya es Diputado en la Diput ación Provincial. 
 
 Por otro lado, manifiesta que el Sr. Liaño también  ha 
comentado lo que significa ser de un partido, cuand o lo representas en 
un sitio o en otros, aludiendo a que durante su con dición como 
Diputada en Madrid, durante 4 años, no asistió al P leno, respondiendo 
que ella no había sido tocada con el dedo de la sue rte como el Sr. 
Liaño que, por tener Pleno ayer en la Diputación Pr ovincial, se cambia 
el día de Pleno Ordinario para el día de hoy, jueve s, cosa que en 4 
años como Diputada y con peticiones reiteradas de q ue se cambiase, 
como mínimo, la hora del Pleno o el día, no se hizo  nunca. 
 
 Responde el Sr. Presidente diciendo que la Portavo z 
Socialista sabe perfectamente que el Pleno no se ha  cambiado porque el 
Diputado, D. Juan Antonio Liaño, tuviera ayer Pleno  en Diputación, 
sino por otro motivo que ya se explicó en la Comisi ón Informativa. 
 
 
 En otro orden de cosas, se dirige de nuevo la Sra. Niño al 
Concejal D. Juan Antonio Liaño, en su calidad de Di putado de la 
Diputación Provincial en la oposición, comentándole  que representará 
bien  los intereses de Rota pueblo en ese organismo , porque si lo 
exige lo hará, informándole que el Circuito Cultura l que organiza 
Diputación Provincial, que en un principio estaba d estinado a ayudar 
culturalmente con actuaciones a los pueblos de hast a 20.000 
habitantes, en esta última legislatura el partido s ocialista en 
Diputación lo ha aumentado hasta los pueblos de has ta 50.000 
habitantes, con lo cual, Rota que tiene menos de 50 .000 habitantes 
pero más de 20.000, se ha visto posibilitado a entr ar en un circuito 
cultural, que ayuda económicamente para que existan  actividades 
culturales y se cree economía en el pueblo, sin emb argo el Partido 
Popular, representado por el Sr. Liaño en Diputació n, presenta una 
moción a un Pleno, en la que dice literalmente que se supriman todas 
las ayudas a los Ayuntamientos del Circuito de Cult ura que no sean de 
más de 20.000 habitantes, aunque no fue aprobada po rque no cuentan con 
la mayoría, pidiendo con ello que no viniesen a Rot a las ayudas 
económicas culturales. No obstante, le desea toda l a suerte para que 
haga una carrera importante pero sobre todo que int ente luchar un 
poquito más por los intereses de Rota, que es lo qu e ha reivindicado 
siempre tanto. 
 



 
Pl100422 

54

 En cuanto al debate de la Moción que ha presentado  su 
Grupo en este Pleno, que en definitiva lo que pide es una claridad, 
una transparencia y unos criterios de seguridad jur ídica para personas 
que no tienen empleo en Rota y tienen la posibilida d de trabajar en el 
Ayuntamiento o en empresas municipales, observa que  se está intentando 
llevar lógicamente a la situación actual de desempl eo y de crisis 
económicas, entendiendo que se trata de una realida d palpable, sin 
embargo, también observa que se dice que no es comp etencia del 
Ayuntamiento de Rota crear empleo, pero en el mes f ebrero del año 
2008, el Sr. Alcalde de Rota, hoy ausente nuevament e en el Pleno, ante 
un descenso en ese mes de 48 personas en las listas  del INEM de Rota, 
se vanagloriaba de lo bien que lo hace el Ayuntamie nto en materia de 
empleo, por ser uno de los pocos pueblos que en el mes de febrero del 
2008 había conseguido descender las cifras del paro , por lo tanto a su 
parecer cuando se disminuye las cifras del paro en Rota es porque el 
Sr. Alcalde lo hace muy bien y tiene unas políticas  de economía y de 
empleo, que consigue que descienda el paro en Rota,  pero cuando 
aumenta, ni el Sr. Alcalde ni el Equipo de Gobierno  tienen 
absolutamente nada que ver, ya que es una cuestión de competencias 
central y autonómica, lo cual es una incongruencia un poco palpable. 
 
 Vuelve a insistir Dª Encarnación Niño en que su Gr upo lo 
que único que ha pretendido es que se explique y se  tome en conciencia 
que es imposible mantener la política de contrataci ones como la que 
realiza el Equipo de Gobierno en Rota, confundiendo  el Sr. Liaño lo 
que supone las reivindicaciones sociales con el par tido que está 
gobernando y ante el comentario hecho de que si gob ernara el Partido 
Popular todos los sindicatos estarían en la calle, responde la 
portavoz socialista que si gobernara el Partido Pop ular lógicamente 
los sindicatos estarían en las calles, porque ya ha n dado muestras de 
cuales son sus recetas para acabar con la crisis ec onómica y es 
terminar con los derechos de todos los trabajadores  y hacer un despido 
libre, cosa que por estar un gobierno socialista en  el Gobierno 
actualmente está respetando, no se están bajando la s pensiones, no se 
están bajando el poder adquisitivo de esas pensione s, se están 
manteniendo las ayudas a la Ley de Dependencia, y m ás del 30% de los 
dependientes en España son andaluces. 
 
 Respecto a lo hablado aquí de que las contratacion es en el 
Ayuntamiento se hacen bien, contesta Dª Encarnación  Niño que la 
contrataciones por Decreto que se hacen desde el Eq uipo de Gobierno la 
mayoría tienen informes, poniendo de ejemplo un Dec reto firmado por la 
primera Teniente de Alcalde, para la contratación d e un auxiliar de 
archivo, cuyo informe dice que “no se cumple con lo  establecido en el 
art. 91.2 de la Ley 7/85 del 2 de abril, reguladora  de las bases del 
Régimen Local, donde se establece que la selección de todo el 
personal, sea funcionario o laboral, debe de realiz arse de acuerdo con 
la oferta de empleo público, mediante convocatoria pública y a través 
del sistema de concurso, oposición o concurso-oposi ción libre, en los 
que se garanticen, en todo caso, los principios de constitucionalidad, 
de igualdad, de mérito y capacidad, así como el de publicidad”, siendo 
esa la tónica general de la forma de contratar del Equipo de Gobierno 
a lo largo de la última legislatura y de la anterio r. 
 
 Por otro lado y en cuanto al comentario de que el Equipo 
de Gobierno hace lo que puede, manifiesta que lo qu e ocurre es que en 
este Ayuntamiento, y principalmente desde los grupo s de la oposición, 
se han llevado un chasco importante con el Equipo d e Gobierno, porque 
en todas las reuniones en la que se sentaban con el  Sr. Alcalde, 
incluso en el Pleno se ha dicho más de una vez, se vanagloriaba mucho 
el Equipo de Gobierno de ser el mejor posicionado e conómicamente de la 
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provincia de Cádiz, de que no tenía problemas econó micos, porque el 
Ayuntamiento de Rota tenía 18 millones de euros a p lazo fijo, sin 
embargo cuando vienen los tiempos difíciles, result a que ese dinero no 
está y ahora se está tan mal que hasta la Teniente de Alcalde Delegada 
de Personal se permite decir que cuando viene diner o de otras 
Administraciones, como es obligación de las otras A dministraciones, 
para poner en marcha planes que creen empleo, como el MEMTA, como el 
PROTEJA, como el Plan E, resulta que el Ayuntamient o tiene que poner, 
en el plan MEMTA, por ejemplo, los materiales, opin ando la Concejal 
Portavoz del Grupo Municipal Socialista que es mejo r gastar el dinero 
del Ayuntamiento en esos materiales para que se pue da dar trabajo a 
30, 40 o 50 personas que gastarse el dinero en publ icaciones, porque 
además la mayoría de las cosas que vienen son falsa s. 
 
 En definitiva, señala la Sra. Niño que en el prese nte 
Pleno se ha hablado de que hay una situación que se  da en el 
Ayuntamiento de Rota, así como se ha dicho por part e de la Delegada de 
Personal que este Ayuntamiento es el único donde se  hacen planes como 
el Integra o el Incluye, con dinero público municip al, cuando por 
cierto son propuestas provenientes del grupo munici pal de Izquierda 
Unida, en un comienzo, y que son apoyadas por parte  de todos los 
grupos políticos, queriendo también informar al res pecto, que Rota no 
es el único Ayuntamiento que realiza ese tipo de in versiones, 
pidiéndole que se informe bien, porque  al final se  vanaglorian tanto 
diciendo que son el mejor, que cuando llega el mome nto de las vacas 
flacas, ven que son de los peores, aludiendo a un i nforme donde 
aparece que el Ayuntamiento de Rota es actualmente el sexto de la 
provincia con mayor carga fiscal y con mayor carga para los ciudadanos 
en los tiempos de crisis que se atraviesan, por lo tanto, pide que se 
intente ser lo más coherente posible. 
 
 Expone que también se ha dicho que se respetan las  bolsas 
de trabajo, refiriendo que su Grupo ha tenido las r eivindicaciones de 
un grupo de personas que pertenecían a la bolsa de jardineros del 
Ayuntamiento que fue literalmente barrida y todas l as personas que 
prestaban sus servicios en esa bolsa fueron invitad os, entre comillas, 
a trabajar en AREMSA o no trabajar, que es una situ ación que parece 
ser que el Equipo de Gobierno intenta ocultar, por lo tanto, opina que 
el problema no es que lo diga el Partido Socialista , que podría 
decirse que tiene un interés político o partidista,  sino que lo dicen 
los ciudadanos que lo han vivido en sus propias car gas y los 
jardineros que han estado manifestándose en la puer ta del Castillo, a 
quienes el Equipo de Gobierno ni siquiera les ha da do la posibilidad 
del respeto que se merecen las personas, cuando los  Concejales cobran 
porque tienen que dar respuesta a esas personas, o por lo menos darles 
un poquito de respeto, por lo tanto mantiene el tér mino humillación 
que ha usado, porque en el Ayuntamiento de Rota par a trabajar hay que 
humillarse, a no ser que se pertenezca a la lista d el Partido Popular 
o de Roteños Unidos o que sea un amigo importante, y las personas 
entran a trabajar sin saber si trabajan por un mes,  por dos meses o 
por una semana o cuando le van a despedir, que es l a realidad que 
viven muchos de los ciudadanos que ahora mismo está n contratados en 
AREMSA y que no tienen seguridad de si el mes sigui ente podrán pagar 
la hipoteca, porque no saben si van a estar trabaja ndo o no, 
insistiendo en reafirmarse en que existe humillació n y falta de 
transparencia y falta de respeto para con los ciuda danos. 
 
 Retomando el discurso inicial, expone la Portavoz 
Socialista que, en el año 2007, entendiendo que la política de 
contratación que se había venido realizando en la a nterior legislatura 
era nefasta, su partido iniciaba la presente legisl atura pretendiendo 
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desde el principio consensuar con el Equipo de Gobi erno que se 
volviesen a los criterios, entre comillas, más just os que conocen, que 
son los de la publicidad, el mérito y la necesidad,  presentando una 
moción que iba en esa línea, volviendo a traerla ah ora a Pleno 
ampliada, ante la situación actual, aunque como tam bién se ha dicho 
cada uno tiene su responsabilidad, recordando las a ctuaciones que 
están llegando, del Plan E, del Plan PROTEJA, del P lan Memta, que 
están trayendo a Rota millones de euros para conseg uir crear empleo, 
pero que desgraciadamente no se están a la altura d e las 
circunstancias, porque el Equipo de Gobierno no est á haciendo ningún 
tipo de política de gestión, no están incentivando la economía del 
pueblo, porque todos los proyectos de legislatura q ue tenían 
comprometidos están paralizados, no iniciados o qui zás esperando al 
año anterior de las elecciones para iniciarlo todo y que de repente 
aparezcan los millones de euros a plazo fijo para e mpezar a poner 
primeras piedras, lamentando que quizás se estén pr eocupando más de 
las elecciones municipales que de las circunstancia s que están 
sufriendo más de 3.500 parados en nuestra localidad . 
 
 Concluye la Sra. Niño que lo que su Grupo quiere e s que 
desde el Equipo de Gobierno, que debería de estar e ncabezado por el 
Alcalde, quien en circunstancias tan difíciles como  las que se 
atraviesa se permite el lujo de estar fuera pasando  unos días, como 
también la primera Teniente de Alcalde, que se volv iese a tomar esa 
ilusión, de la que hacían tanto uso, ese “sin prisa s, sin pausa”, y 
que en esa línea no solo iniciasen política de crea ción de empleo, que 
si es responsabilidad de un Ayuntamiento, al igual que crear suelo 
industrial, construir  los hoteles que se han prome tido, iniciar 
infraestructuras municipales, con la ayuda también de otras 
Administraciones, como se están recibiendo, así com o también les 
gustaría que se tuviese en cuenta que el empleo que  se genera en el 
Ayuntamiento tiene que defenderse con criterios de igualdad para 
todos, pidiendo por lo tanto que se respete el conj unto de las bolsas 
de trabajo o mecanismo similar y que en las distint as empresas 
municipales se ponga en marcha los mecanismos de es as bolsas de 
trabajo y todas aquellas condiciones para que haya igualdad de 
condiciones laborales tanto de los trabajadores mun icipales del  
Ayuntamiento como de las empresas municipales, que se estabilice la 
plantilla y en quinto lugar que se cumpla la palabr a del Sr. Alcalde 
dada a la plataforma de parados, en cuanto a que se  rote los puestos y 
se reparta con unos mínimos criterios objetivos, qu e den seguridad a 
todos aquellos que quieren optar por un trabajo en el Ayuntamiento. 
 
 
 Toma la palabra seguidamente el Portavoz de Izquie rda 
Unida, manifestando que el Partido Popular ha defen dido la gestión 
política de las contrataciones temporales que reali za el gobierno 
municipal atacando al PSOE, por lo tanto, ha basado  su defensa 
atacando al PSOE, reprochándole que también enchufa  y contrata a dedo, 
que el Sr. Chaves tiene el dedo gastado, que tampoc o practica la 
transparencia y la limpieza en las contrataciones, no basando la 
defensa en demostrar con hechos reales y con prueba s eficientes, que 
se realizan los contratos con transparencia, con li mpieza, con 
igualdad, entonces, la defensa es pobre y políticam ente no tiene 
sustancia ni tiene fundamento. 
 
 En cuanto a la intervención de la Delegada de Pers onal 
diciendo que las bolsas de trabajo están vigentes y  no se han 
suprimido, entiende el Sr. Helices que es una reali dad, porque las 
bolsas de trabajo por oficio están en la Delegación  de Personal, pero 
para saber de qué modo están vigentes las bolsas de  trabajo, habría 
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que calcular, de los contratos que se realizan, qué  porcentaje se 
realiza por las bolsas y qué porcentaje por la empr esa municipal, que 
contrata sin criterio y arbitrariamente, porque a l o mejor resulta que 
es uno de diez por bolsa, que son datos que ya Izqu ierda Unida ha 
pedido, sin embargo se responde que no es asunto de  Pleno, sino que es 
asunto que se tiene que debatir dentro del seno de la empresa 
municipal de AREMSA, donde llevan esperando tres me ses que se reúna, 
para conocer los contratos mensuales en el año 2009 , qué puestos se 
han cubierto, qué duración o cómo ha accedido cada trabajador, estando 
esperando esa convocatoria de AREMSA, porque no es un asunto de Pleno. 
 
 Prosigue el Sr. Helices diciendo que las bolsas de  
trabajo, en su momento, para contratos temporales d e menos de 6 meses, 
tenían más ventajas que defectos, y son sinónimo de  igualdad a la hora 
de tener acceso al puesto que se pretende cubrir, s on sinónimo de 
tener la misma información todos los aspirantes, so n sinónimo de 
igualdad de condiciones a la hora de competir en mé rito o en 
capacidad, son sinónimo de transparencia, porque el  interesado era 
partícipe y podía llevar el seguimiento y de algún modo podía 
intercalarse un contrato de 10 días, sin que se le reprochara al 
Delegado de Personal, además la Mesa de Contratació n, que funcionaba 
entonces periódicamente, con multitud de reuniones,  donde estaba todo 
el mundo representando, los sindicatos y los partid os, confirmaba o 
ratificaba ese contrato de pocos días, sin ningún p roblema, porque se 
trataba de un problema crucial de una familia o por que había un 
problema crucial en un programa de reinserción de d rogadictos y le 
hacía falta para poder cobrar 15 días y por parte d el Delegado 
unipersonalmente se tomaba la decisión, pero la mes a de contratación 
ratificada ese acuerdo o decisión, en cambio hoy no  participan de esa 
política y la gestión no es la misma, y antes todos  eran artífices en 
aquellas decisiones, los sindicatos y los grupos, y  todos tenían 
representación en la mesa de contratación, por lo t anto el Equipo de 
Gobierno tendría que replantearse el retomar y recu perar el 
funcionamiento de las bolsas de trabajo desde las m ismas empresas 
municipales, para que asuman como procedimiento y c omo instrumento de 
contratos temporales las bolsas de trabajo, bareman do, sin pruebas 
escritas y abiertas a revisión durante trimestres o  a lo largo de todo 
el año. 
 
 Alude también a una de las palabras dichas por el 
representante del Partido Popular, sobre qué más tr ansparencia que el 
sorteo, opinando esa aseveración denota comodidad e n el Equipo de 
Gobierno. Respecto que los Ayuntamientos no son los  primeros 
responsables en los contratos, manifiesta que eso e s una gran verdad, 
y con esa premisa partía los fundamentos de la prop uesta de Izquierda 
Unida que vendrá a un Pleno Extraordinario, que los  Ayuntamientos y 
las Corporaciones no son los primeros responsables en los compromisos 
y las garantías en la creación de empleo, pero redu cir el difícil 
reparto diciendo que es el modo mas transparente,  es un simplismo y 
denota una comodidad en la gestión política, opinan do que tendrían que 
replantearse tener más en consideración a los 3.500  parados con bolsas 
de trabajo por oficio, para contratos temporales, c on una baremación 
realizada por técnicos municipales, que son objetiv os y neutros, y en 
los que tienen que confiar, al igual que se ha esta do haciendo en 
SODEDA, con la participación de los sindicatos, de ese representante 
de los parados y de todos los partidos de la Corpor ación, y nadie 
cuestionará cómo se están realizado los contratos p or SODESA, en el 
Plan de Empleabilidad, porque han controlado y, sob re todo, han sido 
partícipes, tomando parte en la decisión, por tanto , con ese requisito 
de que se recuperen todas las bolsas de trabajo, qu e es la propuesta 
del PSOE y que apoyará Izquierda Unida. 
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 Interviene en el turno de réplica D. Juan Antonio Liaño 
para hacer varias puntualizaciones a la Sra. Niño, en primer lugar que 
aquí el único que se va de vacaciones con 5 millone s de parados es el 
Presidente del Gobierno y lo hace a 30 kilómetros d e Rota, en el Coto 
de Doñana; en segundo lugar que a él le da exactame nte igual lo que 
haga el Sr. Domingo Sánchez Rizo, sin embargo lo qu e no le da igual es 
que el Sr. Domingo Sánchez Rizo lo haga con dinero público y que todo 
el mundo valga para todo en el Partido Socialista O brero Español, que 
es a lo que él ha hecho referencia; y en tercer lug ar, que él se honra 
de ser Diputado Provincial por el Partido Popular, además que para 
ello hay que ser Concejal, porque te elige tu parti do y él ha tenido 
esa suerte y se honra en defender los intereses de su partido en la 
provincia de Cádiz en la Diputación Provincial, de lo cual sabe mucho 
el Sr. Márquez, que aunque no es Diputado Provincia l, todavía trabaja, 
no en Diputación, aunque si cobra de la Diputación,  porque trabaja en 
Mancomunidad de Municipios de la Bahía de Cádiz, y refiriéndose a lo 
del circuito cultural, expone que la Diputación Pro vincial tiene la 
labor y la misión de los municipios de menos de 20. 000 habitantes y, 
por lo tanto, mientras que la Diputación Provincial  no cubra las 
necesidades en políticas sociales, en políticas dep ortivas, en 
políticas de inversiones, en todas las políticas qu e realiza la 
Diputación Provincial en municipios menos de 20.000  habitantes, su 
Partido seguirá defendiendo esa postura, por lo tan to pide a la 
Portavoz Socialista que se lea el funcionamiento de  la Diputaciones 
Provinciales y para qué están, recordándole también  que el presupuesto 
de la Diputación Provincial, donde para la provinci a de Cádiz hay 
86.000 millones de las antiguas pesetas y donde el Presidente de la 
Diputación, a diferencia de otros Presidentes de Es paña, tiene 1.500 
millones de las antiguas pesetas para darlas por de creto y por 
subvenciones a quien le apetezca. Como última puntu alización, señala 
el portavoz del Partido Popular que ya que los  mie mbros del Partido 
Socialista Obrero Español tienen mano en su Partido , con los cargos 
públicos que tienen tan bien situados dentro del mi smo, a ver si son 
capaces de conseguir lo que le debe al Ayuntamiento  de Rota la 
Diputación Provincial, los planes provinciales del 2006, porque a él 
no le hacen ni caso en Diputación Provincial, opina ndo que tendrá que 
volver otra vez el Sr. Felipe Márquez para que los planes provinciales 
desde el año 2006 lo puedan cobrar los ciudadanos d e Rota. 
 
 En cuanto al tema de las pensiones lo dejará para el 
siguiente punto, que precisamente tratarán una moci ón que trae el Sr. 
Helices sobre ello y hablarán si las pensiones se s uben o se bajan. 
 
 Por otro lado manifiesta que según parece ser el E quipo de 
Gobierno humilla a los ciudadanos, pero el Partido Socialista les mete 
miedo y los asusta, porque hablan de despido libre,  de pérdida de las 
pensiones, de la subida de la presión fiscal, de qu e cuando llegue el 
Partido Popular a gobernar va a cambiar radicalment e el mundo, cuando 
aquí el único que cambiaba el mundo era el Sr. Zapa tero, según Leire 
Pajín, y que se iba a producir un acontecimiento mu ndial, se iba a 
cambiar el universo con la Presidencia del Sr. Zapa tero en la Unión 
Europea, junto con Obama en Estados Unidos, esperan do que también 
cambie el número de parados, que es lo importante, antes que cambie el 
universo. Muestra también su alegría porque la Port avoz Socialista 
haya sacado el tema de las contrataciones en el Ple no, precisamente 
por la transparencia que tiene el Equipo de Gobiern o, puesto que si 
tuvieran algo que ocultar no tendrían los contratos  ahí y no los 
enseñarían, sin embargo información está ahí, en ca mbio en la 
legislatura 99-2003, recordaran la cantidad de cont ratos que iban sin 
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firmar por los sindicatos, de los que tendrá que da r esas 
explicaciones ahora que les está demandando al Equi po de Gobierno esa 
situación. 
 
 En cuanto al dinero a plazo fijo, responde el Sr. Liaño 
que le va a permitir que diga que el Equipo de Gobi erno tiene 18 
millones de euros a plazo fijo, que tienen 24 o que  tienen 30, pero lo 
que no le va a permitir en ningún momento es que di ga que no sabe 
donde está el dinero y que el dinero no aparece, ac larándole que no 
hay 18 millones de euros a plazo fijo, pero si hay dinero en el 
Ayuntamiento de Rota, precisamente por la gestión q ue ha venido 
haciendo durante 6 años el Equipo de Gobierno, en c ambio otros 
Ayuntamientos gobernados por el Partido Socialista,  como el 
Ayuntamiento de Jerez de la Frontera, tienen a sus trabajadores en la 
puerta porque no les pueden pagar, que es un proble ma que no se 
produce en el Ayuntamiento de Rota, lo cual se deno mina gestión.  
 
 Reitera el Sr. Liaño que no va a permitir en ningú n 
momento que diga que el dinero no aparece ni sabe d onde está, porque 
la Portavoz Socialista todavía no ha ido a Tesorerí a a pedir los 
saldos, ni las cuentas del Ayuntamiento ni se han p reocupado por la 
situación económica del Ayuntamiento, todo lo contr ario que se 
encontraron ellos en el 2003 cuando tomaron posesió n, no siendo capaz 
el Sr. Bravo ni siquiera de entregarles el arqueo d el Ayuntamiento de 
Rota y entraron a gobernar sin saber la situación d el Ayuntamiento en 
los bancos, pidiendo por tanto que no le hablen de la situación 
económica del Ayuntamiento, porque aunque está pasa ndo por un problema 
importante, tiene más o menos dinero, aunque ellos no son como el Sr. 
Zapatero, que le está tapando las deudas a los banc os y ahora los 
bancos no le dan un duro ni a los pequeños ni a los  medianos 
empresarios, lo cual es una realidad que se está vi viendo a diario con 
los promotores, con los pequeños y medianos empresa rios, que no son 
capaces de conseguir un crédito en un banco. 
 
 Asimismo, comunica el Sr. Liaño, en su calidad de Delegado 
de Hacienda, a la Portavoz Socialista que cuando en señe una revista el 
Ayuntamiento de Rota, con proyectos, con fotografía s, debe saber que 
al Ayuntamiento de Rota no le ha costado un puñeter o duro, con lo cual 
está engañando a los ciudadanos si les dice que esa  revista le ha 
costado dinero al Ayuntamiento de Rota, pidiendo qu e se lo demuestre 
con facturas, con documentos y con papeles, o en ca so contrario que no 
se tire el farol de sacar la revista sin tener prue bas. Añade que 
probablemente todo lo que dice esa revista no sea v erdad, porque el 
centro de salud, los miembros del Partido Socialist a dicen ahora si, 
ahora no, mañana si, pasado no, primero el borrador , después el 
proyecto, después la financiación, después salen de sde la Casa del 
Pueblo anunciando a bombo y platillo que qué hace e l Equipo de 
Gobierno que no hace el centro de salud, pidiéndole  que llamen al Sr. 
Hipólito, Delegado Provincial de Salud, y le digan que se calle la 
boquita, que no haga declaraciones que no vienen al  caso, no sabiendo 
qué argumentos se van ahora a inventar, como que va  a aumentar la 
presión fiscal en el pueblo de Rota, cuando el Ayun tamiento de Rota no 
ha subido los impuestos, aunque a lo mejor lo ha pu blicado el Partido 
Socialista en Noticias Locales, que es el periódico  que pagan con 
dinero de Diputación y de la Junta de Andalucía, po rque en publicidad 
y propaganda andan más que sobrados, cuando la pres ión fiscal la tiene 
aumentada el Gobierno de la Nación con la situación  económica que vive 
el país, que no solo está subiendo la presión fisca l, sino la presión 
arterial del pueblo español, que son los que se van  a cargar a todos 
con las medidas que están adoptando. 
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 Por otro lado, expone que la diferencia entre el P artido 
Socialista y el Partido Popular y Partido Roteños U nidos en el 
Ayuntamiento de Rota, está en que el Partido Social ista cuando va a 
contratar a alguien en Diputación, en la Junta de A ndalucía, en los 
Ayuntamientos donde gobiernan o en el Estado de la Nación, antes de 
pedirle el DNI, le piden el carné del partido polít ico, en cambio, 
durante los 6 años de Gobierno Municipal del Partid o Popular y de 
Roteños Unidos, que les diga algún ciudadano de Rot a a quién se le ha 
pedido el carné del Partido Popular o del Partido R oteños Unidos para 
entrar en el Ayuntamiento de Rota, porque ha sido a  absolutamente a 
nadie, entre otras cosas, porque el Partido Roteños  Unidos no tiene ni 
carné, con lo cual no se lo pueden ni pedir, por lo  tanto, humillación 
es la que le hace el Partido Socialista a los ciuda danos y 
constantemente, no pudiendo tampoco decirles que no  han hecho gestión 
durante los 6 años de gobierno, porque  desde el principio hasta el 
final, no hablando de protocolo, de publicidad, de propaganda, de 
foto, de imagen, de carisma, de talento, de consens o, sino de gestión, 
y aunque él es del Partido Popular, tiene que recon ocer que el Alcalde 
de Rota, que es de Roteños Unidos ha hecho mucha y muy buena gestión 
en el pueblo, porque es un buen gestor, y aunque el  Partido Socialista 
pueda tener todas las diferencias que quieran con é l, pero no pueden 
poner en duda que la gestión de Lorenzo Sánchez Alo nso está ahí y la 
han podido ver durante todos estos años. 
 
 En contestación también al representante de Izquie rda 
Unida sobre las bolsas de trabajo, le recuerda que debe controlar las 
bolsas de trabajo, porque es responsable político e legido por los 
ciudadanos y su misión es la de controlar y de fisc alizar la gestión 
del Equipo de Gobierno, pedir los contratos, ir a l as diferentes 
oficinas a consultar los datos, porque si no lo hac en es porque no 
quiere, porque no se le cierran las puertas a la ge nte y tienen 
libertad absoluta para pedir lo que quieran, porque  son miembros de la 
Corporación Municipal y les ampara la Ley y el ser Concejales del 
Ayuntamiento, por lo tanto, hay transparencia y en voluntad y en 
trabajo no les gana nadie. 
 
  Además, comenta al Sr. Helices que su discurso es tá ya 
pasado de moda, si no que vea las declaraciones del  Alcalde de Olvera, 
que es de Izquierda Unida, sobre el enchufismo en l a Diputación 
provincial, donde hay un pacto de gobierno entre el  Sr. Barroso, el 
Sr. Roldán y el Partido Socialista Obrero Español, sin embargo el 
Alcalde de Olvera criticando a la Diputación Provin cial, pidiendo por 
tanto que controlen sus situaciones antes de empeza r aquí a pedir 
pulcritud, como si lo que hace Izquierda Unida y el  Partido Socialista 
fuera pulcro, limpio, transparente y bien hecho y l o que hace el 
Equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Rota no es p ulcritud, dándole 
la impresión que esto es un juicio sumadísimo a la gestión del Equipo 
de Gobierno. 
 
 Continúa en su exposición el Sr. Liaño diciendo qu e el 
Grupo Municipal Socialista cuando ha gobernando no ha utilizado los 
instrumentos de gestión que tenían a su alcance, ad emás de parecer que 
les tienen envidia, no como persona, sino de envidi a política, 
insistiendo en que han tenido SURSA y no lo han uti lizado, han tenido 
AREMSA y no lo han utilizado, han tenido todos los medios de gestión a 
su alcance y podían haber aprendido, porque tienen maestros 
fantásticos, en la EPPA, en la AEPSA, en EGMASA, en  el Estado, en la 
Junta de Andalucía, en la Diputación, porque tienen  maestros en el 
arte de enchufar y en el arte de vivir que tiene el  Partido Socialista 
Obrero Español, sin embargo vienen aquí a acusar a los miembros del 
Equipo de Gobierno, cuando ellos han utilizado los medios que les da 
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la Ley para ponerlos al servicio de los ciudadanos,  que es lo que han 
con AREMSA, con SURSA, con todas las empresas munic ipales, con los 
planes, queriendo también resaltar la gestión que h a hecho la Teniente 
de Alcalde Delegada de Fomento, porque también se c onsiguen muchas 
subvenciones en el Ayuntamiento y los planes de emp leabilidad se han 
llevado desde la Tenencia de Alcaldía de Fomento, o  también hablar de 
la Teniente de Alcalde de Personal, porque aquí se ha hablado por 
parte del Portavoz de izquierda Unida de los proble mas familiares, y 
le gustaría ver al Sr. Helices, con su solidaridad desde Izquierda 
Unida, viendo como una familia, que no tiene para c omer, que le quitan 
la casa, que tiene situaciones muy complicadas, dec irle que vuelva 
mañana porque está el 432 en la bolsa de trabajo, c uando lo que está 
pidiendo es un mes para que coma su familia, seguro  que en ese caso lo 
justificaría. 
 
 Para terminar su intervención D. Juan Antonio Liañ o expone 
que le gustaría que los ciudadanos supieran que las  bolsas de trabajo 
funcionan en el Ayuntamiento, con el DNI de cada ci udadano, con un 
examen que se hizo en su fecha y que están ahí, que  se han formalizado 
en el año 2008-2009, con 630 contratos de las bolsa s de trabajo, no 
sabiendo todavía qué es lo que quieren los partidos  de la oposición, 
quizás que se vayan, lo cual es imposible hasta el 2011, y mientras 
tanto están aquí trabajando y haciendo lo que creen  que hay que hacer, 
con sus errores, con los medios que tienen y en la situación que se 
está viviendo actualmente, habiendo utilizado todos  los instrumentos 
dentro de la legalidad, no obstante manifiesta que hay situaciones muy 
complicadas en el pueblo de Rota, y sin menosprecia r a la gente de la 
plataforma, que entiende su derecho y su pérdida de  dignidad por un 
puesto de trabajo, pero la plataforma no son solo l os parados de Rota, 
sino que hay más parados en Rota que no protestan, que no gritan, que 
no hablan, que están callados, con el mismo problem a que ellos, por lo 
tanto, la plataforma a la que el Partido Socialista  se refiere en el 
punto 5º del escrito, no es el único problema que t iene Rota, sino uno 
mas, y el Equipo de Gobierno intenta de darle soluc ión a unos y a 
otros, sin carné, sin siglas, sin historias polític as, porque no lo 
han hecho durante los 6 años de gobierno, porque no  es su estilo ni su 
forma, de lo cual pueden presumir. 
 
 
 A continuación, interviene el portavoz del Partido  Roteños 
Unidos, D. Antonio Alcedo, agradeciendo al Grupo So cialista que traiga 
a Pleno la presente propuesta porque les permite a todos, al menos, 
decir públicamente y proyectar un poco de luz sobre  una situación tan 
complicada como es el desempleo en la localidad, ha biendo conocido a 
partir de ahí las intervenciones de los portavoces de los distintos 
Grupos, así como de su compañera de Partido y Deleg ada de Personal, Dª 
Montemayor Laynez, y así tener la oportunidad de co nocer los distintos 
posicionamientos y dudas que se han vertido sobre e l modo de gestionar 
los pocos recursos que el Ayuntamiento tiene en mat eria de empleo, 
esperando que todos estén de acuerdo en que el Ayun tamiento no tiene 
competencia directa alguna en materia de empleo, qu e puede colaborar y 
comprometerse, habiendo también quedado suficientem ente claro cuáles 
son los campos en los cuales el Equipo de Gobierno ha colaborado por 
luchar contra una lacra social tan preocupante en E spaña y tan eterna, 
como es el desempleo. 
 
 Indica que no cabe la menor duda que el querer con fundir a 
la gente humilde y a las personas que más sufren es ta situación de 
desempleo, no deja de avergonzarles públicamente, p orque es utilizar 
la pobreza, la falta de recursos, la falta de emple o, para enmascarar 
y camuflar la ineficacia de aquellas personas que e n primera instancia 
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tienen responsabilidad de gobierno, desde el mismo Presidente del 
Gobierno que ha dicho públicamente que la situación  del paro es una 
responsabilidad de él directa y personal, hasta lo que se ha venido 
manifestando en el Pleno de hoy, porque incluso ser ía bueno hacer una 
pequeña síntesis de que es evidente que lo que D. M anuel Helices decía 
hace un momento sobre las bolsas de trabajo, de que  parecían que 
estaban muertas, con la intervención del Portavoz d el partido Popular 
y de la Teniente de Alcalde Delegada de Personal, s e ha evidenciado, 
con números y con hechos, que no es verdad, que se sigue trabajando y 
se siguen contratando con esos recursos, al igual q ue se ha 
desmoronado el discurso de la portavoz del Grupo So cialista, cuando ha 
dicho que a la gente se la coloca a dedo, o se le b eneficia con un 
carné, o con un amiguismo.  
 
 Continúa D. Antonio Alcedo, informando que al pers onal 
habitual de AREMSA se le selecciona con publicidad,  con igualdad, con 
mérito, siendo ahí donde más gente se ha venido con tratando, 
precisamente, grupos de personas temporalmente, y d e un golpe en 
playas, haciéndose por sorteo en el año 2009, contr atándose a 82 
personas, y en el año 2010 a 105, siendo más de 1.0 00 solicitudes de 
personas en igualdad de condiciones sociales y que a pesar de haber 
salido en el sorteo, han vuelto a ser seleccionadas , en el caso de 
técnicos, donde han tenido que demostrar su propia capacidad y además 
hacer un curso previo de preparación. 
 
 Manifiesta que a él, como ciudadano de a pie, le p reocupa 
muchísimo la incapacidad de la clase política, en g eneral, para 
resolver los grandes problemas que tiene España, qu e a Rota le llega 
con 3.500 parados, de los cuales, si solamente la B ase Naval, que es 
una empresa del Estado, hubiese mantenido el empleo , en Rota habría 
500 parados en este momento nada más, porque basta recordar que se han 
perdido más de 2000 empleos en la Base Naval de Rot a, sin embargo el 
Ministerio de Industria le ha dicho al Ayuntamiento  que Rota no era un 
lugar preocupante en materia de desempleo, por lo t anto la percepción 
que tienen es que se quiere, ante la ausencia de di scurso político e 
incapacidad por hacer una oposición adecuada a un G obierno municipal, 
es inventarse lo que no hay, aunque con toda seguri dad habrá cosas que 
perfeccionar.  
 
 En cuanto a las bolsas de trabajo, expone el Porta voz de 
Roteños Unidos que no es que tengan que decir nada en contra, pero a 
su entender no es el mejor instrumento en los momen tos actuales para 
garantizar que el empleo circule, que es justo lo q ue manifiesta el 
Grupo Socialista en su propuesta, que el empleo no sea siempre para 
los mismos, o quizás se han olvidado que los sistem as que se estaban 
estado aplicando siempre entraban los mismos y no h abía más 
posibilidades para aquellos que se presentaron en l a bolsa de trabajo 
en el Ayuntamiento en el año 2006 o 2007, hasta que  no se volvieran a 
abrir.  
 
 Igualmente, expone el Sr. Alcedo que tampoco compa rten la 
propuesta del Grupo Municipal Socialista, pero si l a debaten, la 
discuten y plantean su punto de vista, entendiendo que confundir una 
empresa pública con la Administración es un absurdo  sobre el cual ya 
se ha pronunciado el propio Tribunal Supremo, porqu e se trata de una 
empresa de servicios y al igual que cuando una cons tructora coge una 
obra y contrata a la gente para hacer esa obra, no se queda con esas 
personas, porque eso les llevaría a un caos y a un bloqueo total de la 
capacidad de respuesta al empleo, no siendo una man era de gestionar  
toda España funcionario. Opina que es evidente que en estos momentos 
se encuentran en un caos social con más de 5 millon es de personas en 
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paro, de los cuales en Rota hay 3.500 personas, por  lo que querer 
aprovecharse de las personas que están desesperadas  buscando un puesto 
de trabajo como sea, que tienen derecho a la estabi lidad en el empleo, 
no dudando el Partido Socialista en utilizar el dol or ajeno, 
políticamente, exhibiéndolo aquí en Pleno, cuando s i tienen que hablar 
de cómo se está contratando a la gente en el Ayunta miento, que se 
hable y digan nombre, situaciones, circunstancias, pero no engañen a 
las personas que están desesperadas, no obstante lo  que se evidencia 
es que el Equipo de Gobierno viene actuando con tod a la transparencia 
que tiene a su alcance, que se garantiza que el emp leo circule, que  
no sean siempre los mismos, que hoy trabajas uno se is meses y mañana 
trabaja otro, en cambio antes eran siempre los mism os. 
 
 Por lo tanto, entiende que hay que diferenciar, y al igual 
que la Administración del Estado que tiene una estr uctura fija y no se 
cambia al General de un ejército todos los días, ni  se contrata 
temporalmente al personal del Estado o al President e del Tribunal 
Supremo, pero si que se contrata temporalmente cuan do van a hacer las 
obras del AVE, porque no van a hacer funcionarios a  todos los que 
vayan a construir el AVE, por lo que pide un poco d e cordura, de 
racionalidad y de no aprovecharse del dolor ajeno. 
 
 Vuelve a agradecer que el Grupo Socialista traiga la 
presente propuesta y a lamentar que se haga uso del  dolor ajeno, que 
se quiere equivocar a las personas, desmereciendo e l sorteo donde han 
ido 1.000 personas, donde se ha garantizado en todo  momento que todas 
las personas que participaban en el mismo, estaban en igualdad de 
condiciones sociales o quizás se pretende hacer un examen para coger 
una lata en la playa, cuando el drama es tener 3.50 0 parados, que la 
Base ha echado a la calle a 2.000 personas, que es el Estado, y el 
drama es que se ha cerrado Delphi. 
 
 Pide también que no se confunda a más a la gente y  que se 
diga con nombres, apellidos y situaciones concretas  dónde se han 
pasado, porque utilizar una propuesta, que en un pr incipio tiene que 
servir para reflexionar, para garantizar a las pers onas que hay 
garantías legales, que tienen derecho a un empleo d igno, que tienen 
derecho a una estabilidad en el trabajo, cuando los  números en si son 
más que evidentes, entendiendo que se está vulneran do el principio de 
dignidad de las personas cuando se utiliza el dolor  ajeno para no 
hacer política, sino querer ganar, probablemente, u n puñado de votos, 
por los cuales Roteños Unidos no se vende, ni se ve nde por un debate 
fácil, ni se vende por una ausencia de escrúpulos, aunque puedan 
cometer cualquier tipo de errores, cargando con el peso como 
gobernantes de muchas irregularidades que en muchís imas circunstancias 
no son ni cometidas por ellos mismos, pero que la a sumen, porque es su 
responsabilidad. 
 
 Reitera el Sr. Alcalde que no se confunda a las pe rsonas, 
que se interprete y se entienda cuál es el ánimo y la voluntad, porque 
AREMSA es una empresa de servicio, cuya misión es p recisamente hacer 
circular el empleo, aunque el Ayuntamiento no es un a empresa para 
crear empleo, porque no es una función de la Admini stración Pública 
crear empleo, sino que son los empresarios los que tienen que generar 
empleo y la Administración dar facilidades, ayudar y colaborar, y los 
políticos están capacitados para gestionar, pero no  para crear empleo, 
por lo tanto, entiende que se está confundiendo a l a opinión pública, 
mintiendo a las personas y su Grupo Roteños Unidos no va a colaborar 
con eso, sino con todo lo que sea transparencia y d onde se equivoquen, 
mejorarán, y donde les demuestren, con nombres y ap ellidos, que están 
metiendo a la gente a dedo, tendrán que dar una exp licación, mientras 
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tanto, después de 7 años de gobierno, todavía no ha n puesto sobre la 
mesa ni uno. 
 
 
 Interviene para cerrar el turno de intervenciones la 
Portavoz proponente de la Moción, contestando al Sr . Liaño que, tal y 
como decía Almudena Grande, la envidia era el grado  máximo de 
admiración por alguien, pudiendo asegurarle que su Grupo no tiene 
ninguna envida del Equipo de Gobierno, aunque si re conocer cómo el 
responsable de la gestión municipal no tiene nunca la culpa de nada 
malo, pero si de lo bueno. 
 
 En cuanto al tema de la Diputación Provincial, res ponde la 
Sra. Niño que menos mal que durante los años pasado s en que han tenido 
la oportunidad de tener un representante en el Gobi erno de la 
Diputación Provincial, no fue el Sr. Liaño sino D. Felipe Márquez, 
porque con los planteamientos del representante del  Partido Popular, 
resultaría que no se hubiesen podido hacer en Rota actuaciones como  
el pabellón polideportivo del Molino, el pabellón p olideportivo de 
Eduardo Lobillo, las pistas de atletismo del Polide portivo Municipal, 
la Remodelación del Polideportivo Municipal, las ac tuaciones tan 
importantes en el polígono industrial y en muchas c alles y plazas de 
la localidad con los planes provinciales,  porque e l Sr. Liaño habría 
hecho una propuesta diciendo que todo ese dinero se  mandase a los 
Ayuntamientos de menos de 20.000 habitantes. 
 
 En contestación a la cuestión del pago de los Plan es 
Provinciales, manifiesta que, concretamente en lo q ue se refiere a las 
obras de la remodelación de la plaza de la Mina Chi ca, correspondiente 
al Plan Provincial del 2006, cuando se tienen que p agar con dinero 
público las actuaciones hay que tener las certifica ciones de obras y 
de final de obra, sin embargo esa obra no está term inada, sino 
paralizada, sin saberse tampoco por qué, por lo tan to no se puede 
recibir el dinero si el Ayuntamiento no lo justific a, por lo tanto es 
mentira lo dicho por el Sr. Liaño respecto que los planes provinciales 
desde el año 2006 no vienen a Rota. 
 
 Refiere que el Grupo Socialista, a pesar de lo que  el Sr. 
Liaño opine, hace su trabajo que en parte es contro lar lo que hace el 
Equipo de Gobierno, quienes en la legislatura anter ior lo tuvieron muy 
fácil, porque tenían una cantidad de proyectos, prá cticamente 
finalizados, iniciados o gestionados, como las pist as de La Forestal, 
el Teatro Municipal, el Centro de Día Cristina Buad a, y en esta 
legislatura, que son ellos quienes tienen que lleva r a cabo los 
proyectos, o no saben o no pueden hacer más.  
 
 Informa además que desde Diputación se ha puesto e n marcha 
un Plan de Apoyo al Empleo para los municipios, y t ambién hoy se ha 
puesto en marcha el segundo Plan Proteja de la Junt a de Andalucía para 
los Ayuntamientos, que es un poquito más de lo que está haciendo el 
Equipo de Gobierno, que no pone en marcha ni una in versión, incluso no 
traen el trabajo que les corresponde, diciendo que no pueden hacer 
mas, como es traer a Pleno los presupuestos municip ales, porque el año 
2008 sin presupuestos municipales, el año 2009 sin presupuestos 
municipales, la liquidación del 2008 todavía pendie nte de venir a 
Pleno, por lo tanto si el Sr. Liaño trabaja tanto y  le cunde tan poco, 
quizás debería de revisar si realmente trabaja lo q ue conviene al 
pueblo de Rota, porque quizás es que le tiene que d edicar mucho tiempo 
a su actividad fuera del Ayuntamiento y no tiene su ficiente tiempo 
para lo que es su obligación, como son los presupue stos, para que haya 
inversiones y para que se pueda crear empleo. 
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 Por otro lado, expone la Concejal Socialista que e l Equipo 
de Gobierno no puede ocultar los papeles del Ayunta miento a ningún 
Concejal, porque estarían cometiendo un delito, y l a realidad es que 
los papeles que su Grupo pide dice, según los infor mes de cada 
contratación que se hace por Decreto, que el Equipo  de Gobierno lo 
hace mal, en contra de la Ley, contraviniendo las n ormas de 
publicidad, de igualdad y de mérito. 
 
 Asimismo, y en cuanto a la revista que ha sacado e l Equipo 
y a que no está pagado con dinero público, responde  la Sra. Niño que 
tiene publicidad de AREMSA y SURSA, que son empresa s públicas 
municipales y que tienen sus ingresos principales d el Ayuntamiento de 
Rota, por lo tanto, la publicidad que viene en la r evista de AREMSA y 
de SURSA la ha pagado el Ayuntamiento, acusándoles además de que la 
mayoría de las cosas son falsas, porque no están he chas. 
 
 Respecto a la alusión hecha, en el sentido que ell a se ha 
inventado que en Rota la presión fiscal es la sexta  de la provincia o 
de que lo ha sacado de Noticias Locales, responde l a portavoz del 
Grupo Municipal Socialista que lo ha sacado del Dia rio de Cádiz de 
ayer, día 21 de abril 2010. 
 
 Respondiendo asimismo a lo dicho por el Sr. Liaño sobre 
que la gestión tan buena del Sr. Lorenzo Sánchez Al onso, manifiesta 
que se trata de una gestión que ha aparecido como b uena en los buenos 
tiempos, pero que donde se demuestra que realmente un Equipo de 
Gobierno y un Alcalde tiene capacidad de gestión, e s cuando las cosas 
van mal, y ahora se está viéndose esa gestión por l a desaparición del 
principal representante del Equipo de Gobierno, el Sr. Alcalde, 
intentan llevar todos los debates al partidismo y n o al problema real 
de los ciudadanos, que van a AREMSA y no les contra tan sin saber por 
qué, o si les contratan y tampoco sin saber por qué , opinando que esa 
fuerza que ponen en los debates debería de dedicarl a un poco más a 
intentar buscar soluciones imaginativas para dar re spuesta a los 
problemas que hoy tienen muchísimos roteños y roteñ as, lo cual no 
quita para que la responsabilidad de los Gobiernos Central y 
Autonómico esté al margen, porque tienen la suya y están haciendo lo 
que entienden necesario, sin embargo el Equipo de G obierno ante tal 
situación, dicen que no pueden hacer más y siguen c on la misma 
política de contrataciones, de no generar ni siquie ra una actividad 
inversora y ni siquiera presentar presupuesto. 
 
 En cuanto a la plataforma de parados, indica que e lla 
habla de ellos porque son iguales de parados que to dos los que hay en 
el INEM, y cuando su Grupo trae una propuesta a Ple no para que se de 
igual de oportunidades a todos, plantean también la s promesas del Sr. 
Alcalde, que en noviembre del 2009 se sentaba con r epresentantes de la 
Plataforma y decía que iba a tomar medidas al respe cto, insistiendo en 
que su Partido no ha organizado esa plataforma de p arados, ni se ha 
reunido con ellos, porque quienes se han reunido ha n el Equipo de 
Gobierno, por tanto, pide que no se intente de terg iversar el tema y 
hacer ver, como dice el Sr. Alcedo, que el Grupo Mu nicipal Socialista 
juega con los sentimientos de las personas, porque en todo caso, a su 
entender, es el Equipo de Gobierno quien juega con la necesidad de 
todas las personas que van a pedirles trabajo. 
 
 Añade también que el Grupo Municipal Socialista no  será 
tan raro cuando la propia familia Ruiz-Mateos se ha  interesado por la 
Plataforma de Parados, por su situación e incluso l es ha enviado a un 
representante a reunirse con ellos para intentar en  alguna medida 
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apoyarles, por lo tanto su Grupo está siendo las vo ces de la gente que 
no puede hablar en el Pleno, además que es su respo nsabilidad hacerlo. 
 
 Sobre la intervención del Sr. Alcedo, la Concejal del 
Grupo Municipal Socialista manifiesta que les ha de jado estupefactos, 
porque por un lado dicen que están a favor de las b olsas de trabajo 
totalmente, que la defienden y que todas las bolsas  están abiertas, 
pero sin embargo dice, que no pueden aprobar la pro puesta del Partido 
socialista, que viene desde noviembre del 2007, don de se dice que se 
respete el consenso de las bolsas de trabajo, que d e cada 10 
contrataciones que se hace del Ayuntamiento, no se haga solo una por 
bolsa de trabajo y el resto por AREMSA, sin ningún criterio.  
 
 Asimismo, expone que a su Grupo se les pide que di gan 
nombres de personas que están trabajando en AREMSA,  cuando nadie de 
ningún partido va a estar en contra de ninguna pers ona porque esté 
trabajando, pero el Grupo Municipal Socialista si e stá en contra del 
uso político y partidista que el Equipo de Gobierno  hace una y otra 
vez de una cosa que no es suya, que es el empleo pú blico, porque es de 
todos. 
 
 Manifiesta la Sra. Niño que el Ayuntamiento de Rot a 
efectivamente no es creador de empleo, pero si tien e la obligación de 
poner los mecanismos para que se genere empleo en R ota, y tiene que 
haber suelo industrial, que no hay, y tiene que hab er posibilidades de 
nuevos negocios, que no hay, porque el Equipo de Go bierno tiene 
paralizado el nuevo PGOU, el Plan Especial del Casc o Histórico y 
muchas actuaciones que se la prometían felices a lo s ciudadanos y que 
por eso consiguieron su confianza, de lo cual tendr án que 
responderles, porque el Grupo Municipal Socialista no tiene ninguna 
prisa por estar sentado en el sillón de la Alcaldía  y respetan la 
decisión de los ciudadanos para cuando quieran pone rles ahí, cosa que 
los miembros del Equipo de Gobierno actual no hizo,  porque les entró 
una prisa loca, ganó el Partido Socialista, pero di jeron que no, que 
ellos se juntaban, teniendo la suerte de presentars e a las elecciones 
con dos partidos políticos, que siempre son los mis mos, por lo que les 
insta a que se presente juntos de una vez y les dig an a los ciudadanos 
que siempre van a gobernar juntos, que la Sra. Eva Corrales es lo 
mismo que el Sr. Sánchez Alonso. 
 
 Concluye la Portavoz Socialista diciendo que, dado  que el 
Equipo de Gobierno está a favor de las bolsas de tr abajo y de que se 
hagan las contrataciones con transparencia, les pid e que aprueben su 
Moción, que lo que pide es que todas las personas q ue quieren trabajar 
en el Ayuntamiento de Rota tengan las mismas condic iones de igualdad 
de oportunidades. 
 
 
 Finalmente, hace uso de la palabra el Sr. Presiden te, D. 
Jesús Mª Corrales, señalando que hay dos realidades  que han quedado 
claras en el debate, una que hay 5 millones de para dos en España, 
gracias al Sr. Rodríguez Zapatero, y otra que la ma nera de contratar 
del Equipo de Gobierno no le gusta al Grupo Municip al Socialista, 
precisamente porque se está generando trabajo en Ro ta, opinando que 
sería peor debatir que no colocan a nadie, sin emba rgo se coloca a 
mucha gente, que quizás sea el fondo de la cuestión  y no la manera de 
contratar, no obstante, opina que el Partido Social ista, en ese ánimo 
de hacer daño, ante la mala situación económica y d e que hay muchas 
personas con muchas necesidades, aprovechan para po ner un mensaje 
encima de la mesa, sin aportar ningún tipo de soluc ión, demostrando 
que su problema no es nada más a la hora de contrat ar, interesando que 
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se haga de otra manera, en cambio en ningún momento  han lanzado 
críticas al Gobierno, a la Junta de Andalucía o a l a Diputación en ese 
sentido. 
 
 Por otro lado, opina el Sr. Presidente que ni el P artido 
Socialista ni Izquierda Unida son los interlocutore s válidos para el 
presente debate, porque no son ejemplo de nada, pud iendo hablar de las 
contrataciones que se han hecho en Diputación y tam bién de las 
contrataciones que se han hecho en el colegio, dond e D. Manuel Helices 
es profesor, de personas muy cercanas, manifestando  que también le 
gustaría ver cómo se han elegido a esas personas, p or lo tanto, no 
puede hablarles de igualdad, mérito, capacidad. 
 
 También se dirige a D. Felipe Márquez, aludiendo a  cuando 
tuvo la oportunidad de dirigir el Plan de Choque, d urante la época en 
que gobernaban en el Ayuntamiento, manifestando que  le gustaría saber 
cómo se eligió a esas personas, en cuyo momento no pasó nada porque no 
había gente calentando como ocurre ahora, donde ent ró gente a 
trabajar, que era lo importante, y respecto a cómo los eligieron es 
conocido de todos los que entraron y de todos los q ue estaban  en la 
Corporación en aquel momento. 
 
 Opina que se trata de un tema muy serio, porque es tá en 
juego la dignidad de muchas persona y que es import ante que no lo 
traten con la alegría que se intenta tratar, para h acer daño al Equipo 
de Gobierno, sin ver realmente la cantidad de puest os de trabajo que 
han creado, sin ser su obligación, porque las altas  instancias son las 
que tienen la obligación de intentar minimizar ese problema, 
habiéndose hecho muy bien desde el Equipo de Gobier no, con los planes 
de empleabilidad que ha puesto en marcha el Ayuntam iento, sin olvidar 
que el Gobierno de España no ha querido que se pusi era en marcha , ni 
habiendo escuchado tampoco ni una propuesta al resp ecto, porque la 
propuesta que hacía el Grupo Municipal Socialista e n el Pleno anterior 
es que no contaban con que se destinara ese 20% al Plan de 
Empleabilidad, en su ánimo de proponer para fastidi ar, porque les 
interesaba más fastidiar al Equipo de Gobierno que preocuparse por los 
parados, y tuvo que ser el Equipo de Gobierno quien  decidiera utilizar 
ese 20% de los tres millones que vinieron, para hac er el Plan de 
Empleabilidad, a lo que después el Gobierno contest ó que no podía ser, 
habiendo optado por hacerlo con dinero propio, pero  el problema es que 
cuando gobernaba el Partido Socialista se colocaba y no pasaba nada, 
en cambio como ahora quien coloca es otro, si hay p roblema. 
 
 Respecto a lo dicho de las revistas, quien paga es  Aqualia 
no AREMSA, cuestión que sabe todos los Grupos, sin embargo es fácil de 
decirlo y que quede la duda. 
 
 Manifiesta el Sr. Corrales que no obstante es impo rtante 
que se hable de contrataciones, porque afortunadame nte desde el 
Ayuntamiento y sus empresas municipales se está gen erando mucho 
empleo, no el que quisieran para poder darle soluci ón a todos, 
resultándole curiosa esa preocupación que le ha ent rado ahora mismo al 
Partido Socialista, que no tenían cuando gobernaban , dejando que a las 
empresas que hicieran la gestión, sin embargo ahora  la gestión la hace 
el Equipo de Gobierno y por eso genera mucho más tr abajo, recordando 
que tenían a una empresa para la vigilancia de los edificios 
municipales, ELODA, a la que el Ayuntamiento no le pagaba, sin embargo 
pasaban todas las mañanas por delante de los trabaj adores sin 
preocuparse de si cobraban o no, porque no era inte resante, y la 
empresa se arruinó, y cuando ellos asumieron el Gob ierno Municipales 
les dieron la tranquilidad en esos puestos de traba jo que el Grupo 
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Socialista no les daba; al igual que con la Coopera tiva de Transportes 
Costa de la Luz, a quienes tampoco les pagaban y ho y afortunadamente 
el servicio de autobuses que hay en Rota es muy dig no, las personas 
que trabajan en los autobuses están trabajando dign amente y con mucha 
estabilidad en su mayoría, que es bueno recordarlo;  o con la empresa 
Talher que tenía los contratos de jardinería, sin e mbargo ahora se 
preocupan de los jardineros, que por cierto todos p asaron a AREMSA, y 
están trabajando de manera regular, los que hiciero n proceso 
selectivos tienen una seguridad, y los que o no apr obaron o no se 
presentaron, también han estado trabajando hasta lo s 6 meses, que es 
lo que permite la empresa, por lo tanto es ahora cu ando el Grupo 
Municipal Socialista se preocupa, cuando hay mucha más gente 
trabajando con más dignidad y con más estabilidad, que cuando lo tenía 
Talher, que tampoco cobraba, demostrando que no les  importaba los 
trabajadores. 
 
 Continúa el Sr. Presidente refiriendo que también podría 
hablar de la piscina y de cómo el Equipo de Gobiern o del Grupo 
Socialista tenía dada la piscina a empresa Explotac iones Portuenses 
Deportivas Portuenses, no preocupándose tampoco ni de los procesos 
selectivos, ni de cuanta gente tenía, ni de donde e ran los monitores, 
sin embargo el Equipo de Gobierno entendió que era más interesante 
para Rota que el Ayuntamiento la gestionara y hacer  las cosas en 
condiciones y hoy, afortunadamente, todos esos moni tores están 
trabajando en la piscina, con mucha dignidad, con m ucha estabilidad, 
que es bueno que se recuerdo, porque ahora preocupa  nada más que una 
parte de los trabajadores, pero al Equipo de Gobier no les preocupan 
todos y como no tiene para todos, van repartiendo, y si miran para 
detrás desde ahora, se verá la cantidad de gente qu e están trabajando 
en el Plan de Empleabilidad, en el plan MEMTA, en A REMSA, en SAPEMSA, 
en SODESA y donde corresponda, más los que viene ah ora, porque quedan 
todavía 90 personas más que entrar en ese Plan de E mpleabilidad. 
 
 De igual modo, hace referencia a Pilsa o a la Escu ela 
Hípica, sin que tampoco tuvieran proceso selectivo que el Ayuntamiento 
controlara y sin que eso preocupara al Equipo de Go bierno Socialista 
en aquellos momentos de la igualdad, capacidad o mé rito, pero llega de 
Delegado de Personal D. Felipe Márquez, aparte de s us problemas en 
Diputación sobre personal, poniendo encima de la me sa que se pueda 
contratar por el Delegado a personas, cuestión que ahora critica, 
porque es otro el que los pone, no obstante el Equi po de Gobierno 
asume esa crítica, además de decirle que van a segu ir haciéndolo 
desgraciadamente, porque hay muchas personas que gr acias a ese parón 
que ha venido de D. José Luis Rodríguez Zapatero, q ue hace nada decía 
que no había crisis y que ahora ya lo está admitien do, y lo primero 
que hizo fue darle dinero a los bancos, en vez de i nyectarle los 
planes de empleabilidad para los parados necesarios  y meter dinero, 
cuando en todo caso tendría que haberlo hecho con u na condición, que 
al pobre que lo necesite se le ayude, que al que ti ene una hipoteca y 
le van a quitar su casa, que lo contemplen. 
 
 Vuelve a referir el Sr. Presidente que el Grupo Mu nicipal 
Socialista nunca se ha preocupado de los procesos s electivos, como por 
ejemplo de los comedores escolares, de EGMASA, de l a Empresa Pública 
de Puertos, preguntándose cuáles han sido los proce sos de selección de 
personal seguidos en esas empresas, cuando esas emp resas están en Rota 
y el dinero es de todos, sin embargo la ventaja que  tenía el Grupo 
Socialista cuando gobernaba es que no tenían gente calentando, como 
hoy ellos mismos hacen, que se reúnen con la Plataf orma, los calientan 
y se aprovechan de sus circunstancias, cuando el Eq uipo de Gobierno lo 
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que quisiera es poder darle solución a todos, aunqu e se está dando 
solución a muchos de esos parados y de los demás. 
 
 Insiste en que tampoco se ha preocupado el Partido  
Socialista en que las obras de la Comisaría de Poli cía, que es un obra 
del Ministerio, se le diera a una empresa de Rota, sino que se le da a 
una empresa del Ministerio, TASA, ni se preocupan s i los empleados son 
de Rota, porque eso no les preocupa, ni tampoco al Partido Izquierda 
Unida, porque es del jefe de arriba, y no conviene dar por saco por el 
por ahí. 
  
 Manifiesta que la intención del Grupo Municipal So cialista 
es hacer daño y aprovecharse de una circunstancia, pero en AREMSA se 
están haciendo las cosas muy bien, y cuando goberna ba tuvieron la 
oportunidad, durante 4 años, pero no crearon ni un puesto de trabajo, 
en cambio el actual Equipo de Gobierno en el año 20 09, ha realizado 
1288 contratos y más de 700 personas han tenido la oportunidad de 
trabajar y además haciendo una gran labor social, p orque AREMSA a 
veces parece más una ONG que una empresa municipal,  dándole  ayuda y 
posibilidades a muchas personas que lo necesitaban,  como van a seguir 
haciendo, De igual modo, indica que se aprobó un co nvenio, pero de eso 
al Grupo Socialista no le interesa enterarse, no re spetando a los 
trabajadores, ni a los sindicatos, porque el conven io colectivo que se 
puso encima de la mesa en su día y que fue aprobado s por todos fue un 
convenio de consenso, conseguido por los trabajador es y por los 
sindicatos, que son a quienes les corresponde, y de spués aprobado por 
todos los grupos políticos, por lo tanto las cosas se están haciendo 
muy bien y la contratación en AREMSA, que es como m áximo de 3 meses, 
se hace con entrevista, no a dedo, como dicen, sino  que se han hecho 
muchos procesos selectivos, de conductores de autob uses, de técnicos 
en comunicaciones, de jardineros, de conserjes, de conductores de 
autobuses de nuevo, de técnico de calidad, de condu ctores de grúas, de 
conserjes, de controladores de instalaciones, de té cnicos de sonido, 
de equitación, y gracias a ese esfuerzo muchas pers onas pueden tener, 
aunque sea un mes de eso trabajo, pero eso no les h a preocupado nunca, 
y ahora les preocupa la manera en la que el Equipo de Gobierno lo 
hace, no en lo importante de la cuestión que sería solucionar ese gran 
problema que viene desde Madrid, que es el paro. 
 
 Por último, y en cuanto a la cuestión de igualdad de 
oportunidades, quiere poner un solo ejemplo de cómo  funciona la 
Administración Socialista en otras muchas cosas, au nque sería 
larguísimo de exponer aquí el montón de piedras en el camino que ha 
tenido el Equipo de Gobierno, y así en lo que se re fiere a Escuelas 
Taller o Talleres de Empleo, a Benalup, de donde es  el Presidente de 
la Diputación y el Alcalde también, con 7.000 habit antes, han ido 9 
proyectos, de los últimos años, y para Rota, con 30 .000 habitantes, 
han venido 5, por lo tanto, a su parecer esa es la igualdad, el 
mérito, la claridad, poniendo sobre la mesa esas du das, que casi la 
gente se lo cree, cuando se debe de tener claro que  el Gobierno no 
está actuando como tiene que actuar, sino que está parcheando la 
situación y con ese parcheo las cosas no se solucio nan, y que hay que 
tomar medidas importantes, a veces impopulares, que  es lo que el 
Partido Socialista no hace, y atajar de una vez el problema, por lo 
menos para ir saliendo. 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría absoluta , al 
obtener siete votos a favor (seis del Grupo Municip al del Partido 
Socialista y uno del Partido Izquierda Unida-Los Ve rdes) y doce votos 
en contra (nueve del Grupo Municipal del Partido Ro teños Unidos, tres 
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del Grupo Municipal del Partido Popular), acuerda D ESESTIMAR la Moción 
del Grupo Municipal Socialista, anteriormente trans crita, referente a 
las contrataciones laborales en el Ayuntamiento. 
 
 
(Se ausenta de la Sesión el Teniente de Alcalde D. Antonio Peña 
Izquierdo, siendo las trece horas y cuarenta minuto s) 
 
 
 El Sr. Presidente expone que dado que los puntos 8 º y 9º 
del Orden del Día tratan son prácticamente de lo mi smo, uno la moción 
de Izquierda Unida para instar al Gobierno de Españ a a retirar las 
propuestas presentadas a la Comisión del Pacto de T oledo, sobre las 
reformas de las pensiones públicas, y el otro la Mo ción del Grupo 
Municipal del Partido Popular, en relación con el r echazo a la pérdida 
de poder adquisitivo de los pensionistas andaluces,  se podían debatir 
conjuntamente y después hacer la votación, no mostr ando ningún 
inconveniente los señores Concejales al respecto. 
 
 
 
PUNTO 8º.- MOCION DE IZQUIERDA UNIDA-LOS VERDES, PA RA INSTAR AL 

GOBIERNO DE ESPAÑA A RETIRAR LAS PROPUESTAS PRESENTADAS A 
LA COMISION DEL PACTO DE TOLEDO, SOBRE LA REFORMA D E LAS 
PENSIONES PUBLICAS. 

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 15 de abril de 2010, al punto 8º y previa de claración de 
urgencia, en la que se dictaminó favorablemente, po r mayoría, es decir 
con el voto a favor del  Presidente, de los represe ntantes del Grupo 
Municipal del Partido Roteños Unidos, de los repres entantes del Grupo 
Municipal del Partido Popular y del representante d el Partido 
Izquierda Unida-Los Verdes, y la abstención de los representantes del 
Grupo Municipal del Partido Socialista, la Moción d el Partido 
Izquierda Unida-Los Verdes, para instar al Gobierno  de  España a 
retirar las propuestas presentadas a la Comisión de l Pacto de Toledo, 
sobre la reforma de las pensiones públicas. 
 
 Seguidamente, se conoce el texto de la Moción pres entada 
por el representante del Partido Izquierda Unida-lo s Verdes, 
Convocatoria por Andalucía, D. Manuel Jesús Helices  Pacheco, cuyo 
tenor literal es el siguiente: 
 
 “La decisión del Gobierno de la nación de presenta r ante 
la Comisión del Pacto de Toledo una serie de propue stas relacionadas 
con la modificación del Sistema Público de Pensione s, ha creado una 
gran alarma social. 
 La prolongación de la edad de la jubilación de 65 a 67 
años y el posible aumento del período de cómputo de  15 a 25 años 
significarían una disminución real de 4 puntos de P IB en el momento de 
plena aplicación del sistema, según los datos del G obierno recogidos 
en su Plan de Austeridad 2009-2013. Es decir, se pr etenden sustraer 
(con una estimación moderada de crecimiento  del PI B en los próximos 
20 años) unos 80.000 millones de euros del importe de las pensiones 
que percibirán los pensionistas de jubilación. Las propuestas 
relativas a la modificación de las pensiones de viu dedad suponen 
además un recorte complementario.  
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 Según datos de la Seguridad Social a fines de dici embre de 
2009 existían 5.087.506 pensiones de jubilación con  una jubilación 
media de 861,49 euros (de ellas, el 54,9% son infer iores a 600 euros) 
y otras 2.281.270 pensiones de viudedad, con una pe nsión media de 
556,28 euros. Como puede apreciarse, la pensión med ia sigue siendo 
notablemente baja en nuestro país y es muy inferior  a la media de la 
Unión Europea. El gasto medio por habitante en pens iones era en la UE-
15, 2.962,2 Euros, mientras que en España es de 1.6 84,4 Euros. 
 Este pretendido recorte de unos 80.000 millones de  euros 
del montante global de las pensiones, que reduciría  a la mitad su 
incremento en los próximos 20 años si se aplicara e l Plan de 
Austeridad del Gobierno, representa en nuestro muni cipio de Rota una 
pérdida para el conjunto de nuestra ciudadanía de u nos 49.000.000 de 
euros anuales (cálculo realizado a partir de la rat io de 1.600 
euros/habitante, multiplicado por el número de habi tantes de Rota 
previsto  para 2.030, unos 31.000 h) por ese recort e de pensiones. 
Esto significa una injusta pérdida para el conjunto  de los 
trabajadores y, por tanto, también para nuestros ve cinos ya que nos 
hace retroceder en nuestra cobertura de protección social y, por 
tanto, debilita el sistema de bienestar social. 
 Pero además de injusta, esta pérdida es innecesari a. Es 
innecesaria porque el Sistema Público de Pensiones no está amenazado; 
goza de buena salud. Incluso en plena crisis, duran te 2009 ha tenido 
un superávit de 8.500 millones de euros y se ha aum entado el Fondo de 
Reserva. 
 Es innecesaria porque los elementos utilizados par a 
alarmar a la ciudadanía-y así justificar la reforma  – no son 
rigurosos. En primer lugar, el aumento de esperanza  de vida no puede 
ser confundido con la longevidad de la población. T iene mucho más que 
ver con el descenso de la mortalidad infantil y las  mejoras en la 
salud general de la población. Del aumento de la lo ngevidad de la 
población no se deducen obligaciones alarmantes par a el sistema. Que 
la esperanza de vida aumente cuatro años no signifi ca, ni mucho menos, 
que todas las personas vivan 4 años mas. 
 En segundo lugar, según el tipo de vida y la profe sión que 
se ha tenido se vive más o menos. Los datos confirm an que, en España, 
un ejecutivo de Banco, por ejemplo, vive de media u nos 10 años más que 
un obrero manual o que la señora que limpia el Banc o. Con la reforma 
propuesta se produciría el hecho de que la limpiado ra tendría que 
trabajar  dos años más que cobre diez años su pensi ón el ejecutivo de 
su banco. Esto es contrario a la justicia social y al sentido común. 
 En tercer lugar, se utiliza el dato alarmista de q ue el 
incremento de gasto en pensiones será excesivo con relación al PIB en 
el futuro. Este es un argumento engañoso y falto de  rigor. El gasto en 
pensiones representaba en 2007 el 8,7% del PIB y po demos admitir que 
puedan representar el 15,1% del PIB en 2060. Esto p uede parecer 
alarmante, pero no lo es. Aún con un criterio moder ado, es previsible 
un crecimiento medio anual del PIB hasta el 2.060 d el 1,5 anual, cifra 
que el Banco de España considera razonable. Esto si gnificaría que el 
2.060 el PIB será 2,23 veces superior en términos r eales al de 2007. 
Es decir, que si en 2007 fue de 1 billón de euros, en 2060, será de 
2,23 billones de euros. De esta forma, si en 2007 q uedaban 913.000 
millones para otros factores diferentes de las pens iones, en 2.060 
quedaría más de 1 billón 864.000 millones para otro s factores, es 
decir, el doble de recursos en términos reales. 
 En cuarto lugar, las previsiones demográficas son 
difíciles de hacer y en no pocas ocasiones también interesadas y 
engañosas. Lo decisivo en un sistema de pensiones d e reparto, como es 
el caso español, no es el número de jóvenes y adult os por personas 
jubiladas, sino el número de cotizantes y la cantid ad de la cotización 
en relación al número de beneficiarios de pensiones . Pues bien, el 
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número de cotizantes y la cantidad de las cotizacio nes siguen 
aumentando y lo seguirán haciendo en el futuro. 
 Por tanto, se insiste en que las propuesta del Gob ierno 
son injustas e innecesarias. Todo lo anteriormente expuesto no 
significa que no haya que hacer mejoras en el Siste ma Público de 
Pensiones, pero son mejoras que deben ir en el sent ido contrario de 
las propuestas del Gobierno. 
 Por todo ello, traslada al Pleno de la Corporación  
Municipal, para su debate y aprobación en la próxim a sesión ordinaria, 
si así se estima conveniente y necesario, la siguie nte moción: 
 1.- El Pleno del Ayuntamiento de Rota insta al Gob ierno 
de España a retirar las propuestas presentadas a la  Comisión del Pacto 
de Toledo, sobre la forma de las pensiones públicas . 
 2.- El Pleno, asimismo, se pronuncia a favor de qu e el 
Sistema Público de Pensiones siga garantizando los derechos actuales 
de los pensionistas, de forma que no se supere la e dad de 65 años para 
la jubilación con plenos derechos, se mantenga el p eríodo de cómputo 
para el cálculo de las pensiones en 15 años y se as egure la 
revalorización de las pensiones de acuerdo con el i ncremento del 
I.P.C., y en mayor medida, para las pensiones más b ajas. 
 3.- Se de traslado de este acuerdo a: 

- La Presidencia del Gobierno de España. 
- Ministerio de Trabajo e Inmigración.  
- Grupos Parlamentarios del Congreso de los Diputados .  
- Comisión del Pacto de Toledo.”  

 
 
 Inicia el turno de intervenciones el proponente de  la 
Moción recogida en el punto nº 8 del Orden del Día,  D. Manuel J. 
Helices, manifestando que la misma va en relación c on ese globo sonda 
que lanza el Gobierno para llevar a la Comisión del  Pacto de Toledo, 
respecto a unas propuestas de modificación del sist ema público de 
pensiones que está provocando una alarma social en toda la ciudadanía 
española, que recoge entre otras cosas la prolongac ión de la edad de 
jubilación de 65 a 67 años, además del posible aume nto del período de 
cómputo, pasando de 15 a 25 años, lo cual significa ría una disminución 
real de 4 puntos de lo que es el producto interior bruto, en el 
momento en que su aplicación sea plena dentro del s istema, según los 
datos que tiene el Gobierno en el Plan de Austerida d y Control del 
Gasto, período del 2009 al 2013, por lo que a su ju icio lo que 
pretende es sustraer entre unos 70 u 80.000 millone s de euros del 
importe de las pensiones que percibirán los pension istas por su 
jubilación.  
 
 Comenta que también hay otras propuestas de modifi caciones 
a otros capítulos, como son el tema de subvenciones , la modificación 
de las pensiones de viudedad, con un recorte a esas  pensiones, y según 
datos de la Seguridad Social, a fines de 10 de dici embre del pasado 
año, había entorno a los 5 millones de pensionistas  de jubilación, con 
una media de 850 u 860 euros, y según otra, 2.200.0 00 pensiones de 
viudedad, con una pensión media entorno a los 550 e uros, por lo tanto 
la pensión media sigue siendo notablemente baja en España y la 
dedicación al gasto social también está notablement e por debajo de los 
parámetros de la media de la Unión Europea, siendo el gasto medio por 
habitante, en pensiones, de los 15 países de la Uni ón, 2.900 euros, 
mientras que en España no llega a 1.700, lo que sup one una diferencia 
es notable y demuestra que queda bastante por recor rer.  
 
 Expone que el pretendido recorte en esa propuesta entorno 
a unos 80.000 millones de euros, reduciría a la mit ad su incremento en 
los próximos 20 años, que aplicando el Plan de Aust eridad del Gobierno 
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y trasladando esa propuesta de aplicación al munici pio de Rota, 
supondría una pérdida para el conjunto de la ciudad anía de unos 49 o 
50 millones de euros anuales, siendo una injusta pé rdida para el 
conjunto de los trabajadores y vecinos de Rota, por que retrocederían  
en la cobertura de protección social, de servicios sociales y 
empobrecería su bienestar social. 
 
 Entiende el Portavoz de Izquierda Unida que la pro puesta 
de modificación del Gobierno, además de injusta por  esos recortes, 
también es innecesaria, porque el sistema público d e pensiones no está 
desfasado, aunque podría resentirse con el paréntes is prolongado de 
crisis, pero no es real que esté amenazada la super vivencia del 
sistema de pensiones, puesto que el sistema público  de pensiones tiene 
unos buenos cimientos y no está amenazado de no gar antizar las 
pensiones para los españoles, puesto que incluso se  habla que en este 
período del año 2009 de crisis, hubo hasta un super ávit de 8.500 
millones de euros y que el fondo de reserva que tie ne va a aumentar. 
 
 En cuanto a que es innecesaria la modificación pro puesta 
se debe a que los elementos que se utilizan se hace  para alarmar y 
confundir a la ciudadanía, trasladando su centro de  atención a otros 
intereses que no son tales, por lo que en su opinió n esos argumentos 
no tienen rigor, primeramente porque se dice que el  aumento de 
esperanza de vida no se puede confundir con la long evidad, quedando 
claro que no hay rigor a la hora de justificar esa modificación de los 
planes de pensiones, y aunque la esperanza de vida aumenta 4 años, eso 
no significa que todas los ciudadanos vayan a durar  4 años más, porque 
se está hablando de media y no de la totalidad. 
 
 En segundo lugar, señala que también hay que tener  en 
cuenta el tipo de vida o la profesión que se haya r ealizado, puesto 
que los oficios manuales tienen riesgos laborales y  otros oficios 
tiene mayor esperanza de vida,  y con las reformas que se proponen se 
produciría el hecho de que la limpiadora de un banc o, tendría que 
trabajar 2 años más, de 65 a 67 años, para que cobr e 10 años más su 
pensión el ejecutivo del banco, por tener mayor esp eranza de vida, lo 
cual es contrario a la justicia social y al sentido  común, primando a 
unos si y a otros no, además que las previsiones de mográficas a más de 
10 años, tampoco se mantienen científicamente a la exactitud de los 
cálculos y los cálculos a 2.030 o 2040 no tienen ri gor y cualquier 
interpretación es interesada, partidista o engañosa  y lo que quiere es 
confundir. 
 
 Añade el Sr. Helices que lo que decide la fortalez a de un 
sistema de pensiones de reparto como el español, no  es un número de 
jóvenes que se incorporan al trabajo ni los adultos  por personas 
jubiladas, sino el número de trabajadores que están  cotizando y la 
cantidad de la cotización en relación al número de ciudadanos que son 
beneficiarios del sistema de pensiones público y ho y en día el número 
de cotizantes y la cantidad de cotizaciones siguen aumentando, según 
palabras recientes de Ministros, incluso del mismo Presidente y de la 
Vicepresidenta del Gobierno, existiendo previsiones  en el futuro, por 
lo tanto opina que ese parámetro no es fiable y en algún modo es 
engañoso. 
 
 Insiste el Portavoz de Izquierda Unida en que las 
propuestas, además de injustas son innecesarias, op inando que todo 
ello se ha promovido para desviar la atención del t rabajador para que 
se confíe a los sistemas de pensiones privados y pa ra engordar los 
fondos de pensiones en las entidades financieras, d ejándose llevar el 
Gobierno por esos intereses de las entidades financ ieras, por lo cual 
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su Partido ha presentado moción a fin que el Pleno Ayuntamiento de 
Rota inste al Gobierno de la Nación de España a que  reconsidere esas 
propuestas de modificación al Plan de Pensiones, qu e se presenta a la 
Comisión del Pacto de Toledo, sobre las reformas de  las pensiones 
publicas. Asimismo, que se pronuncie a favor de que  el sistema público 
de pensiones siga garantizando los derechos actuale s, de forma que no 
se supere o no se amplíe de 65 a 67 años la edad de  jubilación y que, 
con 65 y cierta flexibilidad, en función de los ofi cios, todos los 
derechos. Por último que se mantenga el período de cómputo para el 
cálculo de las pensiones en los 15 años y no se aum ente y que se 
asegure la revaloración de las pensiones, de acuerd o con el incremento 
del índice de precio al consumo, y, sobre todo, en mayor medida, por 
progresión o por redistribución de las pensiones má s bajas, y que de 
todos los acuerdos que se adopten se de traslado a la Presidencia del 
Gobierno, al Ministerio de Trabajo e Inmigración, a  los grupos 
parlamentarios del Congreso de los Diputados y a la  propia Comisión 
del Pacto de Toledo. 
 
 
 Seguidamente, interviene D. Juan Antonio Liaño, po rtavoz 
del Grupo Municipal del Partido Popular, anunciando  que van a votar a 
favor de la moción que trae Izquierda Unida, sobre propuestas 
presentadas a la Comisión del Pacto de Toledo sobre  las reformas de 
pensiones públicas, ya que casi en la misma línea e l Partido Popular 
trae también una propuesta hoy al Pleno.  
 
 Asimismo y antes de comenzar con el debate de las 
Mociones, plantea hacer una pequeña reflexión, porq ue durante 
muchísimos años, incluso gobernando el Partido Soci alista con Felipe 
González, no se traían este tipo de mociones a los Plenos, 
demostrándose con ello que la situación es tan comp licada, se están 
dando tantos bandazos y se está improvisando tanto en nuestro país, 
que ya se quiere tocar hasta el tema de las pension es, lo cual es una 
situación límite que están viviendo todos los españ oles, puesto que el 
9 de septiembre, José Luis Rodríguez Zapatero, anun ció en el Congreso 
de los Diputados una subida moderada de la presión fiscal, moderada 
ahora, puesto que a partir de julio, con la subida del IVA, ya se verá 
cuál va a ser la subida de la presión fiscal, que q ueda regulada en la 
Ley de Presupuestos Generales del 2010, sin embargo  esa subida de la 
que hablaba el Sr. Presidente, ya está teniendo efe ctos en más de 11 
millones de trabajadores y jubilados, que verán red ucida su nómina a 
fin de mes, como consecuencia de la deducción de lo s 400 euros para 
las rentas de trabajo, una improvisión más del Gobi erno del Sr. 
Rodríguez Zapatero, resultando por lo menos inaprop iado, que una 
situación como la actual, que de ninguna manera va a activar el 
consumo, porque queda claro que las pensiones van a  tener una pérdida 
neta del poder adquisitivo, y si había pensionistas  que cobraban 1.016 
euros en diciembre del 2009, con grandes dificultad es ahora cobrarán 
una media de 999 euros, por lo tanto la situación s e complicará aún 
más. 
 
 Por otro lado, expone que la Moción que trae el Pa rtido 
Popular a Pleno, se encamina muy especialmente a lo s pensionistas 
andaluces, pidiendo en definitiva que el Ayuntamien to Pleno muestre su 
rechazo a la pérdida de poder adquisitivo neto de l os pensionistas y 
manifieste la necesidad de garantizar el mantenimie nto de las 
políticas sociales de los más desfavorecidos; que e l Ayuntamiento 
Pleno inste al Gobierno de la nación, a adoptar las  medidas oportunas 
para restituir el poder adquisitivo de los pensioni stas y que inste a 
que la Junta de Andalucía, en el ámbito de sus comp etencias y 
actuaciones y mientras no exista ninguna actuación por parte del 
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Gobierno de la nación, compense económicamente la p érdida neta del 
poder adquisitivo de las pensiones de todos los and aluces, esperando 
que sea votada favorablemente por todos los grupos de la Corporación. 
 
 
 Siguiendo el turno de intervenciones, toma la pala bra en 
representación del Grupo Municipal Socialista, el C oncejal D. Felipe 
Márquez Mateo, manifestando que cuando se habla de aprovecharse de los 
males de los demás, de bandazos, de improvisar, de incoherencia, uno 
debería como poco mirarse a si mismo, que sería un buen ejercicio, por 
lo menos para no sentirte ridículo ante la posibili dad de que alguien 
presente alguna información o documento que acredit e que lo que hoy se 
está pidiendo aquí era exactamente lo contrario que  se pedía cuando se 
estaba gobernando durante 8 años en el Gobierno de España. 
 
 Expone que el Partido Socialista está preocupado c on que 
los pensionistas, fundamentalmente con aquellos pen sionistas que 
tienen mayor dificultad, porque sus pensiones son m ás bajas y que 
pudieran perder capacidad por medio de la subida qu e se ha aprobado en 
el Presupuesto, sin embargo lo que no se puede deci r es que el 
pensionista con dificultades vaya a perder poder ad quisitivo, porque 
es una mentira. 
 
 Informa el Sr. Márquez que hay un cuadro que forma  parte 
de la información que hay en la página web del Mini sterio, donde dice 
que en los años que lleva el Partido Socialista gob ernando en esta 
nueva etapa, 2005-2009, las pensiones de aquellas p ersonas que están 
ahora mismo preocupadas de perder poder adquisitivo  han subido, para 
el caso de la jubilación las mínimas un 28%, para e l caso de la 
orfandad un 29,24 y el total de la media entorno a un 26,81%, lo cual 
es una valoración política e ideológica de lo que e s prioritario a la 
hora de llevar a cabo una acción del Gobierno. 
 
 Sin embargo, el Partido proponente estuvo gobernan do 8 
años, desde el 96 al 2004, y las subidas que ahora defiende, cuando 
tuvo la oportunidad de llevarlo a cabo en su moment o, se quedaron 
estrictamente en la subida del IPC, recordando que el Pacto de Toledo, 
es un espacio donde están representados todos los p artidos políticos y 
agentes sociales y donde se acuerda el aseguramient o del sistema 
público de pensiones en España, pone a los Gobierno s una obligación 
absoluta, que hay que subir cada año, al menos, lo que suba el IPC y 
eso es lo que el Partido Popular, con una filosofía  totalmente 
contraria hoy a lo que hacia en su momento, que est uvo 4 años con 
mayoría absoluta, se quedó simple y llanamente en s ubir el IPC, y el 
Partido Socialista, al que se le está ahora recrimi nando, ha subido 
una media de un 26,81%, en 5 períodos que va del 20 05 al 2009, en 
cambio el Partido Popular pide hoy que sea la Junta  de Andalucía la 
que compense a los pensionistas que pierdan poder a dquisitivo, cuando 
lo tendría que haber pensado en el año 99, que esta ndo gobernando el 
Partido socialista, en la Junta de Andalucía, propu so una subida de 
las pensiones no contributivas que fue llevada al T ribunal 
Constitucional por parte del Partido Popular que go bernaba entonces en 
España.  
 
 Opina que quizás hoy se está jugando con la sensib ilidad y 
con los problemas de los demás , con un descaro increíble, cuando toda 
persona bien nacida debería de intentar, sobre todo , ayudar a los que 
más lo necesitan, pareciéndole una falta de respeto  que en el texto de 
la Moción se plantee hoy, sin caérseles la cara de vergüenza, que el 
Ayuntamiento Pleno inste a la Junta de Andalucía, e n el ámbito de sus 
competencias ,  para que compense económicamente la pérdida neta, cuando 
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no pueden olvidar que él Partido Popular recurrió a nte el 
Constitucional, aunque lo perdió, y se mantiene ese  apoyo a las 
pensiones mas bajas de la Junta de Andalucía, sin s er capaces de 
rectificar diciendo que no solamente se habían equi vocado, sino que el 
objetivo, la filosofía, la ideología y la forma de entender las 
prioridades y de ver a quien hay que defender por d elante de otro, era 
equivocada, porque realmente lo que hacía la Junta de Andalucía era 
apoyar a esas personas que tenían menos, tomando co mo receta subir las 
pensiones mínimas un 26 y pico por ciento, pero el Partido Popular, en 
8 años, lo único que hizo fue subir el IPC, que es lo que obligaba el 
Pacto de Toledo, insistiendo en lo absurdo que le p arece que sea ese 
partido quien presente la Moción, que tuvo la posib ilidad hacerlo de 
la manera que lo esta proponiendo ahora, pero que h izo lo contrario, 
como poco con el ánimo de enfrentar a la gente y de  aprovecharse de 
los que están. 
 
 Por lo tanto, pide el Sr. Márquez seriedad en los 
planteamientos, porque no se le puede pedir al de e nfrente que tenga 
siempre una pulcritud y el respeto a los que gobier nan, porque 
desgraciadamente un ciudadano que haya conocido esa  realidad, que haya 
visto cómo han funcionado las políticas de pensione s del Partido 
Popular cuando ha gobernado y que las haya comparad o con las que ha 
llevado a cabo el Partido Socialista en la época en  las que está 
gobernando no lo entendería y sería un problema exp licárselo. 
 
 En cuanto a la primera parte, sobre la pérdida de poder 
adquisitivo, refiere que no se puede tampoco estar ridiculizando o  
criticando la famosa subida de los 400 euros y ahor a echarla en falta, 
porque eso es otra falta de respeto, cuando hay una  media de subida 
para el presente año del 4,45%, y que está siendo c riticada por el 
Partido Popular, ese mismo partido que solamente su bía lo que 
mínimamente le obligaba el Pacto de Toledo, por lo la lógica, el rigor 
y el respeto a uno mismo hace ver que casi todos po drían hacer ese 
tipo de propuestas, de mejoras, o de críticas en su  caso, menos el 
Partido Popular, que durante esos 8 años no se ha a genciado un respeto 
respecto a esa cuestión, por lo tanto, opina que es  un problema 
reivindicarlo. 
 
 Con respecto al otro asunto, igual que el Sr. Arena s 
denunció ante el Constitucional la subida del Sr. C haves para mejorar 
las pensiones no contributivas y ahora pide lo cont rario y se queda 
tan tranquilo, resulta que el 6-2-2003, al Sr. Zapl ana se le ocurre 
que hay que reestructurar el cálculo de las pension es, lo mismo que 
están criticando ahora del Gobierno del Partido Soc ialista, y que 
había que decirle que lo llevara al Pacto de Toledo  y lo negociara 
allí, que es lo que ha pasado con la propuesta que lleva al Congreso 
de los Diputados, en base a una obligación y una re sponsabilidad que 
tienen los que están gobernando, pero se lanza cont ra el Partido 
Socialista una propuesta sin crítica, sin mayor int erés que molestar 
para hacer ver que países como Alemania y Holanda, ante la magnífica 
realidad de que las personas viven mucho más tiempo , que antes 
consumían 7 años de media de las pensiones y ahora están casi en 13 
años, lo cual compromete a todos, porque eso no se va a decidir 
unilateralmente por el Presidente del Gobierno, sin o en el Pacto de 
Toledo, por lo tanto, pide que se de una oportunida d a que las cosas 
se negocien, porque en el Pacto de Toledo están tod os y tendrán que 
llegar a un acuerdo, opinando que traer la Moción s ería bueno si fuera 
una preocupación real de los ciudadanos, pero no me terse en un sitio 
donde ellos mismos, pero con otra representación, I zquierda Unida, el 
Partido Popular o los sindicatos, van a tener que v alorar si seguir 
como ahora o tomar alguna determinación, porque es verdad que el 
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sistema de pensiones, a pesar de que llevamos ya 2 años de crisis, a 
pesar de que se ha bajado muchísimo el nivel de rec audación, es un 
sistema que todavía aguanta, de tal manera que del año 2000 al 2004, 
en los años magníficos, donde no había mejor gestor  económico que el 
representante del Partido Popular, llegó a tener en  fondo para prever 
que esto pudiera ir cambiando y evolucionando la ca ntidad de 19.000 
millones de euros y los malos y los que no saben ge stionar, en el año 
2009, tienen un fondo de 59.778 millones, por lo ta nto hay una cierta 
seguridad de que el sistema va a seguir funcionando , pero será en el 
Pacto de Toledo, donde se tendrá que estudiar, que valorar y dar un 
punto de vista coherente, razonable y responsable.  
 
 Manifiesta en conclusión que el Grupo Municipal So cialista 
ni va a apoyar la moción ni va a decir que no, porq ue entienden que no 
toca aquí y porque podían encontrarse que aquí el P artido Popular vote 
a favor y en el Pacto de Toledo vote en contra. 
 
 En cuanto a la propuesta del Partido Izquierda Uni da, la 
ven razonable, porque hay una preocupación en la ge nte y en aquellos 
que puedan tener un empleo, porque la condición fís ica y psíquica de 
las personas ha mejorado muchísimo y pueden disfrut ar y el hecho de 
que vengan ahora a decirles que se tiene que cotiza r dos años mas, no 
hace gracia, pero en su opinión deben dejar que dec idan a aquellos que 
tienen que determinarlo, y donde además pueden apor tar información 
Izquierda Unida y el Partido Popular, y donde puede n apuntar puntos de 
vista los representantes sindicales, porque saben q ue Alemania, que 
parece que es una potencia en economía, en nivel de  vida y en calidad 
de vida, ha subido, y también que Holanda está subi endo, aunque no les 
debería de preocupar que fuera esa la única compara tiva, porque 
verdaderamente las pensiones de España no llegan al  nivel que tienen 
las pensiones en Alemania, ni el nivel de la produc tividad del empleo 
en España llega al nivel de productividad que tiene n otros países, 
porque cada uno funciona como funciona, y mientras que ha funcionado 
la economía mundial les ha ido  magníficamente, avanzando más que nadie 
en economía, sin embargo ahora les toca estar, en a lgunos casos, peor 
que nadie, como consecuencia de algo que no se pued e ocultar, puesto 
que en España se gastaba un saco de cada dos de cem ento que se 
consumía en Europa, y ahora las cosas están tardand o en mejorar para 
España y para el resto, indicando que el Fondo Mone tario, en el día de 
ayer, informó que España va a subir en crecimiento por encima de lo 
que se había previsto, pero que desgraciadamente, h asta que no haya un 
crecimiento de al menos un 3%, no se va a crear emp leo. 
 
 Respecto a la moción del Partido Popular, ahora pi den lo 
que recurrieron al Tribunal Constitucional, opinand o que no se puede 
pedir que suban las pensiones a niveles de dar resp uesta y poder 
adquisitivo a las personas, cuando después de 8 año s de gobierno, 4 de 
ellos con mayoría absoluta y con el mejor nivel de la economía 
española como nunca se ha conseguido, mantuvieran u n fondo de 19.000 
millones de euros, y el Partido Socialista en 60.00 0 prácticamente y 
subiendo pensiones entorno al 26 y pico por ciento,  cuando el Partido 
Popular no llega ni siquiera al 14, por lo tanto si  se quiere ser 
respetuoso y realmente lo que se quiere debatir son  los tres puntos de 
la Moción, tendrán que coincidir en que sería mejor  que la retirara, 
que fueran otros los que defendieran los intereses de las personas que 
pueden perder poder adquisitivo, porque el Partido Popular, 
desgraciadamente, hizo lo contrario de lo que está diciendo ahora. 
 
 
 A continuación, interviene D. Antonio Alcedo, Port avoz de 
Roteños Unidos, manifestando que si tal como ha ref erido el Sr. 
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Márquez hace un momento, resulta que tanto el Grupo  Socialista como el 
Grupo Popular han propuesto lo mismo en tiempos dif erentes y en cada 
momento se han opuesto a lo que proponía uno u otro , dependiendo de la 
situación en la cual se encontrasen gobernando, por  lo tanto si en 
aquel momento el Grupo Popular se negó a apoyar la propuesta que hoy 
pretende sacar adelante, no tendría mucha lógica o tendría que dar 
demasiadas explicaciones el Grupo Socialista de por  qué no apoya su 
propuesta de hace unos años atrás. 
 
 Manifiesta que Roteños Unidos va a apoyar ambas 
propuestas, porque son conscientes de la correspons abilidad que tienen 
en el presente capítulo, entendiendo que sería muy interesante 
preguntarse en voz alta, porque a su parecer el Gru po Municipal 
Socialista de Rota no tiene respuesta para ello, si  cuando se habla de 
aumentar los años de contribución y como consecuenc ia tener que 
trabajar en vez de hasta los 65 hasta los 67, es un  globo sonda para 
tenerles entretenidos mirando para otra parte, mien tras no se abordan 
los grandes problemas que está viviendo el país.  
 
 En cuanto a lo dicho por el Sr. Márquez sobre la n oticia 
de ayer del Fondo Monetario Internacional, entiende  que es muy 
importante que las personas sin empleo en Rota le h ayan oído, porque 
si el Fondo Monetario Internacional dijo ayer que E spaña es el último 
país en crecer económicamente y que no creará emple o hasta que no 
crezca a un 3%, como también dijo que España no cre ce ni al 1%, cuando 
para crear empleo hace falta crecer al 3%, entiende  que se debería de 
informar a los que no tienen empleo el tiempo que v an a tardar en 
crecer a un 3%, por lo tanto, opina que no le parec e que los pasos que 
se estén dando en estos momentos sean los más adecu ados para salir de 
la catástrofe humanitaria de personas sin empleo. 
 
 Volviendo a la propuesta de Izquierda Unida y del Partido 
Popular, manifiesta que es indispensable y necesari o apoyarla, porque 
lo cierto es que las pensiones españolas tienen una  media de 890 
euros, aunque no significa que todo el mundo cobre eso, pero la media 
europea está en 1.900 euros, por lo tanto España es tá bastante  lejos . 
Añade el Sr. Alcedo que no tiene ninguna dificultad  en identificarse, 
en nombre de Roteños Unidos con aquello que puedan compartir con el 
Partido Popular, pero tampoco dejan de compartir co n el Partido 
Socialista, con quienes estuvieron gobernando y les  permitieron 
gobernar. 
 
 Para concluir, manifiesta que Roteños Unidos compa rte la 
preocupación del Partido Popular y la preocupación de Izquierda Unida 
en materia de pensiones, no estando nunca de más ll amar la atención 
sobre la situación social de primerísima necesidad para todos como es 
la garantía de las pensiones y la garantía de que e l sistema funciona. 
Aclara que lo que Izquierda Unida propuso en el Par lamento Andaluz es 
una situación transitoria, en tanto en cuanto el Go bierno de la Nación 
regulaba y normalizaba lo que cobraba un pensionist a que había perdido 
un poder adquisitivo, como consecuencia de la subid a de precios, y que 
la Junta les dejase como estaban, porque los pensio nistas han perdido 
poder adquisitivo y están cobrando menos que cobrab an hace un año, 
teniendo menos disponibilidad económica, viviendo m ás estrechos de lo 
que ya vivían, que es de lo que están hablando y lo  que justifica el 
voto a favor de Roteños Unidos tanto a la propuesta  del Partido 
Popular, como a la propuesta de Izquierda Unida.  
 
 
 En el turno de réplica toma la palabra el Portavoz  de 
Izquierda Unida, Sr. Helices, queriendo dejar claro  que la propuesta 
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de modificación es un golpe bajo a lo que es el sis tema público de 
pensiones y de la seguridad social, cuyo objetivo y  trasfondo es el de 
meter miedo en la ciudadanía, para que haga una apu esta decidida para 
encauzar lo que son los planes de pensiones y priva tizar las pensiones 
y que la propuesta que hoy presentan es compartida,  no solo por 
Izquierda Unida o por el Partido Popular en la opos ición al Gobierno 
en las Cortes Generales, sino por los criterios fun dados en palabras 
de Isabel Ochoa y de Miguel de la Fuente, profesore s de Derecho del 
Trabajo en la Universidad del País Vasco, quienes h an señalado que la 
posibilidad de aumentar la edad para jubilación de 65 a 67 y el 
aumento del período de tiempo con el que se calcula n las pensiones, 
son los aspectos más destacados y los que conforman  una propuesta que 
es singularmente antisocial, diciéndolo también Dan iel Albarracin, de 
una Fundación de Estudios de CCOO, quien ha  manife stado que lo que 
evidencia la propuesta, que ha sido aplaudida por l os organismos 
internacionales, como el Fondo Monetario Internacio nal o la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Ec onómico, son las 
presiones del sistema financiero y de corporaciones  de seguros para 
aumentar en la previsión de la ciudadanía el peso d e los planes de 
pensiones privados sobre lo que es el sistema de se guridad social o 
fondos de pensiones públicas, metiendo miedo a la p oblación, para que 
hagan una apuesta decidida por los planes privados de pensiones, tal y 
como refieren representantes de CCOO, el secretario  de la Acción 
Sindical de UGT, secretario de la Acción Sindical d e CET, quienes 
concluyen que es un ataque programado a los derecho s sociales básicos, 
cual es el sistema de pensiones. 
 
 Por último, expone que podían abundar en las propu estas 
que incluso Izquierda Unida plantea, estando hacien do una campaña por 
ello, con recogida de firmas en el municipio, con u n capítulo donde 
plantean qué cambiar, planteando propuestas como el iminar los topes 
máximos de cotización y acercar la cotización a los  salarios reales, 
porque los altos salarios, de más de 3.000 Euros, n o cotizan por la 
totalidad de su retribución, sin embargo por debajo  cotizan 
religiosamente, lo cual es lastimoso y no es justic ia social ni 
socialismo. 
 
 
 Seguidamente, interviene el representante del Grup o 
Municipal del Partido Popular, Sr. Liaño, queriendo  hacer un simple 
resumen de la realidad, para luego entrar en el deb ate que el Sr. 
Márquez ha iniciado con muy poco conocimiento de ca usa sobre la 
situación en la que se encuentran. 
 
 Refiere que fue el Partido Socialista y su gestión  quien 
dio los 400 euros  y los que los quitaron, los que llevaron a la Unión 
Europea, en la reunión de Ministros de Trabajo, el aumento de las 
horas semanales, los que tiene el mayor déficit en el mundo, los que 
tienen la mayor deuda exterior en el mundo, los que  han dicho y 
catedráticos en economía que las pensiones están en  peligro, los que 
han subido los impuestos, los que han aumentado ala rmantemente el 
desempleo.  
 
 Sobre los datos citados del Fondo Monetario Intern acional, 
responde el Sr. Liaño que efectivamente son esos da tos, sin embargo al 
Sr. Márquez se le ha olvidado decir a los ciudadano s lo último, que 
siguen estando en recesión, habiendo presentado la Ley de Economía 
Sostenible a bombo y platillo y todavía ninguno de los españoles sabe 
lo que es, porque realmente no se sabe cuáles son l as medidas, que por 
cierto las primeras eran para Andalucía, porque las  presentó el Sr. 
Zapatero con el Sr. Griñan.  
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 Asimismo, refiere que también fue el Sr. Zapatero o el Sr. 
Corbacho quienes dijeron, hacen tan solo una fecha,  que el que pudiera 
se hiciera un plan de pensiones. 
 
 Continúa el representante del Partido Popular dici endo que 
el Sr. Márquez ha dicho muchas barbaridades, pero s obre todo una, que 
lo entienden hasta los niños de los colegios, que e s cómo se pagan las 
pensiones y de dónde sale el dinero para pagar las pensiones, que es 
de la caja de la Seguridad Social, que se aumenta c on las altas en la 
Seguridad Social, lo que pagan los Ayuntamientos, l os empresarios, los 
trabajadores, y se alimenta con el empleo, por lo t anto, si las 
pensiones se pagan de la caja de la seguridad socia l y no hay 
trabajadores, ni hay empleo, ni hay altas en la Seg uridad Social, no 
se puede sacar dinero de la caja de la Seguridad So cial y no se podrán 
pagar las pensiones, dentro de 10, 15 o 20 años.  
 
 Prosigue diciendo el Sr. Liaño que es cierto que h ay 
pérdida del poder adquisitivo y le gustaría que el Sr. Márquez leyera 
bien la propuesta que hace el Partido Popular, que no se está saltando 
absolutamente nada, ni está diciendo nada extraordi nario, ni está 
invitando a nada que no pueda pasar, siendo respetu oso con el Pacto de 
Toledo, concretando que la propuesta es que el Ayun tamiento Pleno 
inste al Gobierno de la nación a adoptar las medida s oportunas para 
restituir el poder adquisitivo de los pensionistas,  no hablando del 
Pacto de Toledo y en cuanto al tema de los andaluce s, piden que se 
inste a la Junta de Andalucía, en el ámbito de sus competencias, y 
mientras no existe actuación por parte del Gobierno  de la nación, 
compense económicamente la pérdida neta del poder a dquisitivo de los 
pensionistas andaluces. 
 
 Por otro lado, y haciendo referencia a las palabra s del 
Sr. Márquez en el sentido que el Partido Popular no  hizo nada por el 
tema de las pensiones, responde el Sr. Liaño que ca si estuvieron a 
punto de cargarse la caja de la Seguridad Social, s iendo una de las 
primeras medidas que adoptaron, en 1997, la Ley de racionalización y 
consolidación de pensiones, que aseguraba el manten imiento del poder 
adquisitivo de las pensiones y durante 8 años del G obierno del Partido 
Popular no estuvo en peligro, en ningún momento, la s pensiones, ni 
siquiera se habló del tema de las pensiones y duran te los Gobiernos 
del Partido Popular los pensionistas andaluces pasa ron de ganar una 
pensión de 376,99 en 1996, a una de 530,81 en el añ o 2004, un 
incremento del 15,6% porcentuales de su poder adqui sitivo, aunque Dª 
Encarnación Niño haga gestos con la cabeza diciendo  qué barbaridad, 
cuando la barbaridad son los 400 euros que el Parti do Socialista da y 
después quita, jugando con la miseria, pidiendo que  sean consecuentes 
y coherentes, y lo mismo que les dicen al Equipo de  Gobierno que son 
los ciudadanos quienes les han puesto en el Gobiern o Municipal, al 
Partido Socialista les han puesto los ciudadanos en  Diputación, en la 
Junta de Andalucía y en el Gobierno, siendo una rea lidad que hay 
pérdida del poder adquisitivo de las pensiones y en  junio va a ser 
mucho peor, cuando aumenten el IVA, y a una persona  con una pensión 
mínima le va a subir la leche, el butano, el gasole o y el pan, y 
tendrá que vivir con ese sueldo, por lo tanto, la r ealidad es la que 
tienen, no estando pidiendo nada que no sea coheren te. 
 
 Haciendo un análisis del cuadro de pensiones en An dalucía, 
Andalucía se encuentra en cuanto a las pensiones po r jubilación en las 
últimas posiciones del ranking nacional, con una pe nsión media por 
jubilación de 788, casi 73 euros por debajo de la m edia, situado en 
861 Euros, y las políticas del Gobierno les está ll evando a ese 
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límite, pudiendo hablarse de infinidad de situacion es que están 
provocando y que se están viviendo con tal situació n. Asimismo, 
informe que en Andalucía existen 1.224.011 personas  que tienen más de 
65 años, no viéndose correspondido ese sector de la  población con 
servicios de calidad, pese a contar con una ley de Atención y 
Protección a las personas mayores desde el año 99, contando con 2,8 
plazas de residencia por cada 100 mayores de 65 año s, cuando la media 
en España es de 4,1, situándose como la cuarta comu nidad por la cola 
en ese ratio, y cuando Comunidades como Castilla Le ón, cuentan con 7 
plazas por cada 100 mayores, contando Andalucía con  319 Centros de Día 
y Cataluña con 706, más del doble y en cuanto al se rvicio de ayuda a 
domicilio, del que tanto hace gala el Sr. Márquez, también se 
encuentran por debajo de la media nacional, situánd ose el índice de 
cobertura a ese servicio en el 3,92, cuando la medi a nacional alcanza 
el 4,69. 
 
 Para terminar, manifiesta D. Juan Antonio Liaño, q ue el 
Partido Popular no está pidiendo nada exagerado, si no que están 
haciendo una evaluación de la situación, y aunque e s cierto que se 
trata de una propuesta tipo, se trata de una realid ad, aclarando que 
no están pidiendo nada en el Pacto de Toledo, ni le  están pidiendo 
nada a Zapatero, sino que lo único que piden es que  mientras tanto no 
se llegue a un acuerdo, mientras tanto el Gobierno de la nación no 
tome las medidas necesarias, los que lo sufren son los pensionistas 
que están perdiendo el poder adquisitivo y, por lo tanto, que el 
Gobierno Andaluz tome carta en ese asunto, porque e l Partido 
Socialista ha sido muy dado a que cuando hay un pro blema que se 
adelante el dinero de otras Administraciones para s olucionarlo, que es 
lo único que están pidiendo en su propuesta, pidien do que cambie su 
voto y no lo mantengan en la abstención, sino que v oten favorablemente 
la propuesta, porque lo que están pidiendo es justo  y reivindicativo 
para todos los pensionistas, no solo para los andal uces, sino para los 
españoles. 
 
 
 Seguidamente, toma la palabra nuevamente D. Felipe  
Márquez, manifestando que lo que el Grupo Municipal  Socialista estaba 
diciendo es que es lógico que a cualquier ciudadano  le preocupe la 
situación de los que menos cobran, de las viudas, d e los huérfanos o 
de los que tienen una pensión no contributiva  y que el Partido Popular 
les tiene acostumbrados a votar aquí una cosa y en la Diputación votar 
otra, cuando defender los intereses de Rota se defi enden en 
Diputación, si se puede, en vez de perjudicarlos. 
 
 Hace alusión también a que el Partido Popular, tan  honesto 
con los pronunciamientos y sosteniendo posicionamie ntos ideológicos 
cercanos a favorecer los intereses de los que menos  tienen, hizo un 
decretazo cuando estaba gobernando, de 10 medidas q ue ocasionó una 
huelga general y ahora están preocupados porque los  sindicatos no le 
hacen huelga general al PSOE, preguntándose qué hub iera pasado si 
ahora gobernara el Partido Popular, porque a los ci udadanos habría que 
decirles la cosa está muy mal y que hay que aguanta r un poquito, 
porque no hay otra solución, diciendo que no hay qu e gastar más 
dinero, pero luego empiezan a apoyar propuestas don de el gasto es el 
único elemento que le puede sustanciar, lo cual es una falta de 
respeto, porque se está endeudando al país. 
 
 Asimismo, indica que el Sr. Liaño busca informació n del 
Fondo Monetario Internacional y le acusa de no leer lo entero, cuando 
quien no se lee la parte de abajo es él, donde dice  que los organismos 
aconsejan elevar la edad legal de jubilación, no es tando diciendo con 
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ello que el Partido Socialista vaya a hacerlo, sino  que esos 
organismos que les dicen que España va a subir un p oquito más lento 
que los demás, también dicen que si no hacen eso se  pueden convertirse 
en el segundo Grecia, insistiendo en que a la gente  hay que decirle 
que están en una situación de crisis económica, don de el empleo está 
bajo mínimo, donde Estados Unidos, que ha tenido pr ácticamente 
desempleo 0 en los últimos 7 años, está al 10%, o p aíses como Alemania 
y Holanda, que han estado entorno a un 2%, están ah ora mismo al 9,5%, 
por lo tanto hay que intentar ser lo suficientement e razonables y 
objetivos para no decirle al Gobierno que no se gas te más dinero y 
luego siga haciendo medidas, porque las medidas, no rmalmente, todas 
son con dinero, refiriendo que ese invento que ha h echo el Partido 
Popular del poder adquisitivo, como consecuencia de  la no aplicación 
de los 400 euros en términos generales, se cae por su peso. 
 
 De nuevo vuelve a referir que el Partido Popular l e dice 
al PSOE de Andalucía que suba las pensiones porque hay pérdida 
adquisitiva, sin embargo cuando gobernaba el Partid o Popular a nivel 
nacional y el PSOE de Andalucía las subió, le dijer on que bajo ningún 
concepto iban a aceptar que subieran las pensiones la Junta de 
Andalucía, porque entendían que era para comprar lo s votos, sin 
embargo el Sr. Arenas, el que dice cuando gobierna una cosa y cuando 
está otra y  que cree que va a llegar a gobernar, r esulta que ahora se 
le quiere dar todo los andaluces, cuando lo que deb e de hacer es no 
decir que los andaluces son analfabetos, que no sab en votar, porque 
ese es el error que tiene el Partido Popular y por el que no gobiernan 
en Andalucía, porque desprecian a los andaluces, po rque si el Gobierno 
Central dice que es conveniente bajar el número de peonadas para 
sostener un gran número de empleados en la zona rur ales, el Partido 
Popular se opone y ahora se preocupa de aquellos qu e les han bajado el 
poder adquisitivo. 
 
 Continúa diciendo el Sr. Márquez que a los ciudada nos hay 
que decirles por qué el Partido Popular trae aquí e sa propuesta, igual 
que están muy preocupados con el juez Garzón, que a ntes cuando cogió a 
los del Gal era el mejor Juez del mundo, porque ben eficiaba a los 
intereses de su partido, y ahora que hay ahí una tr ama, que se llama 
Gurtel, no quieren hablar del traje de 50.000 folio s que le ha creado 
la justicia, inventándose pedirle a Griñan, lo que antes denunciaban 
que no se podía hacer, hablar de Garzón, que lo que  ha hecho ha sido 
intentar apoyar a las personas que tuvieron un fami liar en la guerra 
muerto y no sabían donde estaba con una actuación j udicial, para que 
la Ley que aclare y busque a esos muertos y los lle ve a un cementerio, 
porque lo que intenta el Partido Popular por todos los medios es tapar 
y si en la Comunidad de Madrid ha habido que destit uir a 4 o 5 
Alcaldes de su partido no es culpa ni de Garzón, ni  de la subida de 
las pensiones, ni de la pérdida de poder adquisitiv o, sino de que hay 
gente que parece que le gusta utilizar lo de los de más en su propio 
beneficio. 
 
 Entiende el Concejal Socialista que el debate es q ue se 
encuentran en un momento crucial de una crisis econ ómica muy 
importante y eso es lo mismo que va a pasar cuando el Pacto de Toledo 
tenga que ponerse a trabajar sobre cómo se le va a asegurar a las 
personas que vengan detrás el cobro de esas pension es y ni al Partido 
Popular le importan las pensiones mínimas, ni le ha  importado nunca el 
poder adquisitivo, porque en caso contrario no quer ría destrozar al 
Estado, ni querría hacer de un Estado lo más chico posible, como han 
hecho todas las ideologías que defiende, sin embarg o el Partido 
Socialista está en un término medio, donde intentan  que el Estado 
funcione, que aquellas medidas que se puedan apoyar  para mejorar la 
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calidad de vida de los ciudadanos, medianamente, se  puedan sacar 
adelante, en cambio lo que el Partido Popular hizo con las diez 
medidas del decretazo, fue quitarle a la gente del campo las ayudas al 
desempleo, bajar los niveles de cotización, recorda ndo que cuando se 
han debatido en el presente Pleno las ordenanzas mu nicipales, ha 
habido propuestas del Grupo Municipal Socialista de  la oposición, para 
que algunas de esas ordenanzas pudieran ser estudia das a la baja, como 
por ejemplo el impuesto de los camiones y una serie  de elementos para 
beneficiar a los pequeños empresarios y a las perso nas que estaban en 
peores condiciones, en cuyo momento el Sr. Alcalde,  que con el Pleno 
de hoy ya son cuatro a los que asiste, decía casi t extualmente que él 
no estaba dispuesto para quedar bien ante el públic o a bajar los 
impuestos para que al final pudiera repercutir en e l desastre de la 
economía municipal, sin embargo ahora el Partido Po pular dice que no 
suban el IVA, cuando saben perfectamente que el IVA  que afecta a los 
alimentos de primer nivel, como es la comida, se qu eda como está, así 
como que hay una medida fundamental para activar la  economía 
relacionada con la construcción, consistente en que  aquellas viviendas 
que se vayan a rehabilitar se les baje el IVA, para  que haya menos 
economía negativa y negra, porque la mitad de la ro tulación del IVA 
que se tiene en España proviene de esos servicios, no del consumo, no 
pudiéndose engañar a una persona, porque si una per sona se gasta 30 
euros en una camisa el 2% suponen 60 céntimos, cuan do lo que se quiere 
hacer con eso es sacar adelante la mayor cobertura posible a los 
cuatro millones y pico de desempleados que hay en E spaña, que es lo 
que se le debe de explicar a los ciudadanos, que el  Partido Popular no 
quiere preocuparse por los que menos tienen, que si empre han hablado 
de la economía controlada por aquellos que tienen d inero y que ahora 
marcan ahora el pegote de decir, con un descaro imp resionante, que el 
PSOE lo primero que hizo fue ayudar a los bancos, c uando qué Gobierno 
puede ser un Gobierno serio si deja morirse a los b ancos, habiéndose 
olvidado el Sr. Liaño de decir que los préstamos qu e le dio el 
Gobierno al banco le han reportado a la Hacienda Pu blica una cantidad, 
porque ya lo han devuelto. 
 
 Concluye D. Felipe Márquez diciendo que la subida media 
que van a tener las pensiones del 2010 será de un n ivel superior a un 
cuatro y pico por ciento, con la crisis tan impresi onante en la que 
están incorporados, aunque lo ideal sería subir el 7%, sin embargo el 
Partido Popular no es el ejemplo a seguir, porque c uando tenían mucho 
dinero y cuando eran los magníficos gestores de la economía mundial, 
la subida fue del 0,8% o del 2,2%, por lo tanto, pi de que no les 
intenten dar lecciones de nada, porque no están en disposición de 
ello. 
 
 
 D. Antonio Alcedo toma la palabra, como portavoz d e 
Roteños Unidos, reiterando su apoyo a la propuesta de Izquierda Unida 
como a la del Partido Popular, a la vez que reitera n su compromiso con 
la propuesta que hacen ambos Grupos sobre la preocu pación que tienen 
con los planes de pensiones, así como con las garan tías de un Pacto de 
Toledo, que fue propuesto por Convergencia y Unión.   
 
 Por otro lado, refiere que a la banca se le dio 18 0.000 
millones de euros y con ese dinero está comprando d euda pública del 
Estado Español, para que se la paguen con intereses . 
 
 Asimismo indica que la sociedad está compuesta por  tres 
franjas, los muy ricos que están arriba, la clase m edia que está en 
medio, y los pobres que están abajo, opinando que t an indecente, 
inmoral e injusto es que el pobre que está abajo co mo el rico que está 
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arriba, pero las cargas siempre recaen sobre la fra nja de en medio, 
porque no hay atrevimiento social para hacer que pa guen quien tiene 
que pagar, que son los ricos, siendo al final los t rabajadores, que 
cada mañana tienen que cargar con su trabajo o abri r sus negocios, los 
que pagan, apoyando por tanto las propuestas y soli citando un 
equilibrio social que garantice en definitiva que t odos sean más 
iguales, que todos tengan las mismas oportunidades para desarrollarse 
como personas. 
 
 
 Toma la palabra el representante del Grupo Municipa l del 
Partido Popular, manifestando que si él estuviera e n la posición del 
Sr. Márquez se sentiría igualmente de avergonzado a nte la situación 
que se vive en España y que la están viviendo los c iudadanos 
diariamente, porque la realidad es que nunca han es tado viviendo una 
situación como la que se está vivienda y la culpa, como dice el Sr. 
Márquez respecto al pueblo de Rota, es de quien gob ierna, y quien 
gobierna, lamentablemente, es el Partido Socialista  Obrero Español. 
 
 
 Cierra el turno de intervenciones el Sr. President e, 
manifestando que le da un poco de miedo todo lo que  se ha hablado, 
para algo tan sencillo como es apoyar que las perso nas que se vayan a 
jubilar no tengan que esperar dos años más, cuando hay otras muchas 
medidas que tomar para solucionar el problema que d esgraciadamente 
existe ahora mismo en España, indicando asimismo qu e le da miedo que 
se tomen esas medidas, en vez de tomarse medidas qu e sean impopulares, 
pero efectivas para atajar la crisis; que se reduzc an las pensiones; 
que se de dinero a Grecia porque no lo tienen y por que aquí existen 
muchas necesidades; que se entregue dinero a los ba ncos, como ya ha 
ocurrido; a la subida del IVA que se avecina y que va a hacer que 
muchas familias, muchos comercios y muchas empresas  se cierren; que el 
Ministro les diga que peligran las pensiones y que hagan un plan de 
pensiones privado y, en definitiva, miedo a tener u n Gobierno 
populista 100% y que, al final, haga lo que le de l a gana, siendo 
importante las propuestas que se someten a votación  sean aprobadas, 
como granito de arena para que le llegue al Gobiern o y a quien 
corresponda. 
 
 
(Se incorpora a la Sesión el Sr. Secretario General , D. Juan Carlos 
Utrera Camargo) 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, al obte ner doce 
votos a favor (nueve del Grupo Municipal del Partid o Roteños Unidos, 
dos del Grupo Municipal del Partido Popular y uno d el Partido 
Izquierda Unida-Los Verdes) y seis abstenciones (Gr upo Municipal del 
Partido Socialista), acuerda estimar la Moción del Partido Izquierda 
Unida-Los Verdes y, en consecuencia: 
 
PRIMERO:- Instar al Gobierno de España a retirar la s propuestas 
presentadas a la Comisión del Pacto de Toledo, sobr e la reforma de las 
pensiones públicas. 
 
SEGUNDO:- Pronunciarse a favor de que el Sistema Pú blico de 
Pensiones siga garantizando los derechos actuales d e los pensionistas, 
de forma que no se supere la edad de 65 años para l a jubilación con 
plenos derechos, se mantenga el período de cómputo para el cálculo de 
las pensiones en 15 años y se asegure la revaloriza ción de las 
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pensiones de acuerdo con el incremento del I.P.C. y , en mayor medida, 
para las pensiones más bajas. 
 
TERCERO:- Dar traslado del presente acuerdo a: 
 

- La Presidencia del Gobierno de España. 
- Ministerio de Trabajo e Inmigración.  
- Grupos Parlamentarios del Congreso de los Diputados .  
- Comisión del Pacto de Toledo.  
 

 
 
PUNTO 9º.- MOCION DEL GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO P OPULAR, EN 

RELACION CON EL RECHAZO A  LA PERDIDA DEL PODER 
ADQUISITIVO DE LOS PENSIONISTAS ANDALUCES.  

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 15 de abril de 2010, al punto 6º, en la que se dictaminó 
favorablemente, por mayoría, es decir con el voto a  favor del  
Presidente, de los representantes del Grupo Municip al del Partido 
Roteños Unidos, de los representantes del Grupo Mun icipal del Partido 
Popular y del representante del Partido Izquierda U nida-Los Verdes, y 
la abstención de los representantes del Grupo Munic ipal del Partido 
Socialista, la Moción del  Grupo Municipal del Part ido Popular, en 
relación con el rechazo a la pérdida del poder adqu isitivo de los 
pensionistas andaluces. 
 
 Seguidamente, se conoce el texto de la Moción pres entada 
por la Portavoz del Grupo Municipal del Partido Pop ular, Dª Mª Eva 
Corrales Caballero, cuyo tenor literal es el siguie nte: 
 
 “El pasado 9 de septiembre, José Luis Rodríguez Za patero 
anunció en el Congreso de los Diputados una subida “moderada” de la 
presión fiscal, subida que quedó, en parte, regulad a en los 
Presupuestos Generales del Estado para 2010. 
 Esta subida “moderada” está teniendo ya sus primer os 
efectos, más de 1 millones de trabajadores y jubila dos verán reducida 
su nómina a fin de mes como consecuencia de la supr esión de la 
deducción fiscal de los 400 euros para las rentas d e trabajo. 
 Más concretamente, cerca de 1,4 millones de pensio nistas 
comprobarán a final de mes que, a pesar del increme nto del 1% de la 
pensión a cuenta del IPC de este año, las cuantías netas serán 
inferiores a las del mes pasado por la actualizació n de las 
retenciones. 
 Este hecho resulta, cuanto menos, inapropiado en u na 
situación como la actual ya que, cuando más necesar ia resulta la 
activación del consumo, los trabajadores y pensioni stas tendrán una 
pérdida neta de poder adquisitivo. 
 Pero resulta inadmisible en el caso de las pension es pues, 
si algunos tenían ya serias dificultades para llega r a fin de mes con 
una pensión media de 1.016 euros en diciembre de 20 09, ahora que 
cobrarán de media 999 euros, la situación se compli ca aún más. 
 En Andalucía, donde la pensión contributiva media un 8% 
inferior a la del total Nacional, no puede permitir se una caída del ya 
escaso poder adquisitivo de nuestros mayores, máxim e  cuando nuestro 
Estatuto de Autonomía fija como uno de los objetivo s básico de la 
Comunidad Autónoma la especial atención a los colec tivos más 
desfavorecidos social y económicamente. 
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 Por todo lo expuesto anteriormente el Grupo Munici pal 
Popular presenta la siguiente propuesta: 
 1.- Que este Ayuntamiento Pleno muestre su rechazo  a la 
pérdida de poder adquisitivo neto de los pensionist as y manifiesta la 
necesidad de garantizar el mantenimiento de las pol íticas sociales de 
los más desfavorecidos. 
 2.- Que este Ayuntamiento Pleno inste al Gobierno de la 
Nación a adoptar las medidas oportunas para restitu ir el poder 
adquisitivo de los pensionistas. 
 3.- Que este Ayuntamiento Pleno inste a que la Jun ta de 
Andalucía, en el ámbito de sus competencias y mient ras no exista 
actuación por parte del Gobierno de la Nación, comp ense económicamente 
la pérdida neta del poder adquisitivo de los pensio nistas andaluces.” 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, al obte ner doce 
votos a favor (nueve del Grupo Municipal del Partid o Roteños Unidos, 
dos del Grupo Municipal del Partido Popular y uno d el Partido 
Izquierda Unida-Los Verdes) y seis abstenciones (Gr upo Municipal del 
Partido Socialista), acuerda estimar la Moción del Grupo Municipal del 
Partido Popular y, en consecuencia: 
 
PRIMERO:- Mostrar su rechazo a la pérdida de poder adquisitivo neto 
de los pensionistas y manifestar la necesidad de ga rantizar el 
mantenimiento de las políticas sociales de los más desfavorecidos. 
 
SEGUNDO:- Instar al Gobierno de la Nación a adoptar  las medidas 
oportunas para restituir el poder adquisitivo de lo s pensionistas. 
 
TERCERO:- Instar a que la Junta de Andalucía, en el  ámbito de sus 
competencias y mientras no exista actuación por par te del Gobierno de 
la Nación, compense económicamente la pérdida neta del poder 
adquisitivo de los pensionistas andaluces. 
 
 
 
PUNTO 10º.- URGENCIAS.  
 
 
 
 No se somete a la consideración de los señores Con cejales 
ningún asunto en el punto de Urgencias. 
 
 
 
PUNTO 11º.- RUEGOS Y PREGUNTAS.  
 
 
  
 Interviene en este punto primeramente D. Manuel J.  
Helices, indicando que se repite la situación de ha ce un mes, 
interesando saber si les van a ceder la palabra a l os parados, porque 
tiene el escrito que le han pasado, por si no les d an la oportunidad 
de intervenir, acogiéndose al Reglamento Interno de  Participación 
Ciudadana, no obstante, comienza con los ruegos, es tando relacionado 
el primero con los transportes de la localidad, con  el catamarán y los 
autobuses de la empresa Comes, instando al Gobierno  Municipal a que se 
dirija al Consorcio de Transportes, para que de alg ún modo intervenga 
en el asunto, porque hay aspectos que son deficitar ios, tales como que 
cuando se da la situación de bajamar, el servicio d e Catamarán no 
funciona, al igual que los días de tormenta, pareci éndole bochornoso, 
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tanto por el usuario roteño como por el visitante t urista, que cuando 
baje la marea no pueda salir el catamarán para Cádi z, demostrando una 
falta de consideración a los usuarios de ese transp orte. 
 
 Por otro lado y en cuanto a la empresa de transpor te de 
viajes Comes, que tiene derecho a disponer y cambia r los horarios de 
sus autobuses, pero desafortunadamente la página we b no está 
actualizada y provoca trastornos e incomodidades de  todo tipo a los 
usuarios, instando a que se dirijan al Consorcio de  Transportes para 
que rectifique o mejore todo ese conjunto de aspect os deficitarios que 
tiene el transporte y, en cuanto al  catamarán que se proceda a darle 
calado a la bocana del puerto de Rota y que una dra ga empiece a quitar 
arena y respecto a los autobuses que el Consorcio t enga actualizado 
con agilidad los horarios de los transportes por ca rretera, porque se 
da una impresión muy negativa. 
 
 En otro orden de cosas, el Sr. Helices manifiesta que dado 
que recientemente les ha abandonado el escritor Mig uel Delibes, 
presenta el ruego de que se le dedique una calle o una avenida. 
 
 De igual modo, expone que han estado realizando 
entrevistas y contactos con las asociaciones locale s de Rota y con 
respecto a la de la Cruz Roja, han comprobado que l as instalaciones 
están deplorables, habiéndose ofrecido como portavo z de los vecinos a 
solicitar que puedan aspirar a tener otras instalac iones o que se 
renueven las que están, si bien les indicaron que y a habían tenido la 
iniciativa de solicitar un nuevo espacio, por lo qu e pregunta sobre el 
estado en que se encuentra la solicitud de la Cruz Roja de poder 
contar con un nuevo espacio como sede para sus acti vidades, que se 
trata de una ONG con presencia local desde hace muc hísimos años y con 
una acción social bastante importante. 
 
 Por último, pregunta si el vecino Rafael Romero, q ue ha 
solicitado también la intervención por parte de ell os, intervendrá en 
el Pleno. 
 
 
 A continuación, Dª Encarnación Niño solicita del S r. 
Presidente se les informe si van a contestar a las preguntas, porque 
siempre les dice que se remitirá la contestación po r escrito, pero no 
han recibido contestación alguna de las preguntas q ue hicieran en el 
último pleno, puesto que si no les van a contestar,  deben entender que 
todos tienen otras obligaciones también y se irán. 
 
 
 Seguidamente, toma la palabra D. Andrés Varela hac iendo 
referencia a la se ha visto a la presentación de un a flota de coches 
que ha comprado el Ayuntamiento, para el uso y disf rute del 
Ayuntamiento de Rota, que en principio se justifica  porque se paga 
mucho en reparaciones y es lógico que se haga una r enovación, sin 
embargo a la vista de las preguntas que les han hec ho algunos 
empresarios, interesan conocer por qué esa flota de  coches no se ha 
comprado en Rota, sino que se ha comprado a un conc esionario de fuera, 
puesto que entiende que una flota de 12 o 14 coches , repartido en 
varios concesionarios de Rota, hubiera generado ing resos en la 
población. 
 
 
 Interviene D. Felipe Márquez Mateo quien expone qu e en el 
año 2004, ante la necesidad de ordenar el crecimien to del centro del 
pueblo, se aprobó la ejecución del Plan General y d entro del mismo, 
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con unos plazos bastante más cortos, la elaboración  del llamado PERI, 
que es un instrumento urbanístico mediante el cual se pueden cambiar 
distintos elementos, como alturas, edificabilidad y  uso en el casco 
histórico, encontrándose entre las propuestas más i nteresantes por las 
que su Grupo apoyó ese PERI, que cualquier empresar io que teniendo una 
parcela o una vivienda en el centro y que estuviera  interesado en 
hacer una actividad hotelera, tendría el beneficio de ampliarle una 
planta, por tanto era para incentivar, no solamente  la creación de 
empleo, sino que también había otro elemento, y no de menor 
importancia, que el centro de Rota tiene poca vida y poca actividad, 
sin embargo no conocen que se haya aprobado ese doc umento, aunque si 
han tenido conocimiento que había discrepancias ent re lo que decía el 
redactor del Plan y el Sr. Alcalde, no sabiendo si se ha concluido en 
algún acuerdo, porque lo que les interesa es que se  puedan hacer 
iniciativas empresariales en el centro de Rota con esos objetivos. 
 
 Hace referencia también a una pregunta que hiciera n en el 
Pleno pasado, interesando conocer los contratos de seis meses para 
abajo y de seis meses para arriba de los más de 1.2 00 que el Sr. 
Corrales dijo que se han hecho en AREMSA, sin embar go siguen sin tener 
ningún tipo de respuesta, aunque la respuesta fácil , pero que no está 
muy justificada, es que se haga en AREMSA, cuando e l Pleno es el 
órgano de representación de la Asamblea en AREMSA, porque están los 21 
Concejales, por lo tanto si se solicita aquí, se te ndría que tener 
respuesta aquí. 
 
 Asimismo, refiere que el Grupo Municipal Socialist a hizo 
otra pregunta por escrito, sin que hayan tenido res puesta, solicitando 
las cintas de los Plenos, porque querían que se lle varan para su 
archivo y para ponerla en su página web. 
 
 Por otro lado, recuerda el Sr. Márquez que aproxim adamente 
en febrero del año 2008, se puso la primera piedra del aparcamiento 
subterráneo de las 512 viviendas, pero por los avat ares de quizás la 
mala gestión y de no reconocer los errores, se qued ó desierto, de 
manera que al día de hoy, abril del 2010, todavía n o tienen nada, pero 
si han tenido noticias que se ha aprobado un pliego  en la Junta de 
Gobierno para llevar a cabo una nueva licitación, t eniendo dos 
cuestiones que les gustaría que les aclararan, en p rimer lugar las 
causas por las que se ha pasado de 158 plazas a 112  y el coste que eso 
ha supuesto, y si ese cambio no es otra cosa que no  querer reconocer  
que aquello no se podía construir porque la obra es taba mal valorada y 
que, para seguir manteniendo un mismo nivel del cos te de la obra, se 
ha buscado ese refugio de bajar de 158 a 112, insis tiendo en que les 
aclaren cómo y de qué manera se ha dado eso y cómo se va a costear y a 
solucionar. 
 
 Por último, señala D. Felipe Márquez otra cuestión , que 
data de un Pliego mediante el cual se da en concesi ón la explotación 
del bar del parque Atlántico, pero no se aplica, co ncretamente el 21 
de mayo del año pasado, interesando les expliquen q ué ha pasado con 
eso, porque una concesión que ayer había tenido tod as las prórrogas 
posibles, sin embargo después de un año aproximadam ente de haberse 
resuelto el concurso todavía no ha sido efectivo el  mismo. 
 
 
 El Sr. Presidente informa que les van a contestar por 
escrito a todas las preguntas del Pleno anterior y a las del presente, 
no obstante, concede la palabra a los Delegados que  quieran responder 
a las preguntas. 
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 Toma la palabra la Teniente de Alcalde Delegada de  
Participación Ciudadana, Dª Mª Ángeles Sánchez, par a contestar a la 
pregunta del Concejal de Izquierda Unida, referente  al las 
instalaciones de Cruz Roja, manifestando que es int eresante que 
conozcan que con Cruz Roja se han mantenido varias reuniones desde el 
Equipo de Gobierno y, concretamente, desde la Deleg ación de 
Participación Ciudadana, Sanidad, Servicios sociale s e incluso también 
la Alcaldía, al ser conocedores de las necesidades que tiene esa 
Asociación Local, sin embargo actualmente el Ayunta miento no dispone 
de ningún local apropiado para que ellos puedan res olver las 
actividades que están llevando a cabo, habiéndoselo  hecho saber a 
ellos, así como que en el momento en que el Ayuntam iento, que ya está 
trabajando en el tema, tenga a disposición unos loc ales que les 
permita realizar sus actividades, serán los primero s en tener 
conocimiento y en poder atender tal petición, que p reocupa y tiene en 
cuenta el Equipo de Gobierno. 
 
 
 A continuación, interviene el Teniente de Alcalde D. 
Antonio Alcedo, respecto a la pregunta de Izquierda  Unida sobre al 
catamarán y los Comes, informándole que, en cuanto que el barco no 
funciona con bajamar, desde el verano pasado que se  hiciera el dragado 
del muelle, no tienen constancia que ese problema c ontinúe en la 
actualidad, compartiendo con el Sr. Helices su preo cupación de la 
falta de seriedad y de rigor que el Consorcio de Tr ansportes tiene 
respecto al mantenimiento de los servicios, ya que se avería con mucha 
frecuencia, relegando las comunicaciones con Rota a  un segundo orden, 
lo cual perjudica seriamente a las garantías que un  ciudadano debe de 
tener sobre el transporte público. 
 
 Con respecto a la página web del Consorcio de Tran sportes, 
tanto la Delegada Municipal de Transportes, como él  mismo, en calidad 
de representante del Ayuntamiento ante el Consorcio  de Transportes, 
han manifestado verbal y por escrito su disconformi dad con la ausencia 
de información continua y constante a los usuarios del transporte 
público, informando que el próximo lunes hay de nue vo Consejo de 
Administración y se le volverá a trasladar ese asun to. 
 
 Sobre la pregunta que formula el Concejal, D. Andr és 
Varela, respecto a la flota de coches que el Ayunta miento ha adquirido 
recientemente, le responde que no sabe de donde ha deducido que no se 
ha comprado en Rota, entre otras cosas, porque ha s ido precisamente un 
comercial de Rota quien ha llevado a cabo las opera ciones, 
informándole además que el Departamento de Contrata ción del 
Ayuntamiento, cumpliendo religiosamente la legalida d vigente, aprueba 
un pliego de condiciones a través de la Junta de Go bierno, se publica 
en el BOP, se publica en la página web municipal y admite cuantas 
ofertas puedan presentarse, aunque obviamente se po nen en contacto con 
aquellos proveedores de la localidad, con el fin qu e no se les pase la 
oportunidad. Asimismo, indica que, en ese caso conc reto, se alegran de 
que la operación, aunque se ha hecho por parte de l a empresa jerezana, 
porque es la que ha presentado la mejor oferta, que  sea gente de Rota, 
porque el comercial es de Rota y  ha sido quien se ha presentado y ha 
cumplido rigurosamente con lo establecido legalment e. 
 
 Respecto a la cuestión planteada por el Sr. Márque z sobre 
el bar del Parque Atlántico, indica que al igual qu e ha comentado 
anteriormente con el procedimiento de los coches, h a sido el mismo el 
que se ha seguido con todos los bares y chiringuito s de la playa y de 
su entorno, con un pliego de condiciones que se ha publicado en el 
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Boletín Oficial de la Provincia y en la página web,  posteriormente se 
han presentado las ofertas preceptivas y, en base a  esas ofertas, se 
han adjudicado. En el caso concreto del Parque Atlá ntico, explica D. 
Antonio Alcedo que había una dificultad, que aquell o es monte público, 
y aunque hay un convenio entre el Ayuntamiento y la  Consejería de 
Medio Ambiente, por parte de ese organismo lleva ya  un año 
discerniendo si pueden o no adjudicar esas instalac iones de nuevo, a 
pesar que llevan funcionando desde el año 92. Asimi smo, indica que la 
última información que tiene es que la Asesoría Jur ídica se encuentra 
en contacto con la Delegación Provincial de la Cons ejería de Medio 
Ambiente en Cádiz, intentando de disipar que no se puede perjudicar a 
la persona que se la ha adjudicado la concesión y q ue ha cumplido con 
todos los preceptos legales establecidos por parte del Ayuntamiento, 
que han sido publicidad, igualdad, mérito y capacid ad. 
 
 En cuanto a la solicitud que ha hecho el Sr. Márqu ez de 
que se puedan ver los Plenos a través de la página web, le responde 
que la página web del Ayuntamiento de Rota tiene un  enlace directo con 
la página web del Partido Socialista, por lo tanto cualquier ciudadano 
que quiere ver la página del Partido Socialista de Rota, simplemente y 
a través de la página web municipal, se va a la pes taña y enlaza 
directamente con la del Partido Socialista. Asimism o, dadas las 
características técnicas y con el fin de simplifica r el proceso, 
porque se ha firmado un contrato con ONO y el Pleno  se puede ya seguir 
a través de la página web municipal, propone al Gru po Socialista que 
enlace a través de su página con el espacio donde e l Pleno se puede 
ver, y de esa manera  simplificarían todo lo que es  el proceso para 
que los ciudadanos puedan tener acceso a esa inform ación. 
 
 
 
 Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levant ó la 
sesión, siendo las catorce horas y treinta minutos,  redactándose la 
presente acta, de todo lo cual, yo, como Secretario  General, 
certifico. 

 
                 EL SECRETARIO GENERAL, 
 Vº.Bº. 
         EL ALCALDE, 
 
 
 

 
 


